
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

СТЕНОГРАММА
8-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

18 декабря 2018 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 18.12.2018 Время: 10:04:36- 11:32:07 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 45 
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве 
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

16. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

2. Андреев А.А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л.И.

15. Кондрашов В.И.
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20. Левченко А.С.
21. Лобков А.В.

22. Любенков Г.А.

23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.

25. Обухов А.В.
26. Осодоев Г.А.
27. Перетолчин В.В.

28. Петрук С.М.
29. Побойкин В.Л.

30. Попов О.Н.
31. Романов А.В.
32. Сагдеев Т.Р.

33. Сарсенбаев Е.С.
34. Синцова И.А.

35. Сокол С.М.

36. Сумароков И.А.
37. Сумароков П.И.
38. Труфанов Н.С.

39. Тютрин Д.Г.
40. Франтенко С.С.
41. Хайдуков В.В.

42. Чекотова Н.А.
43. Шевченко С.П.

44. Шершнев Д.П.
45. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 0
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Присутствовало приглашённых: 15
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Болотов Р.Н.

4. Брилка С.Ф.

5. Буянов Р.В.

6. Воронцова Н.В.
7. Дмитриев И.В.
8. Дорофеев В.Ю.
9. Коротких А.А. 

10. Леньшина И.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппара
та Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области 
член Совета Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации - представитель от Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
министр труда и занятости Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Г убернатора Иркутской области 
заместитель председателя Иркутского профобъединения 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области

11. Лукин В.А.
12. Морохоева И.П.
13. Некрасов А.А.
14. Петров А.А.

15. Петрова О.В.

председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:04:37. Речь 3 мин 13 
сек

... занять свои места. Для регистрации присутствия на рабо
чем месте прошу установить в ложемент ваши карточки.

Уважаемые депутаты, обратите внимание на экран: из 45 де
путатов Законодательного Собрания сегодня присутствует 44.

На заседании сегодня у нас присутствуют: член Совета Фе
дерации Федерального Собрания Российской Федерации Брилка 
Сергей Фатеевич, заместитель прокурора Иркутской области 
Некрасов Андрей Александрович, старший помощник прокурора 
Иркутской области по правовому обеспечению Борисова Ольга 
Анатольевна, председатель Избирательной комиссии Иркутской 
области Дмитриев Илья Владимирович, начальник Управления 
Министерства юстиции Российской Федерации по Иркутской об
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РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-

ласти Петрова Ольга Викторовна, председатель Контрольно
счетной палаты Иркутской области Морохоева Ирина Петровна, 
Председатель Правительства Иркутской области Болотов Руслан 
Николаевич, первый заместитель Губернатора Иркутской области 
Дорофеев Владимир Юрьевич, полномочный представитель Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области Буянов Роман Викторович, заместители Губерна
тора Иркутской области, заместители Председателя Правительства 
Иркутской области, министры Иркутской области, председатель 
Областного совета ветеранов Игнатов Валерий Викторович, члены 
Общественного Совета при Законодательном Собрании Иркутской 
области.

Кворум для работы имеется. 8-я сессия Законодательного 
Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Спасибо. Коллеги, для ведения заседания необходимо из
брать рабочие органы. Секретариат предлагается избрать в количе
стве 3-х человек. Будут ли у вас другие предложения? Предложе
ний нет. Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:07:50
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:50. Речь 0 мин 32 
сек

Спасибо. Решение принято.
Персонально предлагается: Петрук Светлана Михайловна, 

Любенков Георгий Александрович, Шершнев Денис Павлович.
Есть ли другие предложения по кандидатурам, коллеги? 

Других предложений нет. Предлагается проголосовать за список 
кандидатов в целом. Голосуем.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата
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ЛИ:
(п.0/2)

Время: 10:08:22
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:22. Речь 0 мин 39 
сек

Спасибо. Секретариат избран.
Прошу секретариат занять свои места.
Обращаю внимание, что все предложения подаются у нас 

через секретариат.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 3-х 

человек. Есть предложения альтернативные? Предложений нет. 
Голосуем за счетную комиссию, коллеги, по количественному со
ставу.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:09:01
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:01. Речь 0 мин 29 
сек

Спасибо. Решение принято.
Персонально предлагается: Битаров Александр Семенович, 

Сумароков Павел Ильич, Крывовязый Иван Викторович. Есть ли 
другие предложения по кандидатурам? Других предложений нет. 
Предлагается проголосовать за список кандидатов в целом. Других 
предложений нет, голосуем.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:09:30
Присутствие — 44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:30. Речь 0 мин 27 
сек

Спасибо.
Рабочие органы избраны. Коллеги, по сложившейся тради

ции, прежде чем приступить к обсуждению проекта... Кузьма Ро
манович, прошу прощения. Извините, пожалуйста.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:09:57. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, присутствующие, у нас вчера состоялся 
день рождения у нашего председателя Сергея Михайловича Соко
ла, поэтому позвольте от вашего имени его поздравить с днем 
рождения. Он у нас молод, юн, полон сил, энергии. Пожелать 
успехов на консолидацию наших сил для развития нашей Иркут
ской области. Вручить цветы от вашего имени. (Аплодисменты). 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:30. Речь 4 мин 32 
сек

Спасибо. Коллеги, спасибо огромное вам за поздравление.
Я предлагаю, следуя нашей традиции, приступить к награж

дению наших коллег.

ДАВЫДОВА О.И.
За многолетний добросовестный труд, большой вклад в раз

витие законодательства Иркутской области и активную обще
ственно-политическую деятельность Почетной грамотой Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
награждается Иванов Аполлон Николаевич - депутат Законода
тельного Собрания Иркутской области первого, второго созывов, 
генеральный директор сельскохозяйственного акционерного об
щества "Приморский". (Аплодисменты).
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За активную общественно-политическую деятельность в Ир
кутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области награждается Галкина Татьяна Геннадьевна - 
консультант информационного центра аппарата Избирательной 
комиссии Иркутской области. (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность в Ир
кутской области награждается Карнаухов Владимир Николаевич - 
председатель Нижнеудинской территориальной избирательной 
комиссии. (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской 
области награждается Харитонова Надежда Владимировна - учи
тель начальных классов Буретской средней общеобразовательной 
школы. (Аплодисменты).

СОКОЛ с.м.
Коллеги, я хочу озвучить просьбу, поступившую в Законода

тельное Собрание от коллектива и родительской общественности 
Майского детского сада Осинского района. Выразить сердечную 
благодарность и искреннюю признательность депутату Законода
тельного Собрания по избирательному округу 22 Кузьме Романо
вичу Алдарову за поддержку в открытии третьей группы детского 
сада. (Аплодисменты).

Коллеги, переходим к рассмотрению проекта повестки.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:03. Речь 0 мин 23 
сек

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

Проект повестки рассмотрен на заседании коллегии. Предла
гаю принять проект повестки дня сессии за основу. Дополнения, 
замечания есть, коллеги? Нет. Тогда... (Не слышно). Хорошо. Го
лосуем за основу. Я на всякий случай уже спрашиваю, а вдруг...

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:15:26
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:26. Речь 0 мин 21 
сек

Спасибо. За основу повестка принята.
Пожалуйста, ваши предложения, коллеги.
Лариса Игоревна, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:15:47. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, прошу снять с рассмотрения вопрос № 
12 в связи с отрицательным заключением профильного комитета.

И второй момент. Прошу внести дополнительный вопрос по
сле 16 вопроса "О награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Глушнева Александра Василье
вича".

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:17. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Александр Юрьевич Гаськов.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:16:18. Речь 0 мин 34 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Прошу включить в по
вестку 8-й сессии следующие вопросы.

Первое. Проект постановления «Об отзыве на проект феде
рального закона № 592287-7 «О внесении изменений в Федераль
ный закон «Об основах охраны здоровья граждан в Российской 
Федерации» по вопросам оказания паллиативной медицинской 
помощи», внесенный Правительством Российской Федерации. До
кладчиком по данному вопросу определить заместителя министра 
здравоохранения Иркутской области Голенецкую Елену Сергеев
ну. Это первый.

Второй. Проект постановления "Об отзыве на проект феде
рального закона № 592388-7 (не слышно).

СОКОЛ С.М.
Коллеги, звук пропал.
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ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:16:53. Речь 0 мин 36 сек

«О внесении изменений в Федеральный закон «Об обраще
нии лекарственных средств» в части государственного регулиро
вания цен на лекарственные препараты, включенные в перечень 
жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов», 
внесенный Правительством Российской Федерации. Докладчик - 
Гаськов. Прошу поставить вопросы после 38 вопроса.

Я прошу, Сергей Михайлович, что надо дать отзывы до 4 ян
варя 2019 года.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:29. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Александр Юрьевич.
Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:17:30. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, по 26 
вопросу значится докладчик от Правительства Наумов Владислав 
Николаевич. К сожалению, он заболел с высокой температурой. 
Готов вопрос доложить лично. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:50. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Передайте, пожалуйста, наши пожелания, пусть 
поправляется.

Антон Алексеевич Красноштанов.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:17:53. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо. Сергей Михайлович, у нас стоит обед с 13 до 14. 
Предлагаю сделать просто перерыв 15 минут и закончить сессию 
сегодня досрочно. После нее 4 вопроса.
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:09. Речь 0 мин 19 
сек

Я боюсь, что комитеты не успеют за 15 минут, наверное, 
провести. (Не слышно). А обед? (Шум в зале). Антон Алексеевич... 
(Шум в зале). Да. Обед, он всегда по расписанию. Но в целом мы, 
конечно, все за оптимизацию.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:29. Речь 0 мин 26 
сек

Точно не до вечера. Да, Антон Алексеевич? (Не слышно). 
Да-да-да. Спасибо. Коллеги, итак, у нас с вами получается три 
предложения. Да? По каждому из них мы голосуем отдельно. Я не 
буду, наверное, озвучивать, повторять каждое.

Предложение Егоровой Ларисы Игоревны. Кто за то, чтобы 
включить в повестку?

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:18:55
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  41. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:55. Речь 0 мин 18 
сек

Спасибо. Предложение Ларисы Игоревны включено в по
вестку.

Первое предложение Александра Юрьевича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:19:13
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/9)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:13. Речь 0 мин 17 
сек

Есть. Решение принято.
Второе предложение Александра Юрьевича Гаськова по 

включению в повестку. Пожалуйста, голосуем.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:19:30
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:30. Речь 0 мин 32 
сек

Спасибо, коллеги. Повестка дня сессии у нас с вами утвер
ждена.

А? (Не слышно). Хорошо, давайте, проголосуем отдельно. За 
то, чтобы снять 12-й вопрос. Пожалуйста, коллеги, голосуем.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:20:02
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:02. Речь 0 мин 24
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сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/10)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/11)

ВЫСТУПИЛИ:

Все, 12-й вопрос с повестки снят. Есть еще какие-то пожела
ния?

(Не слышно). Тоже надо голосовать, да? Голосуем замену 
докладчика.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:20:27
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:27. Речь 0 мин 26 
сек

Спасибо. Все повестка дня сессии утверждена.
Правильно? В целом. Да? Голосуем в целом. Голосуем в це

лом за повестку дня сессии, в целом.

Принять повестку в целом 
Время: 10:20:53
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:53. Речь 1 мин 57 
сек

Спасибо. Повестку дня сессии утвердили.
Уважаемые депутаты, в соответствии со статьей 23 Регла

мента Законодательного Собрания Иркутской области информи
рую вас о том, что на мое имя поступил пакет документов о реги
страции в Законодательном Собрании новой депутатской группы 
"Ангарск", а именно письменное уведомление о создании депутат
ской группы, протокол организационного собрания депутатской

12



группы, декларация о намерениях, письменные заявления депута
тов Законодательного Собрания о вхождении в депутатскую груп
пу. Вот пакет документов здесь есть. Если кому-то интересно, мо
жет с ними ознакомиться.

В соответствии с пунктом 3 статьи 23 Регламента Законода
тельного Собрания Иркутской области депутатская группа "Ан
гарск" считается зарегистрированной с 5 декабря 2018 года с мо
мента получения председателем Законодательного Собрания 
названных документов. В депутатскую группу вошли 7 депутатов: 
Белов Александр Сергеевич, Бренюк Сергей Алексеевич, Крыво- 
вязый Иван Викторович, Левченко Андрей Сергеевич, Сарсенбаев 
Евгений Сейтович, Тютрин Дмитрий Геннадьевич, Шевченко 
Светлана Петрова. Согласно протоколу организационного собра
ния председателем депутатской группы избран Бренюк Сергей 
Алексеевич.

Сергей Алексеевич, Вам или иному представителю депутат
ской группы нужно предоставить время для информирования де
путатов о целях и задачах депутатской группы. Вы воспользуетесь 
временем? Пожалуйста, подключите.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:22:50. Речь 1 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, депутатская группа "Ангарск" создана 
по территориальному принципу, и целями этой депутатской груп
пы являются: ну, во-первых, обеспечение того, чтобы Ангарский 
городской округ присутствовал во всех областных программах, 
обеспечить бюджетное сопровождение этого присутствия в про
граммах. Кроме того, депутатская группа будет более тесно рабо
тать с Думой Ангарского городского округа, и это один из пунктов 
нашей декларации о намерениях. И для того чтобы, организовав 
согласованный прием граждан, в наибольшей степени обеспечи
вать соблюдение прав граждан, и в первую очередь, естественно, 
избирателей депутатов группы, это жителей Ангарского городско
го округа.

Наши действия ни в коем случае не будут носить какого-то 
сепаратистского характера. Мы будем направлять все свои усилия 
и для развития Иркутской области в целом. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:17. Речь 0 мин 24 
сек

Спасибо большое, Сергей Алексеевич. Я передаю поступив
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шие документы в комиссию по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политики и связям с общественными объедине
ниями для включения депутатской группы "Ангарск" в реестр де
путатских фракций и депутатских групп Законодательного Собра
ния.

Коллеги, приступаем к рассмотрению повестки дня сессии.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Мутина Владимира Николаевича»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Мехряковой Светланы Михайловны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кустовой Валентины Алексеевны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Лизина Вячеслава Николаевича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Незнановой Инны Евгеньевны»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Маркелова Игоря Антоновича»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Сюсина Юрия Александровича»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Алексеенко Ирины Михайловны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Пириятина Сергея Васильевича»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Тугариновой Ирины Александровны»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Шулениной Марины Васильевны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Дружининой Зои Георгиевны»
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Раевской Людмилы Владимировны»
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Скаредневой Галины Ивановны»
15. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ващенковой Натальи Николаевны»
16. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кибирева Юрия Владимировича»
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-326 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О печатном средстве массовой информации, учреждаемом ор
ганами государственной власти Иркутской области для обнародования (официаль
ного опубликования) правовых актов органов государственной власти Иркутской
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области, иной официальной информации» и Закон Иркутской области «О сетевом 
издании, учреждаемом для обнародования (официального опубликования), право
вых актов органов государственной власти Иркутской области, иной официальной 
информации» (третье чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-426 «О внесении изменений в приложе
ние к Закону Иркутской области «О Реестре должностей государственной граждан
ской службы Иркутской области» (второе чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-392 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области "О профилактике незаконного потребления наркотических 
средств и психотропных веществ, наркомании и токсикомании в Иркутской обла
сти» (второе чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-420 «О потребительской корзине в Ир
кутской области» (второе чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-427 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (второе чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-401 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и 
оздоровления детей в Иркутской области» (второе чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-410 «О внесении изменения в статью 9 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах оборота земель сельскохозяй
ственного назначения в Иркутской области» (О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «Об отдельных вопросах оборота земель сельскохозяйственного 
назначения в Иркутской области»)» (второе чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-416 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке заготовки и сбора гражданами недревесных лесных 
ресурсов для собственных нужд» (второе чтение)
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-435 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение)
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-425 «Об отдельных вопросах статуса 
старосты сельского населенного пункта в Иркутской области» (первое чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-429 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О порядке установления величины прожиточного ми
нимума в Иркутской области» (первое чтение)
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-351 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятниках истории и 
культуры) народов Российской Федерации в Иркутской области» (первое чтение)
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-256 «О внесении изменений в статью 7 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (первое чтение)
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-432 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение)
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-431 «О внесении изменения в часть 1(4) 
статьи 7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области 
семей, имеющих детей» (первое чтение)
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32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-335 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки граждан в Иркутской области, нуждающихся в древесине для соб
ственных нужд, и о внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О 
порядке и нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в 
Иркутской области» и статью 2 Закона Иркутской области «Об исключительных 
случаях заготовки древесины на основании договоров купли-продажи лесных 
насаждений в Иркутской области» (первое чтение)
33. Проект постановления «О плане законопроектных работ Иркутской области на 
2019 год»
34. Проект постановления «Об отчете Избирательной комиссии Иркутской области 
о поступлении и расходовании средств областного бюджета, выделенных на подго
товку и проведение выборов депутатов Законодательного Собрания Иркутской об
ласти третьего созыва 9 сентября 2018 года и сведениях о поступлении и расходова
нии средств избирательных фондов кандидатов и избирательных объединений, вы
двинувших областные списки кандидатов в депутаты Законодательного Собрания 
Иркутской области третьего созыва»
35. Проект постановления «О депутатском запросе депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области Кузнецова О.Н. (ЛДПР), Ершова Д.М. (ЛДПР), Любен- 
кова Г.А. (9 изб.окр) к Губернатору Иркутской области Левченко С.Г. «О ситуации, 
сложившейся в ОГУЭП «Облкоммунэнерго».
36. Проект постановления «О парламентском запросе Законодательного Собрания 
Иркутской области Губернатору Иркутской области Левченко С.Г. «О необходимо
сти принятия незамедлительных мер по проектированию и строительству виадука и 
надземного пешеходного перехода через железную дорогу в рабочем поселке Куй- 
тун»
37. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 550294-7 
«О реновации жилищного фонда в Российской Федерации»
38. Информация «О рассмотрении протеста прокуратуры Иркутской области от 
06.09.2018 № 7/1-05-2018 на части 1 и 2 статьи 2 Закона Иркутской области от 
07.10.2009 года № 67/33-03 «Об исключительных случаях заготовки древесины на 
основании договоров купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области»
39. «О рекомендациях, принятых на депутатских слушаниях 11.12.2018 на тему: «О 
готовности Иркутской области к переходу на новую систему обращения с твердыми 
коммунальными отходами»
40. Информация об исполнении комитетом по здравоохранению и социальной защи
те, комитетом по социально-культурному законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области протокольного поручения Законодательного Собрания 
Иркутской области от 17 мая 2017 года № 21 в рамках обсуждения проекта закона 
Иркутской области «Об исполнении бюджета Территориального фонда обязатель
ного медицинского страхования граждан Иркутской области за 2016 год» (без до
клада)
41. Информация об исполнении комитетом по здравоохранению и социальной защи
те Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения Зако
нодательного Собрания Иркутской области от 21 февраля 2018 года № 1 (без докла
да)
42. Информация об исполнении комитетом по здравоохранению и социальной защи
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те, комитетом по социально-культурному законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области протокольного поручения Законодательного Собрания 
Иркутской области от 9 декабря 2015 года № 15 в рамках Муниципального часа 
«Братску -  60 лет» (без доклада)
43. Информация об исполнении комитетом по здравоохранению и социальной защи
те Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения Зако
нодательного Собрания Иркутской области от 25 декабря 2013 года № 6 в рамках 
обсуждения проекта закона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (без доклада).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Мутина Владимира Николаевича»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Мехряковой Светланы Михайловны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кустовой Валентины Алексеевны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Лизина Вячеслава Николаевича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Незнановой Инны Евгеньевны»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Маркелова Игоря Антоновича»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Сюсина Юрия Александровича»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Алексеенко Ирины Михайловны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Пириятина Сергея Васильевича»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Тугариновой Ирины Александровны»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Шулениной Марины Васильевны»
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Раевской Людмилы Владимировны»
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Скаредневой Галины Ивановны»
15. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ващенковой Натальи Николаевны»
16. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кибирева Юрия Владимировича»
44. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Глушнева Александра Васильевича»
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-326 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О печатном средстве массовой информации, учреждаемом ор
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ганами государственной власти Иркутской области для обнародования (официаль
ного опубликования) правовых актов органов государственной власти Иркутской 
области, иной официальной информации» и Закон Иркутской области «О сетевом 
издании, учреждаемом для обнародования (официального опубликования), право
вых актов органов государственной власти Иркутской области, иной официальной 
информации» (третье чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-426 «О внесении изменений в приложе
ние к Закону Иркутской области «О Реестре должностей государственной граждан
ской службы Иркутской области» (второе чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-392 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области "О профилактике незаконного потребления наркотических 
средств и психотропных веществ, наркомании и токсикомании в Иркутской обла
сти» (второе чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-420 «О потребительской корзине в Ир
кутской области» (второе чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-427 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (второе чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-401 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и 
оздоровления детей в Иркутской области» (второе чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-410 «О внесении изменения в статью 9 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах оборота земель сельскохозяй
ственного назначения в Иркутской области» (О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «Об отдельных вопросах оборота земель сельскохозяйственного 
назначения в Иркутской области»)» (второе чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-416 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке заготовки и сбора гражданами недревесных лесных 
ресурсов для собственных нужд» (второе чтение)
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-435 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области»
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-425 «Об отдельных вопросах статуса 
старосты сельского населенного пункта в Иркутской области» (первое чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-429 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О порядке установления величины прожиточного ми
нимума в Иркутской области» (первое чтение)
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-351 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятниках истории и 
культуры) народов Российской Федерации в Иркутской области» (первое чтение)
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-256 «О внесении изменений в статью 7 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (первое чтение)
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-432 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области»
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-431 «О внесении изменения в часть 1(4)
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статьи 7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области 
семей, имеющих детей» (первое чтение)
32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-335 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки граждан в Иркутской области, нуждающихся в древесине для соб
ственных нужд, и о внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О 
порядке и нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в 
Иркутской области» и статью 2 Закона Иркутской области «Об исключительных 
случаях заготовки древесины на основании договоров купли-продажи лесных 
насаждений в Иркутской области»
33. Проект постановления «О плане законопроектных работ Иркутской области на 
2019 год»
34. Проект постановления «Об отчете Избирательной комиссии Иркутской области 
о поступлении и расходовании средств областного бюджета, выделенных на подго
товку и проведение выборов депутатов Законодательного Собрания Иркутской об
ласти третьего созыва 9 сентября 2018 года и сведениях о поступлении и расходова
нии средств избирательных фондов кандидатов и избирательных объединений, вы
двинувших областные списки кандидатов в депутаты Законодательного Собрания 
Иркутской области третьего созыва»
35. Проект постановления «О депутатском запросе депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области Кузнецова О.Н. (ЛДПР), Ершова Д.М. (ЛДПР), Любен- 
кова Г.А. (9 изб.окр) к Губернатору Иркутской области Левченко С.Г. «О ситуации, 
сложившейся в ОГУЭП «Облкоммунэнерго».
36. Проект постановления «О парламентском запросе Законодательного Собрания 
Иркутской области Губернатору Иркутской области Левченко С.Г. «О необходимо
сти принятия незамедлительных мер по проектированию и строительству виадука и 
надземного пешеходного перехода через железную дорогу в рабочем поселке Куй- 
тун»
37. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 550294-7 
«О реновации жилищного фонда в Российской Федерации»
38. Информация «О рассмотрении протеста прокуратуры Иркутской области от 
06.09.2018 № 7/1-05-2018 на части 1 и 2 статьи 2 Закона Иркутской области от 
07.10.2009 года № 67/33-03 «Об исключительных случаях заготовки древесины на 
основании договоров купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области»
45. Проект постановления "Об отзыве на проект федерального закона № 592287-7 
"О внесении изменений в Федеральный закон "Об основах охраны здоровья граждан 
в Российской Федерации" по вопросам оказания паллиативной медицинской помо
щи", внесенный Правительством Российской Федерации"
46. Проект постановления "Об отзыве на проект федерального закона № 592388-7 
"О внесении изменений в Федеральный закон "Об обращении лекарственных 
средств" в части государственного регулирования цен на лекарственные препараты, 
включенные в перечень жизненно необходимых и важнейших лекарственных пре
паратов", внесенный Правительством Российской Федерации"
39. «О рекомендациях, принятых на депутатских слушаниях 11.12.2018 на тему: «О 
готовности Иркутской области к переходу на новую систему обращения с твердыми 
коммунальными отходами»
40. Информация об исполнении комитетом по здравоохранению и социальной защи
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те, комитетом по социально-культурному законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области протокольного поручения Законодательного Собрания 
Иркутской области от 17 мая 2017 года № 21 в рамках обсуждения проекта закона 
Иркутской области «Об исполнении бюджета Территориального фонда обязатель
ного медицинского страхования граждан Иркутской области за 2016 год» (без до
клада)
41. Информация об исполнении комитетом по здравоохранению и социальной защи
те Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения Зако
нодательного Собрания Иркутской области от 21 февраля 2018 года № 1 (без докла
да)
42. Информация об исполнении комитетом по здравоохранению и социальной защи
те, комитетом по социально-культурному законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области протокольного поручения Законодательного Собрания 
Иркутской области от 9 декабря 2015 года № 15 в рамках Муниципального часа 
«Братску -  60 лет» (без доклада)
43. Информация об исполнении комитетом по здравоохранению и социальной защи
те Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения Зако
нодательного Собрания Иркутской области от 25 декабря 2013 года № 6 в рамках 
обсуждения проекта закона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (без доклада)

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МУТИНА 
ВЛАДИМИРА НИКОЛАЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:41. Речь 0 мин 24 
сек

Лариса Игоревна Егорова, у Вас первые 18 вопросов с уче
том того, который мы дополнительно включили.

Первый вопрос: проект постановления «О награждении По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Мутина Владимира Николаевича».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:25:05. Речь 0 мин 36 сек

Добрый день, коллеги. Вопрос № 1. «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Му
тина Владимира Николаевича».

Инициатор ходатайства - Шевченко Светлана Петровна, де
путат Законодательного Собрания.
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Достижения. За плечами Владимира Николаевича 58-летний 
труд газетчика, журналиста, литератора, историка. Соратник, това
рищ Валентина Распутина и Александра Вампилова. Всю жизнь 
живет под девизом: "Моя судьба - моя газета". Несмотря на актив
ную редакторскую деятельность, Владимир Николаевич печатался 
во множестве других изданий в качестве автора. Взял огромное 
количество интервью у простых и знаменитых людей.

Прошу поддержать ходатайство и наградить Владимира Ни
колаевича Почетной грамотой.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:42. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо, Лариса Игоревна. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Мутина В.Н.
(п. 1/12) Время: 10:25:44

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:44. Речь 0 мин 16 
сек

Есть. Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МЕХРЯКО- 
ВОЙ СВЕТЛАНЫ МИХАЙЛОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:00. Речь 0 мин 7 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Мехряковой Светланы Михайловны».
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Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:26:07. Речь 0 мин 38 сек

Мехрякова Светлана Михайловна - учитель биологии сред
ней образовательной школы № 2 города Саянска.

Инициатор ходатайства - мэр города Саянска.
Достижения. Светлана Михайловна как учитель- 

исследователь внесла большой вклад в развитие образования. Од
ним из приоритетных направлений ее деятельности является раз
витие экологического образования. Под ее руководством органи
зована работа региональной пилотной площадки по апробации 
курса "Живая природа Иркутской области". В условиях поэтапного 
введения ФГОС вносит свой вклад в развитие и воспитание лично
сти гражданина.

Предлагаю поддержать ходатайство мэра города Саянска и 
наградить Мехрякову Светлану Михайловну Почетной грамотой.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:46. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Голосуем, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/13)

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Мехрякову С.М.
Время: 10:26:47
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:47. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо. Решение принято.
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3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КУСТОВОЙ ВА
ЛЕНТИНЫ АЛЕКСЕЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/14)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:03. Речь 0 мин 6 сек

Третий вопрос: проект постановления «О награждении По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кустовой Валентины Алексеевны».

Пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:27:09. Речь 0 мин 37 сек

Кустова Валентина Алексеевна - заведующая отделением, 
врач-терапевт терапевтического отделения Ангарской городской 
больницы.

Инициатор ходатайства - Крывовязый Иван Викторович. 
Достижения и заслуги. За период работы Валентиной Алек

сеевной были введены новые методики терапевтического лечения, 
постоянно совершенствуются формы учетно-отчетной документа
ции. Одним из важных разделов своей работы Валентина Алексе
евна считает гигиеническое воспитание населения, информирова
ния по вопросам здорового образа жизни. В данном направлении 
ею проводится огромная работа.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Валентину 
Алексеевну Почетной грамотой Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Кустову В.А.
Время: 10:27:45
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:46. Речь 0 мин 15 
сек

Принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛИЗИНА ВЯЧЕ
СЛАВА НИКОЛАЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:02. Речь 0 мин 4 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Лизина Вячеслава Николаевича».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:28:06. Речь 0 мин 35 сек

Лизин Вячеслав Николаевич - глава крестьянского фермер
ского хозяйства.

Инициатор ходатайства - депутат Законодательного Собра
ния Маслов Андрей Семенович.

Достижения. Вячеслав Николаевич развивает сельское хо
зяйство в Боханском района по направлению растениеводства, вы
ращивает зерновые культуры. Хозяйство стабильно развивается, 
создаются рабочие места, внедряются современные технологии. 
Его основной жизненной позицией является развитие сельского 
хозяйства, удовлетворение спроса населения на сельхозпродукцию 
и создание рабочих мест.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Вячеслава 
Николаевича Почетной грамотой Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:41. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Коллеги, голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
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ЛИ: ской области Лизину В.Н.
(п.4/15) Время: 10:28:42

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:42. Речь 0 мин 15 
сек

Принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НЕЗНАНОВОЙ 
ИННЫ ЕВГЕНЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:57. Речь 0 мин 7 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Незнановой Инны Евгеньевны».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:29:04. Речь 0 мин 33 сек

Незнанова Инна Евгеньевна - заместитель межрайонного 
Зиминского прокурора.

Инициатор хозяйства - депутат Законодательного Собрания 
Егорова Лариса Игоревна.

Достижения. Инна Евгеньевна проявляет себя квалифициро
ванным, ответственным, инициативным работником. Ею проведе
но огромное количество проверок. Ее примерное исполнение обя
занностей неоднократно поощрялось прокурором области. Также 
занимает активную жизненную позицию и работает с неблагопо
лучными семьями.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Инну Ев
геньевну Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:36. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Голосуем.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Незнанову И.Е.
(п.5/16) Время: 10:29:38

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:38. Речь 0 мин 16 
сек

Принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МАРКЕЛОВА 
ИГОРЯ АНТОНОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:54. Речь 0 мин 7 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Маркелова Игоря Антоновича».

Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:30:01. Речь 0 мин 30 сек

Маркелов Игорь Антонович - председатель Думы Осинского 
района.

Инициатор - администрация Осинского района.
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Игорь Антонович начал свою деятельность с подъема и раз
вития сельского хозяйства в Осинском районе. Пользуясь заслу
женным авторитетом у жителей района, неоднократно избирается 
в районную Думу. В Думе он внес большой вклад в развитие мест
ного самоуправления. Направлял и активно участвует в законо
творческой деятельности Думы.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Игоря Ан
тоновича Почетной грамотой Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:31. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Маркелова И. А.
Время: 10:30:32
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:32. Речь 0 мин 15 
сек

Принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЮСИНА ЮРИЯ 
АЛЕКСАНДРОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:47. Речь 0 мин 5 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Сюсина Юрия Александровича».

Пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат

ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/17)
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ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:30:52. Речь 0 мин 38 сек

Сюсин Юрий Александрович - заведующий филиалом Ир
кутского техникума архитектуры и строительства в городе Шеле- 
хов.

Инициатор ходатайства - депутат Законодательного Собра
ния Белов Александр Сергеевич.

Юрий Александрович в 2005 году избран мэром Шелехов- 
ского района. Внес большой вклад в развитие местного само
управления и социально-экономическое развитие Шелеховского 
района. Юрий Александрович поддерживал дружественные связи 
в области на международном уровне. Внес значительный вклад в 
избирательную систему области. Являясь членом областной Изби
рательной комиссии, отвечал за организацию выборов разных 
уровней.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Юрия 
Александровича Почетной грамотой Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:30. Речь 0 мин 1 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/18)

Спасибо. Коллеги, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Сюсина Ю.А.
Время: 10:31:31
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:32. Речь 0 мин 16 
сек

Принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ АЛЕКСЕЕНКО
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ИРИНЫ МИХАИЛОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/19)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:48. Речь 0 мин 4 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Алексеенко Ирины Михайловны».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:31:53. Речь 0 мин 33 сек

Алексеенко Ирина Михайловна - директор Иркутской обще
образовательной школы № 29.

Инициатор ходатайства - депутат Законодательного Собра
ния Кондрашов Виктор Иванович.

Ирина Михайловна внесла большой вклад в развитие обра
зования и социальное развитие Иркутской области. При ее актив
ном содействии создаются условия для обучения детей с ограни
ченными возможностями. Под ее руководством находятся такие 
социальные проекты, как "Развитие народного танца" в области и 
военно-патриотическое движение.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Ирину Ми
хайловну Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:26. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Алексеенко И.М.
Время: 10:32:28
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:28. Речь 0 мин 13 
сек

Принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПИРИЯТИНА 
СЕРГЕЯ ВАСИЛЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:42. Речь 0 мин 9 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Пириятина Сергея Васильевича».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:32:50. Речь 0 мин 33 сек

Пириятин Сергей Васильевич - Тулунский межрайонный 
прокурор.

Инициатор ходатайства - депутат Законодательного Собра
ния Франтенко Степан Сергеевич.

Сергей Васильевич зарекомендовал себя как ответственный 
квалифицированный руководитель. Им проведено большое коли
чество проверок нарушений федерального законодательства, в том 
числе трудового, пенсионного, жилищного. На особом контроле 
Сергея Васильевича находятся вопросы осуществления надзора за 
исполнением законов о несовершеннолетних и молодежи. Неодно
кратно поощрялся прокурором области.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Сергея Ва
сильевича Почетной грамотой Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:23. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Голосуем.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
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ЛИ: ской области Пириятина С.В.
(п.9/20) Время: 10:33:25

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:25. Речь 0 мин 16
сек

Принято.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ТУГАРИНОВОЙ 
ИРИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:41. Речь 0 мин 7 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Тугариновой Ирины Александровны».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:33:48. Речь 0 мин 37 сек

Тугаринова Ирина Александровна - первый заместитель мэ
ра Черемховского муниципального образования.

Инициатор ходатайства - администрация Черемховского му
ниципального образования.

За период работы Ирины Александровны в администрации 
Черемховского района улучшилась динамика основных экономи
ческих показателей: рост заработных плат, стабилизация уровня 
безработицы. Увеличилось число субъектов, осуществляющих де
ятельность в промышленном производстве и в сельском хозяйстве. 
Особое внимание Ирина Александровна уделяет реализации инве
стиционных проектов в районе, в частности, сельское хозяйство и 
промышленность.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Ирину 
Александровну Почетной грамотой Законодательного Собрания
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Иркутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:25. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Коллеги, голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Тугаринову И.А.
(п. 10/21) Время: 10:34:27

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:27. Речь 0 мин 12 
сек

Принято.

11. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ШУЛЕНИНОЙ 
МАРИНЫ ВАСИЛЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:40. Речь 0 мин 7 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Шулениной Марины Васильевны».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:34:47. Речь 0 мин 31 сек

Шуленина Марина Васильевна - председатель Иркутской го
родской № 1 территориальной избирательной комиссии, Ленин-
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ский округ.
Инициатор ходатайства - депутат Законодательного Собра

ния Красноштанов Антон Алексеевич.
Марина Васильевна с 2004 года работает председателем ко

миссии. За период своей работы на данной должности установила 
деловые отношения и активно сотрудничает с руководством адми
нистрации города, руководителями предприятий по вопросам сов
местной деятельности.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Марину 
Васильевну Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:18. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Голосуем.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Шуленину М.В.
(п.11/22) Время: 10:35:20

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:20. Речь 0 мин 13 
сек

Принято.

13. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ РАЕВСКОЙ 
ЛЮДМИЛЫ ВЛАДИМИРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:33. Речь 0 мин 5 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 3/23)

ВЫСТУПИЛИ:

сти Раевской Людмилы Владимировны».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:35:38. Речь 0 мин 41 сек

Раевская Людмила Владимировна - директор гимназии № 1 
города Ангарска. Инициатор ходатайства - депутат Законодатель
ного Собрания Сарсенбаев Евгений Сейтович.

Достижения. Людмила Владимировна с 1961 года по насто
ящее время работает в системе российского образования. Под ее 
руководством гимназия на мировом уровне. Завоевала большое 
количество наград. Людмила Владимировна имеет большой опыт 
административной деятельности. В здравоохранении при ее уча
стии решались материально-технические проблемы, строились но
вые больницы. Под ее руководством гимназия находится на одном 
уровне в мировом пространстве.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Людмилу 
Владимировну Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:19. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Раевскую Л.В.
Время: 10:36:21
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:21. Речь 0 мин 13 
сек

Принято.
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14. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СКАРЕДНЕВОЙ 
ГАЛИНЫ ИВАНОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/24)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:35. Речь 0 мин 8 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Скаредневой Галины Ивановны».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:36:43. Речь 0 мин 40 сек

Скареднева Галина Ивановна - заведующая структурным 
подразделением по музейно-выставочной работе Дворца культуры 
"Юность" в городе Саянске.

Инициатор ходатайства - депутат Законодательного Собра
ния Безродных Ольга Владимировна.

Под руководством Галины Ивановны музей истории города 
Саянска приобрел новый статус, стал интересен и востребован 
населением города. Галина Ивановна является инициатором про
ектов "Музей без границ", "Свет православия", которые реализу
ются совместно с приходом храма Благовещения Саянской епар
хии Русской православной церкви. Активно взаимодействует с 
благотворительными организациями.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Галину 
Ивановну Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:23. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Скаредневу Г.И.
Время: 10:37:25
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:25. Речь 0 мин 13 
сек

Принято.

15. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВАЩЕНКОВОЙ 
НАТАЛЬИ НИКОЛАЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:39. Речь 0 мин 6 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Ващенковой Натальи Николаевны».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:37:45. Речь 0 мин 39 сек

Ващенкова Наталья Николаевна - директор ООО "Наталия". 
Инициатор ходатайства - депутат Законодательного Собра

ния Кудрявцева Галина Федоровна.
На протяжении многих лет Наталья Николаевна проработала 

в сельском хозяйстве. При этом успевала заниматься общественно- 
политической деятельностью, патриотическим воспитанием моло
дежи, развитием спорта, профилактикой правонарушений несо
вершеннолетних. В настоящее время, являясь предпринимателем, 
продолжает деятельность в данном направлении. Также Наталья 
Николаевна оказывает большую благотворительную помощь, на 
территории района проводит различные мероприятия для детей.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Наталью 
Николаевну Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:24. Речь 0 мин 3 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/25)

Спасибо. Есть вопрос у Павла Ильича Сумарокова. Пожа
луйста.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:38:27. Речь 0 мин 29 сек

Лариса Игоревна, у меня вопрос не конкретной кандидатуре. 
Я смотрю, заканчиваются у нас вопросы по награждению. Я пода
вал неделю назад кандидатуру на награждение. Вы не скажете?

ЕГОРОВА Л.И.
А фамилию назовите.

СУМАРОКОВ П.А.
Г лызина.

ЕГОРОВА Л.И.
У нас до нашей комиссии такая кандидатура не дошла. А ка

кой был профильный комитет?

СУМАРОКОВ П.А.
Помощники у меня занимались. Мы с Вами тогда отдельно 

потом переговорим.

ЕГОРОВА Л.И.
Да, конечно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:56. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Коллеги, возвращаемся к вопросу. Голосуем о 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Ващенковой Натальи Николаевны. Пожалуйста.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Ващенкову Н.Н.
Время: 10:39:05
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:05. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо. Принято.

16. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КИБИРЕВА 
ЮРИЯ ВЛАДИМИРОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:21. Речь 0 мин 6 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Кибирева Юрия Владимировича».

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:39:27. Речь 0 мин 53 сек

Кибирев Юрий Владимирович - главный инженер, первый 
заместитель генерального директора акционерного общества 
"Труд".

Инициатор ходатайства - депутат Законодательного Собра
ния Курбайлов Магомед Магомедович.

Юрий Владимирович внес значительный вклад в производ
ство Иркутской области. Приоритетным направлением его дея
тельности является укрепление технической базы дорожно
строительной отрасли в регионе. Под его руководством были по
строены и отремонтированы многие стратегические важные объ
екты области.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Юрия Вик
торовича Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области.

Уважаемые коллеги, я хочу просто всем сказать, что, понят
но, что мы очень сокращенно говорим о заслугах каждого из того, 
кого представляем на грамоту. На самом деле их послушные спис
ки очень и очень многословны.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут

38



ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:20. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Лариса Игоревна, мы Вам доверяем, что Вы внима
тельно изучили все заслуги и что оптимизируете здесь наше время. 

Коллеги, голосуем.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Кибирева Ю.В.
(п.16/26) Время: 10:40:27

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:27. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо. Принято.

44. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГЛУШНЕВА 
АЛЕКСАНДРА ВАСИЛЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:42. Речь 0 мин 6 сек

Так, и дополнительный вопрос, да, мы включаем сейчас? 
Проект постановления "О награждении Почетной грамотой 

Законодательного Собрания Иркутской области Глушнева Алек
сандра Васильевича".

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:40:48. Речь 0 мин 39 сек

Глушнев Александр Васильевич - преподаватель истории и 
обществознания в Тайшетском медицинском училище.

Инициатор ходатайства - депутат Законодательного Собра
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ния Дикусарова Наталья Игоревна.
Александр Васильевич внес значительный вклад в развитие 

образования в районе. За многолетний период работы в различных 
образовательных учреждениях провел огромную работу среди 
учащихся, прививая им основы военно-патриотического и духов
но-нравственного воспитания. Несмотря на большую нагрузку, 
внес значительный вклад не только в развитие образования, но и в 
общественную жизнь района, являясь организатором множествен
ных мероприятий.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Алек
сандра Васильевича Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:27. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Глушнева А.В.
(п.44/27) Время: 10:41:29

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:29. Речь 0 мин 19
сек

Принято.
Спасибо, Лариса Игоревна.
Еще один Ваш вопрос в этом блоке.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-326 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПЕЧАТНОМ СРЕДСТВЕ 
МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ, УЧРЕЖДАЕМОМ ОРГАНАМИ ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДЛЯ ОБНАРОДОВАНИЯ (ОФИ
ЦИАЛЬНОГО ОПУБЛИКОВАНИЯ) ПРАВОВЫХ АКТОВ ОРГАНОВ ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ИНОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИН-
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ФОРМАЦИИ» И ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СЕТЕВОМ ИЗДАНИИ, 
УЧРЕЖДАЕМОМ ДЛЯ ОБНАРОДОВАНИЯ (ОФИЦИАЛЬНОГО ОПУБЛИКО
ВАНИЯ), ПРАВОВЫХ АКТОВ ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ИНОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИНФОРМАЦИИ» (3-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:49. Речь 0 мин 31 
сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О печатном средстве массовой инфор
мации, учреждаемом органами государственной власти Иркутской 
области для обнародования (официального опубликования) право
вых актов органов государственной власти Иркутской области, 
иной официальной информации» и Закон Иркутской области «О 
сетевом издании, учреждаемом для обнародования (официального 
опубликования) правовых актов органов государственной власти 
Иркутской области, иной официальной информации», это 3-е чте
ние закона. Пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:42:20. Речь 0 мин 8 сек

Комиссия рассмотрела данный вопрос и предлагает Законо
дательному Собранию Иркутской области принять его в 3-м чте
нии.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 10:42:28. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие Закона и направление 
Губернатору для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ли: ния
(п. 17/28) Время: 10:42:32

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:33. Речь 0 мин 14 
сек

Спасибо, решение принято. Лариса Игоревна, спасибо.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-426 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕЕСТРЕ 
ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (2-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:47. Речь 0 мин 18 
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в приложение к Закону Иркутской области «О 
Реестре должностей государственной гражданской службы Иркут
ской области» (2-е чтение). Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:43:05. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, во 2-м чтении к проекту закона посту
пили две поправки в целях соблюдения статуса и иерархии долж
ностей государственной гражданской службы. На заседании коми
тета поправки рассмотрены, сформирована таблица одобренных 
поправок. Комитет рекомендует принять проект закона во 2-м 
(окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок и 
направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:32. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие таблицы одобренных 
поправок.

ПОСТАНО-
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ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/29)

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:43:36
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/30)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:36. Речь 0 мин 18 
сек

Принято. Коллеги, голосуем принятие Закона и направление 
Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 10:43:54
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:54. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо, Закон принят.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-392 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПРОФИЛАКТИКЕ НЕЗА
КОННОГО ПОТРЕБЛЕНИЯ НАРКОТИЧЕСКИХ СРЕДСТВ И ПСИХОТРОПНЫХ 
ВЕЩЕСТВ, НАРКОМАНИИ И ТОКСИКОМАНИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(2-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:09. Речь 0 мин 30 
сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/31)

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О профилактике 
незаконного потребления наркотических средств и психотропных 
веществ, наркомании и токсикомании в Иркутской области» во 2-м 
чтении. Ирина Александровна Синцова, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:44:39. Речь 1 мин 32 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, при
глашенные, законопроект находится в рамках 2-го чтения, и я 
должна сказать, что поправок не поступило. Поэтому комитет 
принял решение: принять данный законопроект в окончательном 
чтении и направить его для обнародования Губернатору. В целом 
мы получаем Закон, согласно которого наряду с пятью действую
щими субъектами профилактики наркомании в Иркутской области 
добавляется еще один субъект, это министерство лесного хозяй
ства. Более того, в законопроекте также в базовую часть законо
проекта добавляем необходимость организации профилактической 
работы в части организации кабинетов по профилактике наркома
нии и токсикомании в образовательных организациях общеобразо
вательных наших школ, также дополнительного образования, 
среднего профессионального образования по программам профес
сионального обучения и по программам высшей школы. Уполно
моченным органом определено министерство по молодежной по
литике, которое соответствующим образом, приняв определенные 
подзаконные акты, будет исполнять данные полномочия, которые 
дает им Закон в целом.

Прошу поддержать решение комитета и принять Закон во 2- 
м (окончательном) чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:12. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие Закона и направление 
Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 10:46:17
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:17. Речь 0 мин 17 
сек

Спасибо, принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-420 «О ПОТРЕБИТЕЛЬ
СКОЙ КОРЗИНЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (2-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:35. Речь 0 мин 4 сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области "О 
потребительской корзине в Иркутской области" (2-е чтение). Ири
на Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:46:39. Речь 6 мин 26 сек

Вашему вниманию представлен Закон "О потребительской 
корзине", это тот Закон, для которого существуют федеральные 
требования, и он разрабатывается с участием комиссии по регули
рованию социально-трудовых отношений, в Иркутской области 
это трехсторонняя комиссия. Это тот проект, который определяет 
величину прожиточного минимума, по-другому говоря - черту 
бедности. По данным статистики на сегодня в Иркутской области 
он составляет 20,4 % населения, причем среди них 56 % - это се
мьи с детьми, Закон, который разрабатывается в соответствии с 
методическими рекомендациями по определению потребительской 
корзины для основных социально-демографических групп населе
ния. Более того, в концепции закона, и это опять-таки определено 
методическими рекомендациями федерального уровня, продукто
вая корзина представляет из себя минимальный набор продуктов 
питания для основных социально-демографических групп населе
ния с учетом деления их по ... соответственно, по зонам. В Иркут
ской области это территории Крайнего Севера и приравненных к
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ним и так называемая зона "юг". Методические рекомендации 
также дают нам возможность установить значение непродоволь
ственных товаров и услуг, которые не определяются в стоимост
ной величине, но устанавливаются в определенном соотношении к 
стоимости продуктовой корзины. Это от 50 до 60 %. И надо отме
тить, что ряд субъектов, в том числе и Сибирского федерального 
округа, и это понятно почему, потому что именно наши субъекты 
имеют территории с более холодным температурным режимом, 
различным географическим положением, и поэтому ряд субъектов 
принимает как раз максимальное соотношение непродовольствен
ных товаров и услуг по отношению к потребительской... по отно
шению к продуктовой корзине.

В рамках 2-го чтения в Законодательное Собрание поступи
ли поправки Союза Иркутского областного объединения организа
ции профсоюзов. Также я хотела бы подчеркнуть, что они являют
ся участниками трехстороннего соглашения. Более того, мы полу
чили письмо от областного Совета ветеранов, который представ
ляет интересы, так, в письме и написано, 5000 населения... 500 000 
населения Иркутской области, которые, в общем-то, поддержива
ют те предложения, которые поступили в адрес комитета. Суть 
этих поправок сводится к следующему. Объединение профсоюзов 
предлагает установить соотношение непродовольственных товаров 
и услуг в тех предельных мерах, которые рекомендуют методиче
ские рекомендации. Так, для районов Крайнего Севера и прирав
ненных к ним установить для всех трех социально
демографических групп, а это трудоспособное население, пенсио
неры и дети в соотношении 60 % по отношению к продуктовой 
корзине, и услуги соответственно установить в размере также 60 % 
по отношению к набору продуктов.

Надо отметить, что в действующем законодательстве соот
ношение для непродовольственных товаров также 60, оно у нас 
было ранее, в предыдущем, 13 году введено, а для услуг для тер
риторий Севера и приравненных к ним - это 55 %. Это одна по
правка.

И вторая поправка касается как раз территорий юга. Предла
гается установить соотношение непродовольственных товаров в 
размере 55 % для всех социально-демографических групп, дей
ствующее сейчас - 50, и для услуг тоже в размере 55 %, соответ
ственно действующее сейчас - 50.

Мы достаточно подробно рассмотрели поступившие поправ
ки и в рамках рабочих совещаний, и, конечно же, на заседании ко
митета. Надо сказать, что были высказаны позиции депутатов 
"ЕДИНОЙ РОССИИ", представителей фракции "Справедливая 
Россия", которые считают, что необходимо поддержать поправки, 
поступившие в адрес Законодательного Собрания, поддержать по
правки областного Совета ... Областного Союза профсоюзов.
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В то же время высказывались и иные мнения. Эти мнения 
были связаны в первую очередь... Скажу, что вообще определен
ную сложность вызвала, конечно, оценка последствий принятия 
этого закона, потому что в 2018 году достаточно изменилось на 
уровне федерального законодательства и соотношение прожиточ
ного минимума, и МРОТа. Мы знаем, что с 1 мая 2018 года эти ве
личины уравнялись, а соответственно среди числа работающих... 
Среди работающего населения, если они не имеют иждивенцев, то 
они, конечно, выходят из разряда малообеспеченных и, в общем- 
то, являются уже... Не являются контингентом, который получает 
меры социальной поддержки. Еще раз подчеркну, что, конечно, 
этот Закон очень ответственный для нас, почему, потому что мы, 
исходя из уровня, который устанавливаем, определяем количество 
семей, которое будет подлежать, которые смогут получать, будут 
иметь такое право, меры социальной поддержки.

В результате голосования на комитете поправки были от
клонены по результатам голосования. И решение комитета в соот
ветствии с Регламентом это: принять таблицу отклоненных попра
вок, одобрить ее, и с учетом таблицы отклоненных поправок при
нять данный законопроект во 2-м чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:05. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Ирина Александровна. У Александра Семеновича 
есть вопрос.

БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:53:09. Речь 0 мин 46 сек

Сергей Михайлович, я не знаю: к Ирине Александровне во
прос или, может быть, к членам Правительства, я бы хотел, чтобы 
они озвучили все-таки, Минфин, минтруд. Принятие данного Зако
на и этих поправок каким образом повлияет, возможно, повлияет 
на бюджет в целом, это первое. И второе - на показатели Иркут
ской области. Почему, потому что мы по некоторым показателям 
на самом деле не очень хорошо смотримся на федеральном уровне. 
Не вызовет ли этот закон, как говорится, ухудшения наших рей
тингов, причем существенное? Я бы попросил, чтобы Бояринова, 
Воронцова там по предложениям бы сказали свое мнение на этот 
счет.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Александр Семенович. Роман Викторович, кто от-
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ветит?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:53:55. Речь 0 мин 13 сек

По данному вопросу готова выступить и вот ответить на все 
вопросы депутатов министр труда Иркутской области Воронцова 
Наталья Владимировна.

СОКОЛ с.м.
Пожалуйста.

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:54:09. Речь 3 мин 44 сек

Уважаемые депутаты, действительно, принятие законопро
екта достаточно ответственный вопрос, и это связано со следую
щим. Необходимо учитывать первое. Внесенный проект закона 
разработан в соответствии с действующим законодательством. По
требительная корзина субъекта разрабатывается в соответствии с 
методикой, которая утверждена Правительством Российской Фе
дерации. Наша потребительская корзина была принята в 13 году, 
31 декабря этого года она завершает свое действие. Надо учесть 
следующее. За эти 5 лет структура потребления малоимущего 
населения не изменилась. Мы запросили официальные данные ста
тистики и в соответствии с этим подготовили законопроект. Пред
ложенные поправки, о которых говорит Ирина Александровна, по
лученные от профобъединения, несколько увеличивают в структу
ре потребления долю расходов на непродовольственные товары и 
оплату услуг, но наряду с этим данные статистики говорят нам о 
том, что фактическое потребление малоимущего населения по 
данным видам составляет в общей доле потребительской корзины 
35 % и 23, а профобъединением предлагается по северным терри
ториям довести до 60, до 60, по южным - до 55. Мы не можем 
уклоняться, предлагая законопроект на рассмотрение депутатов, от 
действующего законодательства. В действующем законодатель
стве озвучено, что принятие потребительской корзины произво
дится с учетом фактического потребления в малоимущих семьях.

Далее я хотела бы отметить следующий вопрос. Министер
ством труда и социальной защиты Российской Федерации потре
бительская корзина Российской Федерации, срок ее действия про
длен до 31 декабря 2.0 года. За этот период предполагается разра
ботать новые подходы к определению потребительской корзины. 
Предлагается продуктовую корзину пересмотреть, нормы потреб
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ления увеличить, изменить структурные составляющие. На уровне 
Российской Федерации создана рабочая группа, она утверждена 
Постановлением Правительства Российской Федерации. Туда вхо
дят федеральные органы власти, общественные объединения, фе
деральные профсоюзы работодателей, а также институты и экс
перты, которые могут провести соответствующую работу. В соот
ветствии с этим планом соотношение по структуре потребитель
ской корзины будут разработаны в марте 19 года. Поэтому, исходя 
из общей логики, что на федеральном уровне законопроект про
длен в существующей структуре, работа будет проведена в 19-20 
году, в 21 году на уровне Российской Федерации как в стране, так 
и для всех субъектов, будут предложены новые подходы, Прави
тельством Иркутской области подготовлен был соответствующий 
законопроект. Кроме того, обращу ваше внимание, что на 13 де
кабря 68 субъектов Российской Федерации либо продлили дей
ствие потребительской корзины, которая была ранее, либо приня
ли новые законы в существующей редакции. То есть мы созвани
вались с коллегами из субъектов и видим, что в общем понимании 
в Российской Федерации готовятся новые подходы к оценке бед
ности и к оказанию мер социальной поддержки.

Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:53. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Наталья Владимировна. Александр Семенович, 
удовлетворены?

ВОРОНЦОВА Н.В.-министр труда и занятости Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:57:59. Речь 2 мин 9 сек

Извините, забыла озвучить самое главное, наверное, это 
оценка расходов бюджета. Оценка расходов бюджета выглядит 
следующим образом. Потребительская корзина - это стоимостное 
выражение, это прожиточный минимум. Что увязано сегодня с 
прожиточным минимумом. Это оказание мер соцподдержки. Сего
дня 17 мер соцподдержки на сумму более 3 млрд оказываются 
населению региона, порядка 413 000 человек эти меры получают. 
Мы оцениваем, что на 19 год, с учетом изменения структуры по
требительской корзины на 117 с лишним миллионов необходимо 
будет увеличивать эти расходы.

Далее у нас есть меры соцподдержки в 10 муниципальных 
образованиях. Мы получили информацию, что их сумма на сего
дняшний день в 18 году составляет более 105 млн, предполагаемое
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увеличение на следующий год порядка 7 млн. Кроме того, на 19 
год у нас есть пенсионное обеспечение государственных... Вы
шедших на пенсию муниципальных служащих и государственных 
служащих, и сумма составит порядка 23 млн на эту величину. 
Кроме того, необходимо учитывать, что прожиточный минимум, 
стоимостная оценка потребительской корзины, увязан еще с двумя 
величинами, это с минимальным размером оплаты труда и с про
житочным минимумом пенсионера. На 19 год мы оцениваем по
рядка 900 млн, это будут необходимые средства на заключение ре
гионального соглашения на уровень прожиточного минимума для 
трудоспособного населения в Иркутской области. Итого более 1 
млрд.

На 20 год, учитывая взаимоувязку данных величин, прожи
точный минимум в Иркутской области и прожиточный минимум 
пенсионера, который мы устанавливаем Законом, это более 3 млрд. 
Вот эта оценка была нами проведена. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:07. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Наталья Владимировна. Александр Семенович.

БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:00:11. Речь 0 мин 36 сек

Принятие данных поправок, которые приняты на комитете, 
вызовут увеличение расходной части бюджета? Вот 117 млн, Вы 
сказали, я не понял. Подождите, есть принятые поправки, а есть 
отклоненные поправки. Вот принятые поправки повлияют на 
бюджет?

СИНЦОВА И.А.
Сформирована таблица отклоненных поправок, и она одоб

рена. Поправки профсоюзов не приняты на комитете. И сейчас я 
докладывала концепцию закона с учетом этих поправок.

БИТАРОВ А.С.
То есть поправки все отклонены?

СИНЦОВА И.А.
Все отклонены.

БИТАРОВ А.С.
Понятно.
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СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 11:00:47. Речь 0 мин 47 сек

Но при этом, разрешите, Сергей Михайлович, я тоже допол
ню? Дело в том, что действительно мы получили вчера только вот 
финансовую оценку, финансово-экономическое обоснование до
полнительных расходов. Конечно, это существенная сумма - мил
лиард рублей, но при этом не было оценки тех высвободившихся 
денежных средств, которые мы получили в результате того, что 
увеличили заработную плату младшего технического персонала и 
довели ее до прожиточного минимума. Поэтому вполне возможно, 
мы не можем этого оценить, и это, пожалуй, явилось единствен
ным критерием для депутатов комитета, которые приняли как раз... 
которые в общем-то воздержались от принятия этих поправок, что 
решило судьбу поправок профсоюзов. И нам на этот вопрос поче
му-то никто не ответил.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:34. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. У нас есть вопрос у Антона Васильевича. Пожа
луйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:01:40. Речь 1 мин 19 сек

Да, уважаемая Ирина Александровна, уважаемое Правитель
ство, может быть, все-таки вы поясните еще раз вопрос Алек
сандра Семеновича. То есть те поправки, которые были отклоне
ны, они на какую сумму претендовали в бюджете? То есть сегодня 
доклад был о том, что принимаемый закон приведет к увеличению 
затрат. Так вот поправки сами, которые отклонены, они оценива
лись?

И второй вопрос в этом же ключе. Какую нагрузку это несет 
для муниципалитетов? Потому что это расходы муниципалитета 
там, насколько я понимаю, несколько.

Ну и чтобы не занимать больше вашего внимания, я хотел 
спросить, а у нас, может быть, имеет смысл подготовить предло
жения в методику расчета потребительской корзины? Постольку 
поскольку она в марте будет приниматься, то, наверное, имеет 
смысл нашим профсоюзам и комитету совместно поработать для
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того, чтобы подготовить поправки к методике. То есть насколько я 
знаю, мы постоянно с этой потребительской корзиной бьемся, мы 
считаем, что она рассчитывается несправедливо для северных тер
риторий, в частности, для Иркутской области, ну давайте как-то 
внесем свой вклад в методику, чтобы у нас все было по закону. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Роман Викторович, Вы ответите на вопрос?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:02:59. Речь 1 мин 23 сек

По финансовой нагрузке. Финансовая нагрузка по нашим 
примерным расчетам будет составлять на консолидированный 
бюджет Иркутской области более 1 млрд руб. в 19 году и более 3 
млрд - в 20 году. Из них муниципальные образования порядка 
примерно от 20 млн там до 80, до 100 млн. Но при этом на сего
дняшний день основная доля расходов упадет на крупные города: 
Иркутск, Ангарск, Братск, Свирск, Саянск и один муниципальный 
район, с ними на сегодняшний день какие-либо консультации по 
этому поводу не проведены, и заключение отсутствует. И кроме 
того, на комитете, когда обсуждали вот эти отклоненные поправки, 
все пришли к мнению к единому, о том, что ничего не мешает нам 
сейчас принять Закон в редакции без учета вот этих вот поправок, 
а уже в 19 году, поскольку в марте будут сформированы новые 
подходы Российской Федерации, сесть и уже, так скажем, вырабо
тать общие подходы по определению структуры потребительской 
корзины с учетом предложений профсоюзов и с учетом мнений и 
позиций муниципальных образований Иркутской области. Спаси
бо.

СИНЦОВА И.А.
Сергей Михайлович, позволите, я дополню?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:21. Речь 0 мин 2 сек 

Да, конечно.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 11:04:23. Речь 1 мин 35 сек
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Я о том, что действительно удобно работать (непонятно) при 
Министерстве труда и занятости Российской Федерации и соответ
ственно ведутся разработки. Мы в процессе работы получили, 
например, от администрации города Иркутска вопрос о том, соот
ветствует ли это нормам здорового питания, наша продуктовая 
корзина. Конечно, она на сегодняшний день не соответствует тем 
нормам, которые утверждены Минздравом совсем недавно, Рос
сийской Федерации имеется в виду. Но вы знаете, в общем мы с 
надеждой смотрим на то, что изменится набор продуктов, потому 
что он давным-давно уже, несколько десятилетий назад был 
утвержден. При этом мы считаем, что в рамках действующего за
конодательства, то есть 60 % - это максимальный, тот максималь
ный критерий, который можно установить к потребительской... к 
продуктовой... к продуктовому набору, особенно по услугам и не
продовольственным товарам. Товарищи, мы с вами прекрасно по
нимаем, что у нас в 13 году были приняты действующие нормы, 
которые сейчас я тоже вношу на 2-е чтение, но при этом увеличи
лись, транспортные услуги увеличились везде абсолютно, увели
чились платежи, они вообще появились платежи за капитальный 
ремонт, а я подчеркиваю, 56 % населения, вернее, 56 % в доле бед
ного населения - это семьи с детьми, и мы готовимся к 19 году. У 
нас там возникнут новые, новые тарифы, и нужно будет в зависи
мости от количества человек в семье платить за ТБО.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Ирина Александровна. Дмитрий Николаевич Бри- 

ток, пожалуйста.

БРИТОК Д.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:05:58. Речь 0 мин 18 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Предлагаю вынести из 
таблицы отклоненных поправок на голосование поправки, пред
ложенные профсоюзом, и провести голосование.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:16. Речь 0 мин 7 сек

Я правильно понимаю, что они уже в таблице отклоненных 
поправок?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир-
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Все, все предложения профсоюзов - в таблице отклоненных 
поправок. Их две поправки, да, других там нет.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:32. Речь 0 мин 1 сек

Ирина Александровна, спасибо. Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:06:33. Речь 1 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, ну, я, наверное, сейчас, действительно 
отклонено. Никакого согласия на комитете мы не достигли, а дей
ствительно, мы поддерживали поправки профсоюзов. Не вижу ни
какого нарушения российского законодательства в том, что если 
бы мы приподняли до 60 %, другие регионы это сделали, и никто 
не пострадал: ни Российская Федерация, ни регионы.

Я хочу просто сказать о том, что когда мы будем готовиться 
к марту месяцу и возвращаться к этой же теме, очень бы хотелось, 
чтобы мы не вернулись так, как вернулись к ней в этот раз на ко
митете. То есть абсолютно не были готовы к обсуждению этого 
вопроса, ни одна из сторон, никто не понимал, ни куда деньги, ни 
на самом деле, к чему это приведет. Но я бы хотела просто нам 
всем напомнить, что мы здесь представляем интересы жителей. И 
жители, наверное, больше нас понимают, что за эти 5 лет очень 
много, что поменялось в стране, и в ценовой политике в том числе. 
Наша корзина с вами не поменялась ни на рубль, никуда не сдви
нулась, и это абсолютно неправильно. Поэтому у меня такое пред
ложение, наверное, ко всем, и депутатам, и к Правительству, и к 
Минфину для того, чтобы к марту месяцу мы подошли с той ответ
ственностью, с которой мы будем отчитываться потом перед теми 
людьми, которые ждут от нас повышения этой потребительской 
корзины.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Лариса Игоревна. Олег Николаевич Попов, пожа

луйста.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

кутской области
ДОКЛАД: Время: 11:06:23. Речь 0 мин 9 сек
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ВОПРОС: Время: 11:08:07. Речь 0 мин 13 сек

Михаил Васильевич, скажите, если таблица отклоненных 
поправок не будет сейчас принята, что происходит?

СОКОЛ с.м.
Это вопрос к правовикам, наверное, да?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:08:19. Речь 0 мин 18 сек

Если таблица поправок отклоненных не будет принята, тогда 
каждая поправка будет ставиться отдельно на голосование в по
рядке ее одобрения. В случае если она наберет необходимое коли
чество голосов, то поправка будет считаться одобренной.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:38. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:08:40. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемые депутаты, еще раз напомню, дело в том, что по
правка профсоюзов, которая сейчас обсуждается, она направлена 
на изменение структуры потребительской корзины. Структура по
требительской корзины, то есть соотношение в процентном отно
шении доли продуктового набора и непродовольственных товаров 
и услуг определяется расчетным путем на основании данных орга
нов статистики. Мы не можем по своему усмотрению менять те 
или иные показатели. Мы бы это с удовольствием сами сделали, но 
эти все цифры - расчетные в соответствии с методическими реко
мендациями. Та поправка, которая на сегодняшний день обсужда
ется, она была предложена без расчетных единиц, то есть невоз
можно было при обсуждении поправки опровергнуть либо под
твердить те показатели, которые предлагают профсоюзы. Прошу 
обратить на это внимание. И эта позиция также была высказана 
органами прокуратуры при обсуждении поправок на комитете. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Виктор Леонидович.
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ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕЬЖЕ: Время: 11:09:48. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, так как, собственно, вся таблица откло
ненных поправок - это поправки профсоюзов, я бы предложил 
Дмитрию Николаевичу Бритку отказаться от внесения поправок, 
ну, чтобы нас просто не путать. В случае, если мы проголосуем 
против отклоненных поправок, ну, значит, мы за то, чтобы эти по
правки присутствовали в обратном, ну, то есть, если мы сейчас 
вынесем, мы в это голосование уйдем глубоко и потеряем время, а 
будет то же самое.

СОКОЛ с.м.
Спасибо. Наталья Владимировна.

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:10:28. Речь 1 мин 38 сек

Хотелось бы еще отметить очень важные вопросы. Первое. 
Потребительская корзина, которая действовала в Иркутской обла
сти 5 лет, была принята в 13 году, и впервые в нашей области были 
приняты две потребительские корзины: для северных территорий и 
для южных. После принятия общей потребительской корзины доля 
бедных выросла с 16 % в нашей области в 13 году сразу до 20 %. 
Это первое.

Второе. Потребительская корзина учитывает инфляционные 
изменения. Ежегодно мы рассчитываем величину прожиточного 
минимума, и цены учитываются с данными инфляции, и говорить 
о том, что за 5 лет ничего не поменялось, это не соответствует дей
ствительности. Действующее законодательство построено таким 
образом, что учитываются изменения цен, а структура потреби
тельской корзины, ее наполнение, действительно, 5 лет не меняет
ся, но ведется отслеживание статистики, соответствует ли факти
ческое потребление утвержденному в потребительской корзине на 
5 лет. Так вот, оно соответствует. И эти нормы, которые вложены в 
потребительскую корзину, они разработаны не Правительством 
Иркутской области, а методическими рекомендациями с участием 
института НИИ РАН гигиены, труда, питания и так далее, то есть 
это не пожелание Правительства Иркутской области, хотелось это 
отметить. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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Спасибо, Наталья Владимировна. Так, Георгий Александро
вич, выступление или вопрос? Пожалуйста.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюдже
ту, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:12:12. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, я хотел просто поставить всех в извест
ность, что мы на фракции ЛДПР обсуждали очень подробно этот 
вопрос, и наше решение - поддержать поправки.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:33. Речь 0 мин 35 
сек

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:06. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Коллеги, у нас заявлено два выступления от Ир
кутского профобъединения: Коротких Александр Александрович, 
зам председателя Иркутского профобъединения, и от областного 
Совета ветеранов - Лукин Валерий Алексеевич, член областного 
Совета ветеранов. Давайте дадим слово коллегам. Александр 
Александрович Коротких, пожалуйста, мы Вас ждем на трибуне.

КОРОТКИХ А. А.
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:13:08. Речь 2 мин 14 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты Зако
нодательного Собрания, я думаю, что ни у кого нет возражений в 
том, что с 13 года цены, как уже озвучились, на ЖКХ, на медика
менты, товары повседневного спроса, они просто увеличились. По 
данным Иркутскстата по итогам 17 года в структуре потребитель
ских расходов расходы на продовольственные товары занимают 
34,7 %, а непродовольственные товары 64,2 %, что составляет 185 
% по отношению к непродовольственным товарам. Считаем, что 
прожиточный минимум, который рассчитан несуществующей по
требительской корзины, сегодня существенно занижается. Счита
ем целесообразным в связи с этим увеличить с 55 %, предложен
ных Губернатором Иркутской области, до 60 % соотношение сто
имости услуг со стоимостью продуктов питания для основных со
циально-демографических групп населения, проживающих в райо
нах Крайнего Севера и местностях, приравненных к районам 
Крайнего Севера.
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Также предлагаем до 55 % увеличить соотношение стоимо
сти непродовольственных товаров и услуг со стоимостью продук
тов питания для основных социально-демографических групп 
населения, проживающих в иных местностях Иркутской области.

Дополню, что методические рекомендации определены... 
определен диапазон 50 - 60 %, к тому же Красноярский край, Но
восибирский край по данной методике используют максимальное 
значение 60 %, это наши соседи. Считаю, что Иркутская область - 
это самодостаточный регион и может исполнить такие значения. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:22. Речь 0 мин 10 
сек

Спасибо, Александр Александрович. Валерий Алексеевич 
Лукин, пожалуйста.

ЛУКИН В.А.
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:15:32. Речь 9 мин 5 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, ва
шему вниманию представлен законопроект, который затрагивает 
интересы практически всех жителей Иркутской области. От его 
качества зависит, смогут ли граждане, находящиеся в трудной 
жизненной ситуации, рассчитывать на меры государственной под
держки и помощи. К ним относятся те, чьи доходы ниже прожи
точного минимума. К сожалению, было бы целесообразней данный 
законопроект обсудить на общественных слушаниях, поскольку он 
достаточно важный, до внесения его в Законодательное Собрание, 
провести совет с объединениями, которые представляют в струк
туре гражданское общество, мы же очень часто говорим, что надо 
прислушиваться к гражданскому обществу. К сожалению, этого не 
было сделано.

Потребительская корзина, ее состав являются основой для 
расчета прожиточного минимума, который по существу является 
индикатором отношения власти к народу и в первую очередь к 
старшему поколению, детям и многодетным семьям. Майскими 
Указами Президента Российской Федерации определено, что сни
жение бедности в 2 раза до 24 года является одной из главных 
национальных задач. Поэтому очень важно, чтобы индикатор, ха
рактеризующий уровень бедности, это прожиточный минимум, его 
размер, его величина были объективны и соответствовали бы ре
альным потребностям человека. К сожалению, в этом зале я неод
нократно обращал внимание депутатов и Правительства о том, что

58



у нас размер прожиточного минимума, особенно для тех, кто про
живает в северной части области, занижен, в том числе потому что 
потребительская корзина, которую предлагается вам утвердить, не 
отвечает современным требованиям. Да, по принятию Закона из
менятся показатели, которые характеризуют фактическое состоя
ние дел в области, да, они... увеличится уровень бедности, но это 
будет объективно и правдиво. Чего мы будем прятаться-то за циф
рами? Почему-то иногда считают, что малообеспеченные граждане 
- это граждане какого-то второго сорта и уровень потребления то
варов и услуг должен быть у них на минимальном уровне.

Прошу обратить внимание, что в материалах, представлен
ных вам к законопроекту, имеется письмо администрации города 
Иркутска, в котором говорится о том, что объем потребления про
дуктов питания по многим показателям, включенных в потреби
тельскую корзину, занижен и не отвечает рекомендациям по раци
ональным нормам потребления пищевых продуктов, отвечающих 
современным требованиям здорового питания, утвержденным 
приказом Минздрава 19 августа 16 года. Для примера посмотрите, 
объемы потребления овощей для трудоспособного населения за
нижены на 20 %, для пенсионеров - на 29 %, для детей - на 19 %. 
Фрукты для трудоспособного населения занижены на 35 %, для 
пенсионеров - аж на 50 %, для детей - на 25 %. Для пенсионеров 
объемы потребления продуктов питания занижены по 9 группам 
товаров из 11, то же самое для детей. При таком подходе о здоро
вом питании можно только мечтать.

Минтруд региона сообщает, что мы не можем при формиро
вании продуктовой части потребления потребительской корзины 
руководствоваться этими нормами, так как на этот счет есть дру
гие рекомендации, утвержденные в 13 году. Обращаю ваше вни
мание, это рекомендации, они не имеют обязательной для приня
тия юридической силы. В то же самое время в соответствии с эти
ми рекомендациями субъектам Российской Федерации, и наша 
Иркутская область отнесена к зонам с холодным, резко континен
тальным климатом, рекомендовано при принятии закона о потре
бительской корзине величину соотношения стоимости непродо
вольственных товаров и услуг по отношению к стоимости продук
тов питания принимать в интервале 50 до 60 %. У нас же непонят
но, по каким причинам для южной части нашей области установ
лено минимальное соотношение в размере 50 %. В соответствии с 
этими рекомендациями, о которых мы говорили, в том числе и ми
нистерство, о том, что услуги и непродовольственные товары, рас
ходы, определяются с учетом фактических расходов в малоиму
щих семьях. К сожалению, Наталья Владимировна, на мой взгляд, 
лукавит. Отношение надо брать не по отношению ко всем расхо
дам, которые несут эти малообеспеченные семьи, а по отношению 
к расходам на продукты питания, а цифры, которые сегодня гово
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рили, говорили о всех расходах. К сожалению, структура несколь
ко другая. По данным Иркутскстата в 17 году, о чем было также на 
рабочей группе сказано, денежные расходы домашних хозяйств с 
минимальным уровнем благосостояния на человека в месяц на 
продукты питания составляет 2009 рублей, в день на продукты пи
тания 2000 рублей в семье, а, в месяц, извините, в месяц на про
дукты питания. Ну, что это за цифры, вы представляете, как мож
но, особенно в многодетной семье прожить. На непродовольствен
ные товары в структуре - 1628 рублей, на услуги - 1057 рублей. 
Размер соотношения, не надо иметь высшее образование, чтобы 
посчитать, какое же будет соотношение. Размер соотношения не
продовольственных товаров к стоимости продуктов питания будет 
составлять 81 %, у нас заложено 50, а на услуги - 53 %, у нас 50 %. 
Фактическое соотношение совокупных расходов на непродоволь
ственные товары и услуги со стоимостью продуктов питания в 17 
году в малообеспеченных семьях составляли 134 %. Поправки 
профсоюзов предусматривают соотношение совокупных расходов 
на непродовольственные товары и услуги на северных территори
ях 120 %, а для иных в южных территориях - 110 %. То есть ука
занные поправки... В указанных поправках соотношение находится 
в пределах даже вот этих рекомендаций, которые установило Пра
вительство Российской Федерации.

При рассмотрении поправок профобъединения, о чем здесь 
уже говорили, следует все-таки иметь в виду, что у нас вот в этот 
период времени, когда мы принимали предыдущую продоволь
ственную корзину, значительно увеличились жилищно- 
коммунальные, транспортные расходы, капитальный ремонт. С 1 
января на вывоз бытовых, твердых бытовых отходов еще будет 
нагрузка, в том числе и на малообеспеченных семей. Поэтому ос
новным мотивом все-таки... Именно поэтому мы поддержали по
правки профсоюзов. Основным мотивом, который послужил по 
отклонению поправок профсоюзов, произносилось то, что в случае 
их принятия потребуются дополнительные финансовые ресурсы из 
консолидированного бюджета региона, которые не предусмотрены 
при их утверждении. Действительно, это так, борьба с бедностью 
требует, безусловно, финансовых расходов. При утверждении об
ластного бюджета было отмечено, что расходная его часть по от
дельным позициям занижена и не отвечает современным требова
ниям, поэтому были предложения при внесении в него поправок 
устранить эти недостатки. Считаю, что по отношению к указан
ному закону также ... требуется поступить так же. Я думаю, что вы 
должны согласиться с тем, что потребительская корзина и состав 
останутся еще на 5 лет, как это предусмотрено до ... в Законе в за
ключительной части до 2024 года. Действительно, снижение бед
ности потребует, я уже сказал, дополнительных финансовых ре
сурсов. Как заявил Президент Владимир Владимирович Путин,
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масштабы бедности представляют угрозу для стабильности и 
единства общества. Предлагаю по данному вопросу все-таки про
вести специальные депутатские слушания, о чем здесь сказали, и 
все-таки поддержать поправки профсоюзов. Большое спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:37. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Валерий Алексеевич. Наталья Владимировна.

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:24:38. Речь 2 мин 23 сек

Благодарю за возможность озвучить несколько фактов. Ува
жаемые депутаты, рациональные нормы потребления, которые из
даны приказом Минздрава, обращаю ваше внимание, были приня
ты в рамках распоряжения Правительства Российской Федерации 
по утверждению плана мероприятий по содействию импортозаме- 
щению в сельском хозяйстве. И данные рекомендации по рацио
нальным нормам питания, о которых говорит Валерий Алексеевич, 
которые не использованы для формирования потребительской кор
зины, к сожалению, нацелены на планирование объемов производ
ства пищевой продукции в агропромышленном комплексе, чтобы 
наш агропромышленный комплекс развивался, и, наверное, про
дукцию выпускал, необходимую для рационального питания, а 
также гражданам при формировании индивидуальных рационов 
питания и не предназначенных для организации питания в органи
зованных коллективах. Это то, что говорится о том, что потреби
тельская корзина не соответствует рациональным нормам питания. 
Но действительно их назначение совсем другое.

Второй вопрос, который был озвучен, методика, которая 
есть на федеральном уровне, постановление Правительства, мы не 
можем от нее отходить. Я обращаю ваше внимание, что Валерий 
Алексеевич трактует достаточно вольно, что методические реко
мендации можно применять, а можно не применять. Нет, методи
ку, утвержденную Правительством при расчете потребительской 
корзины, мы обязаны применять.

Третье. Я обращаю ваше внимание, Правительство Иркут
ской области не раз демонстрировало социальную направленность 
всех принимаемых, наверное, актов. И мы тоже на улучшение... за 
улучшение жизни людей в регионе, но назначение потребитель
ской корзины - это оценка прожиточного минимума, а прожиточ
ный минимум нужен для формирования бюджета, оценки доли 
бедных и оценки оказания необходимой помощи бедным.
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И третье, четвертое, вернее, корзина принята будет не до 24 
года, а в соответствии с федеральным проектом - до конца 20 года. 
Как только будут федеральные изменения, наша корзина тоже по
меняется, и 24 год, как озвучено Валерием Алексеевичем Луки
ным, такой цифры в законопроекте нет. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:01. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Наталья Владимировна. Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:27:03. Речь 0 мин 16 сек

У меня предложение. Уже выступили, наговорились, мне 
кажется, надо принять решение, дать депутатам принять решение, 
поддержать, проголосовать "за" или "против".

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:19. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Александр Семенович.

БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:27:20. Речь 2 мин 46 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Прежде чем проголосовать, 
все-таки я бы еще раз просил депутатов внимательно относиться к 
вопросу. Я не зря изначально задавал вопрос: повлияют ли откло
ненные поправки, если мы их примем, на бюджет, который мы с 
вами приняли на прошлой сессии? И Буянов, и Воронцова вам 
озвучили, что дополнительно миллиард нужен. Вот вы знаете, я 
уважаю очень Валерия Алексеевича Лукина, он, кстати, является 
моим помощником, но он всю жизнь отстаивает, как говорится, 
права обездоленных. Ну, наверное, правильно, не было бы его, 
может быть, очень много бы вещей бы не приняли. Но мы с Вале
рием Алексеевичем договаривались, что мы совместно будем и с 
Минтрудом работать, рассматривать тему севера и юга, чтоб была 
дифференциация эта. И нам ответили, идут нам навстречу, будет 
это рассматриваться. Но нельзя вольно говорить: "да, вот надо, да
вайте миллиард возьмем, добавим" и так далее. Прошлый раз мы
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уважаемого Гаськова слушали, что он вполне аргументированно 
требовал миллиард на здравоохранение. Перед этим Ирина Алек
сандровна абсолютно правильно говорила, что мало детям мы да
ем в школах, но там опять нужны дополнительные расходы. Я 
прошу депутатов вот не скатываться где-то к популистским все- 
таки заявлениям: "Вот давайте дадим и все". Мы с вами должны к 
этому относиться ответственно. Если надо давать, давайте порабо
таем и при корректировках бюджета, а это будет только в марте 
месяце, начнем рассматривать возможность, а куда мы с вами до
полнительно можем выделить деньги. Мы не имеем права сегодня 
с вами вот так чохом подобные поправки принимать и добавлять 
миллиард. Слушайте, а принятый бюджет, это что? Что, возвра
щаться к нему будем? Так в том-то и дело, я хочу, чтобы особенно 
новые депутаты, которые первый раз в созыве, понимали эту вещь. 
Бюджет - основной документ области, мы по нему живем. Воз
можно, где-то его и надо пересматривать, но не вот так, с голоса, 
на любой сессии. Вот призываю депутатов к этому, хотя говорю, я 
в целом с Лукиным согласен, но при условии, что мы будем в 19 
году работать и на 20, возможно, пересматривать. А сегодня я при
зываю поддержать решение комитета, то есть утвердить таблицу 
отклоненных поправок. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:05. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Александр Семенович. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:30:07. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, вот Александр Семенович (непонятно) 
мою фамилию, Александр Семенович, я работал в первом созыве в 
бюджетном комитете, я не новичок. Это первое.

Второе, в корзине есть условия, которые с 1.01, это касается 
ТКО, резко выросло. Поэтому, коллеги, я предлагаю все-таки под
держать профсоюзы и структуру заменить потребительской корзи
ны. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:35. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Дмитрий Николаевич.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/32)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/33)

ВЫСТУПИЛИ:

БРИТОК Д.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:30:38. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, я прошу снять мое предложение. Я со
гласен с Побойкиным Виктором Леонидовичем и проголосовать 
как положено. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:49. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо. Так, коллеги, тогда, Ирина Александровна, Вы 
сможете проголосовать? Тогда голосуем принятие законопроекта 
за основу.

Принять проект закона за основу 
Время: 11:31:03
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:03. Речь 0 мин 18 
сек

Спасибо, законопроект принят за основу. Голосуем принятие 
таблицы отклоненных поправок.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 11:31:21
Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  20. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:21. Речь 0 мин 21 
сек

Спасибо. Таблица отклоненных поправок принята. Голосуем 
принятие Закона и направление Губернатору для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ли: ния
(п.20/34) Время: 11:31:42

Присутствие -  45. Отсутствие -  0. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:42. Речь 0 мин 24 
сек

Спасибо, Закон принят.
Коллеги, вообще у нас подошло время перерыва 15- 

минутного. Делаем перерыв? Спасибо, тогда встречаемся с вами 
без пятнадцати двенадцать, в 11-45.

Часть 2 заседания. Дата: 18.12.2018 Время: 11:58:49- 13:01:09

Председательствующий:
Сокол С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 44
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А. А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л.И.

15. Кондрашов В.И.
16. Красношта- 

нов А.А.
17. Крывовязый И.В.
18. Курбайлов М.М.
19. Левченко А.С.
20. Лобков А.В.

21. Любенков Г.А.

22. Маслов А.С.
23. Носенко О.Н.

24. Обухов А.В.
25. Осодоев Г.А.
26. Перетолчин В.В.

27. Петрук С.М.
28. Побойкин В. Л.

29. Попов О.Н.
30. Романов А.В.
31. Сагдеев Т.Р.

32. Сарсенбаев Е.С.
33. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области
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34. Сокол С.М.
35. Сумароков И.А.
36. Сумароков П.И.
37. Труфанов Н.С.

38. Тютрин Д.Г.
39. Франтенко С.С.
40. Хайдуков В.В.

41. Чекотова Н.А.
42. Шевченко С. П

43. Шершнев Д.П.
44. Шпаков В.Ю.

председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 1
1. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 12
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Болотов Р.Н.

4. Брилка С.Ф.

5. Буянов Р.В.

6. Дмитриев И.В.
7. Ленынина И.В.

8. Морохоева И.П.
9. Некрасов А.А.

10. Петров А.А.

11. Петрова О.В.

12. Шеверда С.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппа
рата Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Пред
седатель Правительства Иркутской области 
член Совета Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации - представитель от Законодательного Собрания 
Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области 
в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской
Федерации по Иркутской области
министр лесного комплекса Иркутской области

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-427 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ-
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МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, 
ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ 
РОДИТЕЛЕЙ, ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (2-Е 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:49. Речь 0 мин 24 
сек

Ирина Александровна Синцова, давайте мы Вас попросим на 
трибуну. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О порядке обеспечения детей- 
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилы
ми помещениями в Иркутской области» (2-е чтение). Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 11:59:13. Речь 6 мин 27 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, зако
нопроект в рамках 2-го чтения. Я хочу сказать, что мы достаточно 
плотно работали со всеми, буквально, структурами, которые име
ют самое непосредственное отношение к реализации Закона. И по
ступили поправки. Поправки поступили от Уполномоченного по 
правам ребенка. Я прокомментирую некоторые из них. Ну, в 
первую очередь я должна отметить, что все поправки оформлены в 
таблицу одобренных поправок. И в результате этого несколько из
менился внесенный проект закона в части, вот по статье 1 там, где 
необходимо "при достижении 18 лет ребенок-сирота или лицо из 
их числа должны предоставлять соответствующий документ о сво
ем местожительстве, их... Светлана Николаевна, опираясь на пра
воприменительную практику, предложила запрашивать такие до
кументы в таком случае, если действительно оно изменилось. По
чему, потому что в 14-летнем возрасте, когда наступает право у 
ребенка-сироты и лица из их числа, соответственно формируется 
весь пакет документов.

Ну и второе, пожалуй, существенное изменение, это то, что 
помимо ребенка-сироты и лица из его числа, а я уточню, что лицо 
из числа детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, 
это тот же ребенок-сирота, но который уже достиг 23-летнего воз
раста и более, и поэтому за ним сохраняется такое же право, это 
определено федеральным законодательством. И вместо них может
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обращаться с пакетом документов уполномоченное лицо, но в 
данном случае это законный представитель ребенка-сироты или 
соответственно лица из его числа.

Таким образом мы сформировали таблицу одобренных по
правок. Она поступила с нарушением срока, но тем не менее все 
депутаты голосовали за то, чтобы рассмотреть ее, и решение коми
тета: принять данный законопроект во 2-м чтении с учетом табли
цы одобренных поправок и направить его для обнародования Гу
бернатору.

Ну и в итоге мы получаем следующий документ, я напомню, 
что он в необходимости работы над нашей областной базой, над 
нашим областным законом, она возникла в связи с изменением фе
дерального законодательства. В результате этого, в результате 
внесенного проекта закона в нашем базовом 164 Законе будет со
ответственно меняться порядок формирования списка детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей. Дело в том, что фе
деральный законодатель определяет это, эти полномочия закреп
ляет за Правительством Российской Федерации. Более того, со
вершенно четко в нашем Законе наряду вот с теми условиями, ко
торые определены в Федеральном законе 267, устанавливается ис
черпывающий перечень оснований исключения детей-сирот и лиц 
из их числа из указанного списка, они все отражены в Законе. 
Уточняется положение, регламентирующее срок действия догово
ра найма специализированого жилого фонда. Я хочу сказать, что 
специализированый жилищный фонд, он назначается на 5 лет, и 
действительно в 19 году... В 18 году мы впервые встретились с 
проблематикой перевода, вообще с вопросом перевода специали
зированного жилищного фонда, который является собственностью 
области, в жилье по соцнайму, и хочу сказать, что согласно зако
нодательству уполномоченные органы должны проверить наличие 
трудной жизненной ситуации, вообще состояния, как бы статус 
ребенка-сироты, и соответственно перевести его. Если ранее в за
коне было определено, что впервые получаемая квартира, она яв
ляется, на 5 лет определена в качестве объекта специализирован
ного жилищного фонда, при наличии трудной жизненной ситуации 
назначается еще один срок 5-летний, то сейчас в связи с изменени
ем федерального законодательства неоднократно может устанав
ливаться специализированный жилищный фонд.

Введено также положение: общее количество жилых поме
щений в виде квартир, предоставляемых лицам из числа детей- 
сирот, указанным в соответствующем пункте, в одном многоквар
тирном доме не должно превышать 25 % от общего количества 
квартир в этом многоквартирном доме. Это совершенно новая за
конодательная новелла, она на сегодня больше всего, наверное, 
обсуждается, и я хочу сказать, что в нашем Законе она тоже при
сутствует. Но при этом хотела бы вас проинформировать, что в
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/35)

ВЫСТУПИЛИ:

рамках рабочих совещаний мы непосредственно с министерством 
имущественных отношений, с министерством строительства отра
батывали этот момент и должны принять во внимание следующее, 
такие процессы проходят и в ряде других субъектов, во всех субъ
ектах Российской Федерации, сверстаны планы на 2019 год и, ко
нечно, 25 % в многоквартирном доме, это соответствующие долж
ны быть предприняты меры. Поэтому есть предложение Ярослав
ской Думы, оно должно в ближайшее время прийти в качестве за
конодательной инициативы, которую депутаты, во всяком случае 
комитета, подтвердили, что они поддержат ее, это о том, чтобы 
ввести эту норму с 1 января 20 года.

Ну и кроме того еще должна отметить, что в нашем проекте 
закона также изменилась ситуация. Предлагается исключить необ
ходимость предоставления детьми-сиротами, лицами из числа де- 
тей-сирот, рожденными после 31 января 98 года, обязанность по 
предоставлению документа, выданного органом по государствен
ному техническому учету и технической инвентаризации, под
тверждающего отсутствие жилого помещения в их собственности, 
на межведомственной основе добываются такие документы. И, 
пожалуй, последнее, это то, что внесено в качестве поправки Свет
ланой Николаевной Семеновой, это касается непосредственно под
тверждения местожительства ребенка-сироты или лица из их чис
ла.

Поэтому детально рассмотрев этот проект закона, конечно, 
мы понимаем, что работа над ним еще предстоит, потому что он 
постоянно совершенствуется, прошу поддержать решение комите
та, принять с учетом таблицы одобренных поправок окончательно 
данный законопроект во 2-м чтении и направить на обнародова
ние. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Ирина Александровна. Коллеги, голосуем приня

тие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:05:40
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:40. Речь 0 мин 17 
сек

Спасибо, таблица принята.
Коллеги, голосуем принятие Закона и направление Губерна

тору области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ли: ния
(п.21/36) Время: 12:05:57

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:57. Речь 0 мин 18 
сек

Спасибо, Закон принят. Ирина Александровна, спасибо Вам.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-401 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ 
ОРГАНИЗАЦИИ И ОБЕСПЕЧЕНИЯ ОТДЫХА И ОЗДОРОВЛЕНИЯ ДЕТЕЙ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (2-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:16. Речь 0 мин 8 сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных 
вопросах организации и обеспечения отдыха и оздоровления детей 
в Иркутской области» (2-е чтение). Александр Юрьевич Гаськов, 
пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 12:06:24. Речь 0 мин 39 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/37)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/38)

Добрый день, уважаемые коллеги, еще раз. К Закону посту
пила 1 поправка, она касается: сокращен срок на 20 дней для рас
смотрения обращения родителей по вопросу организации отдыха и 
оздоровления детей для всех органов государственной власти Ир
кутской области. Уточнение это касается минсоц, и сформировали 
таблицу одобренных поправок, прошу ее рассмотреть, внести и 
предлагаем Законодательному Собранию принять Закон во 2-м 
чтении (окончательном) и направить Губернатору для обнародова
ния.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:03. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Предложений и выступлений 
нет. Голосуем принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:07:07
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:07. Речь 0 мин 18 
сек

Таблица принята. Коллеги, голосуем принятие Закона и 
направление Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 12:07:26
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:26. Речь 0 мин 18 
сек

Спасибо, коллеги, Закон принят.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-410 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 9 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ 
ВОПРОСАХ ОБОРОТА ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОБОРОТА ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬ
СКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (2-Е 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:44. Речь 0 мин 20 
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в статью 9 Закона Иркутской области «Об от
дельных вопросах оборота земель сельскохозяйственного назначе
ния в Иркутской области» («О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «Об отдельных вопросах оборота земель сельскохо
зяйственного назначения в Иркутской области») (законодательная 
инициатива некоммерческой организации «Ассоциация муници
пальных образований Иркутской области») (2-е чтение). Роман 
Федорович Габов, пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве

ДОКЛАД: Время: 12:08:05. Речь 0 мин 58 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые 
коллеги. Данный законопроект рассматривается во 2-м чтении, 
субъектом правотворческой инициативы является Ассоциация му
ниципальных образований Иркутской области. Проект закона 
прошел все необходимые согласования и замечания. Принятие За
кона не потребует принятия, отмены, изменения либо признания 
утратившими силу правовых актов Иркутской области и не потре
бует дополнительного финансирования за счет средств областного 
бюджета.

В ходе работы комитета была сформирована таблица одоб
ренных поправок. Авторами поправок являются члены комитета 
Алдаров, Габов, Перетолчин, Петрук. Комитет принял решение:
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/39)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/40)

ВЫСТУПИЛИ:

внести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской 
области таблицу одобренных поправок и проект закона с учетом 
одобренных поправок и рекомендовать Законодательному Собра
нию Иркутской области принять данный проект закона Иркутской 
области во 2-м (окончательном) чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:03. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Роман Федорович. Желающих выступить нет, по
этому голосуем принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:09:12
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:12. Речь 0 мин 18 
сек

Принято. Коллеги, голосуем принятие Закона и направление 
Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 12:09:30
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:30. Речь 0 мин 21 
сек
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24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-416 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ЗАГОТОВКИ И 
СБОРА ГРАЖДАНАМИ НЕДРЕВЕСНЫХ ЛЕСНЫХ РЕСУРСОВ ДЛЯ СОБ
СТВЕННЫХ НУЖД» (2-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:52. Речь 0 мин 9 сек

Следующий вопрос, Роман Федорович, тоже к Вам: проект 
закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О порядке заготовки и сбора гражданами недревес
ных лесных ресурсов для собственных нужд» (2-е чтение), пожа
луйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве

ДОКЛАД: Время: 12:10:01. Речь 1 мин 43 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект также рассматри
вается во 2-м чтении. Субъект правотворческой инициативы - это 
Губернатор Иркутской области. Проект закона «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О порядке заготовки и сбора 
гражданами недревесных лесных ресурсов для собственных нужд» 
разработан министерством лесного комплекса Иркутской области. 
Данный проект закона разработан с целью дополнения перечня 
видов недревесных лесных ресурсов, сбор которых осуществляет
ся гражданами для собственных нужд, понятием «валежник». По
нятие «валежник» устанавливается проектом закона в соответ
ствии с правилами заготовки и сбора недревесных лесных ресур
сов, утвержденных Приказом Минприроды России от 16 июля 18 
года № 325.

Также проектом закона устанавливается порядок заготовки и 
сбора валежника гражданами для собственных нужд на террито
рии Иркутской области. Принятие Закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О порядке заго
товки и сбора гражданами недревесных лесных ресурсов для соб
ственных нужд» не потребует дополнительных расходов областно
го бюджета.

В ходе работы комитета поступило 8 поправок от членов ко
митета: Алдарова, Габова, Петрук и Перетолчина. Эти поправки 
имеют редакционный характер, юридико-технический характер и 
устранение противоречий федеральному законодательству. На за
седании комитета была сформирована таблица одобренных попра-

Спасибо, Закон принят.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/41)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/42)

ВЫСТУПИЛИ:

вок. Решением комитета предлагается внести на рассмотрение За
конодательного Собрания таблицу одобренных поправок, а также 
проект закона с учетом одобренных поправок и рекомендовать За
конодательному Собранию Иркутской области принять данный 
проект закона во 2-м (окончательном) чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:44. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие таблицы одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:11:48
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:49. Речь 0 мин 18 
сек

Таблица принята. Голосуем принятие Закона и направление 
Губернатору для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 12:12:07
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 12:12:07. Речь 0 мин 16 
сек
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Спасибо, Закон принят. Роман Федорович, спасибо.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-435 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:23. Речь 0 мин 24 
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» (за
конодательная инициатива Избирательной комиссии Иркутской 
области). Илья Владимирович Дмитриев, просим Вас на трибуну. 
Пожалуйста, Илья Владимирович.

ДМИТРИЕВ И.В. -  председатель Избирательной комиссии Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 12:12:47. Речь 3 мин 8 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые 
депутаты, Избирательная комиссия Иркутской области в порядке 
реализации законодательной инициативы представляет вашему 
вниманию проект закона «О внесении изменений в отдельные за
коны Иркутской области». Данный проект закона предлагает вне
сти изменения в региональное законодательство о выборах и рефе
рендумах, связанные с приведением в соответствие с федеральным 
законодательством. Речь идет о двух основных понятиях. Это об 
открепительных удостоверениях и об избирательном барьере при 
выборах депутатов Законодательного Собрания Иркутской обла
сти. В связи с этим предлагается внести изменения в 5 законов.

Первое по открепительным удостоверениям. При выборах 
депутатов в Государственную Думу в 16 году в федеральное зако
нодательство были внесены изменения, в соответствии с которыми 
при одновременном проведении федеральных выборов и муници
пальных выборов, где используются открепительные удостовере
ния, досрочное голосование на муниципальных выборах приме
няться не могло, и должно было применяться голосование по от
крепительным удостоверениям. В связи с принятием этой нормы в 
федеральный закон также были внесены изменения и в региональ
ное законодательство в 16 году, и таким образом были проведены 
выборы депутатов Государственной Думы и совпавшие с ними 
выборы муниципальные. После этого эта норма была отменена, 
теперь у нас открепительные удостоверения при проведении феде
ральных выборов вообще не применяются, теперь у нас применя
ется так называемый мобильный избиратель и голосование по ме-
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сту нахождения, с которым мы все столкнулись при выборах депу
татов Законодательного Собрания. Поэтому теперь необходимость 
такого регулирования отсутствует и предлагается убрать все упо
минания об открепительных удостоверениях из регионального за
конодательства.

Вторая норма, второе понятие связано с избирательным ба
рьером, так называемым, это когда существовала норма о том, что 
к распределению мандатов при выборах депутатов Законодатель
ного Собрания допущены только партии, которые набирают более 
7 % голосов. Но при этом партиям, которые набирали более 5 % 
голосов, но менее 7, давался так называемый утешительный ман
дат. И в связи с этим эти политические партии имели определен
ные привилегии там при формировании комиссий, при назначении 
членов комиссий с правом совещательного голоса и так далее. В 
настоящий момент на федеральном уровне эта норма отсутствует. 
У нас сейчас барьер для прохождения депутатов в представитель
ные органы составляет 5 %, поэтому такой нормы нет. Но она у 
нас никогда и не применялась, поскольку не было партий, которые 
набрали от 5 до 7 %, допустим, в 13 году, а в этом году это уже не 
применялось.

Поэтому предлагается внести изменения в 5 законов, это За
кон "О референдуме в Иркутской области", Закон "О местных ре
ферендумах", Закон "О территориальных избирательных комисси
ях", Закон "Об Избирательной комиссии Иркутской области" и За
кон "О муниципальных выборах в Иркутской области". Это пред
ложение из начального законопроекта. Насколько я знаю, в стадии 
поправок предлагается внести изменения еще в 3 законопроекта, 
но об этом Виктор Леонидович лучше меня скажет. Прошу вас 
поддержать данный законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:55. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо большое, Илья Владимирович. Присаживайтесь. 
Виктор Леонидович, Вам не обязательно на трибуну идти, у Вас 
еще будет шанс.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:16:00. Речь 0 мин 21 сек

Если позволите.

СОКОЛ С.М.
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Да, давайте.

ПОБОЙКИН В.Л.
Коллеги, данный проект закона на заседании комитета рас

смотрен. Необходимые заключения по проекту закона поступили. 
Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении и про
должить работу во 2-м чтении сегодня в перерыве заседания. 
Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:21. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо. Вопросов, выступлений нет. Коллеги, голосуем 
принятие проекта закона в 1-м чтении и продолжение работы над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во 2-м чтении на данном заседании после перерыва. Го- 
лосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ЛИ: ним на данном заседании
(п.25/43) Время: 12:16:36

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:36. Речь 0 мин 18 
сек

Спасибо, решение принято.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-425 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ 
ВОПРОСАХ СТАТУСА СТАРОСТЫ СЕЛЬСКОГО НАСЕЛЕННОГО ПУНКТА В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:55. Речь 0 мин 35 
сек
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Следующий вопрос: проект закона Иркутской области "Об 
отдельных вопросах статуса старосты сельского населенного 
пункта в Иркутской области". Попросим выступить Буянова Рома
на Викторовича с учетом смены докладчика. Вот Роман Викторо
вич, к вопросу о том, как на Законодательном Собрании участвует 
Правительство. Вы обратили внимание, как компетентное выступ
ление Натальи Владимировны как министра выглядело в обсужде
нии, поддержательном обсуждении вопроса, который мы обсужда
ли по корзине? Вот я предлагаю Вам все-таки настаивать, чтобы 
Правительство всегда так готовилось, а не так, как по обществен
ным слушаниям это было. Извините, это я так.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:17:30. Речь 2 мин 50 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, ва
шему вниманию представлен проект закона Иркутской области, 
внесенный в порядке законодательной инициативы Губернатором 
Иркутской области, проект закона «Об отдельных вопросах стату
са старосты сельского населенного пункта в Иркутской области». 
Дело в том, что в апреле 2018 года Федеральный закон «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации» введен новый институт, правовой институт - институт 
старосты сельского населенного пункта. В этой связи в настоящее 
время в соответствии с данным Федеральным законом для органи
зации взаимодействия органов местного самоуправления с жите
лями сельского населенного пункта при решении вопросов мест
ного значения в сельском населенном пункте, расположенном в 
поселении, городском округе или на межселенной территории мо
гут назначаться старосты сельских населенных пунктов. Феде
ральный закон определяет полномочия данного старосты сельских 
населенных пунктов. При этом эти полномочия не носят исчерпы
вающий характер, предусмотрено, что конкретный перечень, набор 
полномочий, прав и обязанностей должен быть установлен уста
вами... определен уставами муниципальных образований в соот
ветствии с законом субъекта Российской Федерации. В этой связи 
на ваше внимание представлен проект закона, который определяет 
правовой статус сельского старосты... правовой статус сельских 
старост на территории Иркутской области. Этот закон определяет 
их полномочия и функционал.

Прошу принять данный закон в 1-м чтении, а сразу скажу, 
что при работе над законопроектом во 2-м чтении мы ознакоми
лись внимательно с теми поправками и предложениями, которые 
поступили от субъекта законодательной инициативы, готовы отра
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ботать, готовы обсуждать вопросы, касающиеся гарантий деятель
ности старост сельских населенных пунктов на территории... сель
ских поселений на территории Иркутской области. Скажу также 
для информации, что данный институт сельских старост для Ир
кутской области не нов. Дело в том, что с 2016 года они действуют 
в 614 населенных пунктах на основании Указа Губернатора Иркут
ской области, который был принят в порядке опережающего регу
лирования, и деятельность этих старост доказала свою эффектив
ность, особенно в период пожаро... в пожароопасный период. По
этому готовы работать, просим принять в 1-м чтении. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:20. Речь 0 мин 10 
сек

Спасибо, Роман Викторович, пожалуйста, присаживайтесь. 
Виктор Леонидович.

А, вопрос? Пожалуйста, пожалуйста, Павел Ильич.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:20:30. Речь 0 мин 44 сек

У меня вопрос, беспокоит, что будет конфликт интересов ор
ганов муниципальной власти и старосты. Староста финансово бу
дет как-то подкреплен или нет из бюджета областного, деятель
ность его?

БУЯНОВ Р.В.
Ну, во-первых...

СУМАРОКОВ П.И.
Или это на уровне общественной организации?

БУЯНОВ Р.В.
Во-первых, первое. Конфликта никакого не будет, потому 

что в соответствии с федеральным законом староста назначается 
как раз представительным органом местного самоуправления, в 
состав которого входит то или иное поселение, на территории ко
торого предполагается деятельность этого старосты.

СУМАРОКОВ П.И.
И однако он будет заменять председателя Думы?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 12:21:14. Речь 1 мин 10 сек

Нет-нет-нет-нет-нет-нет. Он работает в поселении, которое 
входит в состав... Вернее, он будет работать на территории сель
ского населенного пункта, который входит в состав поселения, со
ответственно, вот представительный орган соответствующего по
селения принимает решение о назначении старосты, при этом это 
решение принимается на основании предложения схода граждан. 
Поэтому в назначении участвуют как население, так и представи
тельный орган. Ну и соответственно прекращение его полномочий 
осуществляется в таком же порядке. Поэтому конфликта как тако
вого здесь не будет.

С точки зрения финансирования, ну, это как раз вот тот, кол
леги из других органов, в том числе из Министерства по чрезвы
чайным ситуациям, предлагают рассмотреть этот вопрос во 2-м 
чтении, в том числе вопрос гарантий деятельности этих сельских 
старост на территории тех или иных муниципальных образований.

СУМАРОКОВ П.И.
Роман Викторович, он будет, староста, выбираться населе

нием?

БУЯНОВ Р.В.
Он назначается представительным органом муниципального 

образования по предложению схода.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:22:24. Речь 0 мин 38 сек

Просто мы все помним, когда в сельских территориях было, 
как правило, 3 человека, глава сельской территории, которые при
нимали все решения, связанные с паспортным столом, военно
учетным столом, кто родился, кто, извините, ушел из жизни, а се
годня вы посмотрите, насколько мы раздули штаты сельских му
ниципальных образований. И половину полномочий у них забрали, 
не половину, наверное, большую часть полномочий. Поэтому я 
беспокоюсь о том, что еще одна структура в виде старосты будет 
создавать противоречия и конфликты внутри сельских территорий. 
Это мое личное мнение.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:23:02. Речь 0 мин 38 сек

Нет, уважаемые депутаты, это должность, которая будет
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/44)

осуществляться на общественных началах, то есть если речь и бу
дет идти о гарантиях, то это в виде каких-либо грантов, в виде там 
того же самого конкурса, который на сегодняшний день планиру
ется проводить на территории области 2019 года, конкурс на луч
шего старосту Иркутской области. Такое поручение об организа
ции этого конкурса уже дано Губернатором Иркутской области. 
Вот поэтому эта должность, она не входит в систему органов 
местного самоуправления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:40. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Павел Ильич, устраивает ответ? Нормально? Роман 
Викторович, спасибо Вам.

Виктор Леонидович, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:23:50. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, во-первых, Павел Ильич, разрешите 
тоже дополнить. Деятельность старосты касается... касается сель
ского населенного пункта, а не поселения, поэтому там перекрест
ка никакого не будет и сложностей на самом деле не будет.

Есть все необходимые заключения, проект закона рассмот
рен. В процессе обсуждения возникла... возник ряд серьезных за
мечаний, это то, о чем говорил Роман Викторович, поэтому реко
мендация комитета: принять в 1 -м чтении и продолжить работу во 
2-м чтении. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:26. Речь 0 мин 16 
сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 1-м 
чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 12:24:42
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:42. Речь 0 мин 19 
сек

Спасибо, проект принят. Предельный срок представления 
поправок - 15 января.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-429 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ 
УСТАНОВЛЕНИЯ ВЕЛИЧИНЫ ПРОЖИТОЧНОГО МИНИМУМА В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (1-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:01. Речь 0 мин 28 
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в статью 2 Закона Иркутской области «О по
рядке установления величины прожиточного минимума в Иркут
ской области» (законодательная инициатива прокурора Иркутской 
области). Некрасов Андрей Александрович, просим Вас.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:25:29. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представляется за
конопроект, он вытекает из нашей постоянной работы по монито
рингу законодательства, и там, где не успевают самостоятельно 
органы власти привести в соответствие Федеральному закону, те 
изменения там учесть в областном законодательстве, которое при
нимает федеральный законодатель, ну, мы, что называется, дора
батываем своими законопроектами - прокурор области, пользуясь 
правом законодательной инициативы.

Предлагаемые изменения из этой категории, произошло из
менение в названии органов статистики, которым оперирует феде
ральный законодатель, и соответственно... соответствующие изме
нения мы предлагаем внести в областное законодательство. Все.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:34. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Андрей Александрович. Вопросов к Вам ни у кого 
не возникло, пожалуйста, присаживайтесь.

Ирина Александровна Синцова, Ваши комментарии.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:26:38. Речь 0 мин 17 сек

Данный законопроект рассмотрен на комитете. Мы посмот
рели все заключения, они положительные, поэтому решение коми
тета: принять в 1 чтении и после проведения лингвистической экс
пертизы - в окончательном. Прошу поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:55. Речь 0 мин 10 
сек

Спасибо, Ирина Александровна. Коллеги, голосуем приня
тие проекта закона в 1-м чтении и рассмотрение его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/45)

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы 
Время: 12:27:05
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:05. Речь 0 мин 21 
сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/46)

Спасибо. Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Коллеги, голосуем принятие Закона и направление Губернатору 
области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 12:27:26
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:26. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо, Закон принят.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-351 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЪЕКТАХ КУЛЬТУРНОГО 
НАСЛЕДИЯ (ПАМЯТНИКАХ ИСТОРИИ И КУЛЬТУРЫ) НАРОДОВ РОССИЙ
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (1-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:41. Речь 0 мин 22 
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «Об объектах 
культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов 
Российской Федерации в Иркутской области» (законодательная 
инициатива депутата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти второго созыва Эдуарда Дикунова). Ирина Александровна 
Синцова, пожалуйста, Вам слово.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 12:28:03. Речь 5 мин 16 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги и при
глашенные, вашему вниманию представлен проект закона с уже
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обозначенной темой, это касается конкретно объектов культурного 
наследия. И надо сказать, что субъект законодательной инициати
вы предложил свое видение основных направлений этого Закона. 
На указанный проект закона поступили все необходимые заключе
ния. Это прокуратуры Иркутской области, Управления Министер
ства юстиции Российской Федерации по Иркутской области, Гу
бернатора Иркутской области, правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области. И согласно заключениям 
отдельные предложения, закрепленные в проекте закона, уже 
нашли свое отражение в ранее принятых Законодательным Собра
нием Иркутской области законах. В остальном, как следует из по
ступивших заключений, проект закона не соответствует федераль
ному законодательству.

Остановлюсь на некоторых моментах. Ну, например, в ста
тье 1 пункта 1 проекта закона в качестве источника финансирова
ния мероприятий по сохранению, использованию и популяриза
ции, государственной охране объектов культурного наследия 
предлагается определить в том числе федеральный бюджет. Абза
цем 8 пункта 1 статьи 1 проекта закона предлагается предусмот
реть, что финансирование мероприятий по осуществлению пере
данных с Российской Федерации полномочий в отношении объек
тов культурного наследия осуществляется за счет средств феде
рального бюджета, предоставляемых в виде субвенций. Указанное 
положение проекта закона полностью либо по смыслу дублирует 
правовые нормы, отраженные в 73 Федеральном законе и в 184 
Федеральном законе. В этой связи необходимо иметь в виду, что 
федеральный бюджет находится в ведении Российской Федерации 
и дублирование норм федерального законодательства по вопросам, 
отнесенным к исключительному ведению Российской Федерации, 
не входит в полномочия субъекта Российской Федерации и может 
быть расценено как нарушение пределов компетенции, установ
ленной для субъектов Российской Федерации.

Также статьей 1 пункта 1 абзац 9 предлагается предусмот
реть, что финансирование мероприятий по сохранению, популяри
зации, государственной охране объектов культурного наследия за 
счет средств, получаемых от использования находящихся в госу
дарственной собственности Иркутской области объектов культур
ного наследия, включенных в реестр или выявленных объектов 
культурного наследия, осуществляется в соответствии с Законом 
Иркутской области "Об областном бюджете", но также не может 
быть принято это положение, поскольку Закон о бюджете субъекта 
Российской Федерации не может регулировать указанные право
отношения. Кроме этого, в статье 1 пункта 1 абзаца 12 уже учтены 
в Законе Иркутской области изменения, которые предлагает зако
нодатель.

Пунктом 2 статьи 1 проекта закона предлагается урегулиро
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вать вопросы, связанные с установлением льготной арендной пла
ты при предоставлении физическим или юридическим лицам по 
договорам аренды неиспользуемых объектов культурного насле
дия, находящихся в неудовлетворительном состоянии и относя
щихся к государственной собственности Иркутской области. В 
связи с этим необходимо иметь в виду, что договор аренды являет
ся гражданско-правовым договором, и он регулируется Конститу
цией Российской Федерации, Гражданским кодексом Российской 
Федерации.

Кроме этого, в пункте 3 абзац 3 проекта закона предусмот
рено, что включение выявленного объекта культурного наследия в 
государственный реестр объектов культурного наследия народов 
Российской Федерации, находящихся в качестве объектов куль
турного наследия регионального значения или в качестве объекта 
культурного наследия местного значения, будет осуществляться 
Правительством Иркутской области. На самом деле есть уполно
моченный орган региональный, и поэтому, конечно, к полномочи
ям Правительства Иркутской области это не может быть отнесено.

Кроме этого, в статье 1 пункта 3 абзац 4 предусматривается, 
что объекты культурного наследия, признанные не отвечающими 
требованиям, предъявляемым к объектам культурного наследия 
федерального значения, может учитываться в реестре в качестве 
объекта культурного наследия регионального значения на основа
нии правового акта Правительства, что не соответствует феде
ральному законодательству.

И хочу сказать, что пункт 4 в статье 1 проекта закона пред
полагает, что заключение комиссии, формируемой государствен
ным органом охраны объектов культурного наследия о наличии 
историко-культурной ценности объекта, обладающего признаками 
объекта культурного наследия, составляется в том числе на осно
вании фотографических изображений объекта, полученных не ра
нее даты поступления заявления о включении такого объекта в пе
речень выявленных объектов культурного наследия. В указанной 
части проекта закона не соответствуют 57 областному Закону, 
устанавливающему виды заявлений, являющихся основанием для 
организации работ по установлению историко-культурной ценно
сти объекта, обладающего признаками объекта культурного насле
дия.

К проекту закона также имеются иные замечания правового 
характера, и учитывая, что Дикунов Эдуард Евгеньевич в настоя
щее время не является депутатом Законодательного Собрания Ир
кутской области, отозвать указанный проект закона он не может. В 
связи с этим решение об отклонении проекта закона является 
единственной правовой возможностью по решению судьбы дан
ного законопроекта. Поэтому решение комитета: отклонить дан
ный законопроект. Прошу поддержать.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:19. Речь 1 мин 4 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, присаживай
тесь, вопросов к Вам нет.

Итак, решение комитета: отклонить проект закона. На голо
сование мы ставим следующее решение... То есть хотите высту
пить? А я хотел взять на себя эту почетную функцию и сказать, что 
если мы согласны с решением комитета об отклонении, мы голо
суем против. Правильно? Вот, начал разбираться.

Итак, голосуем принятие проекта закона в 1 -м чтении и про
должение работы над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Значит, если мы 
согласны с позицией комитета Ирины Александровны, голосуем 
против. Комитет предлагает отклонить. Если мы согласны с этим... 
Пожалуйста.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:34:23. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые депутаты, мы голосуем сейчас не решение коми
тета, а законопроект. Законопроекты всегда ставятся на голосова
ние в порядке одобрения, какую бы позицию ни занимал ответ
ственный комитет. Поэтому если депутат считает необходимым 
поддержать законопроект, он голосует "за". Если депутат согласен 
с позицией комитета и считает, что законопроект должен быть от
клонен, он голосует "против". Голосуется законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:51. Речь 0 мин 24 
сек

Я еще раз произнесу, как я поставил вопрос на голосование: 
принять проект закона, не "согласиться или не согласиться с реше
нием комитета", а принять проект закона в 1-м чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде 
поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Понятно? Да? Сейчас, 
за что голосуем или против чего? Голосуем, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
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(п.28/47) Время: 12:35:15
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  3. Против -  37. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:15. Речь 0 мин 21 
сек

Решение не принято. Спасибо, проект закона отклонен.

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-256 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ» (1-Е 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:36. Речь 0 мин 16 
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в статью 7 Закона Иркутской области «О со
циальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих детей» 
(законодательная инициатива депутата Законодательного Собра
ния Иркутской области второго созыва А.А. Дубаса). Александр 
Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 12:35:52. Речь 0 мин 55 сек

Коллеги, так получилось, что депутата нет, а закон его жи
вет.

СОКОЛ С.М.
Проект живет.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Проект закона живет, да, коллега Дубае внес закон, в законе 

было много коррупционных факторов. Коллега Дубае должен был
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исключить, чтобы отозвать закон, но, видимо, он забыл, и поэтому, 
как говорит Ирина Александровна, у нас нет другого пути, пойти 
по этому же пути. Я хочу сказать, уточнить, что закон очень важ
ный, поэтому чтобы не было вопросов, на комитете мы рассмотре
ли и предлагаем этот закон, вернуться к нему и рассмотреть все 
его...

Поэтому решение комитета, о чем говорил Сергей Михайло
вич, по аналогии внести на рассмотрение Законодательного Со
брания закон, который внес Дубае, и Законодательному Собранию 
отклонить проект закона Иркутской области № 256.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:47. Речь 0 мин 14 
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, голосуем принятие 
проекта закона в 1-м чтении и продолжение работы над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во 2-м чтении. Порядок тот же, как и в прошлый раз.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ЛИ: ним
(п.29/48) Время: 12:37:01

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  7. Против -  32. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:01. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо, проект отклонен.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-432 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:17. Речь 0 мин 12 
сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/49)

Следующий вопрос, Александр Юрьевич, тоже к Вам: про
ект закона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (законодательная инициатива депута
тов Законодательного Собрания Иркутской области Гаськова и 
Лобкова). Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 12:37:28. Речь 1 мин 8 сек

Да, уважаемые коллеги, это закон серьезный, мы принимали 
с вами, это Закон 80, но в связи с принятием федеральным законо
дателем повышения пенсионного возраста мы в свои законы внес
ли изменения, чтобы наши граждане не были... остались те законы, 
которые приняты были в области. Поэтому мы внесли корректи
ровку в несколько законов. Я повторю, это Закон "О ежемесячной 
доплате к страховой пенсии отдельным категориям граждан", За
кон "О ежемесячной денежной выплате неработающим пенсионе
рам в Иркутской области", Закон "О наградах Иркутской области и 
почетных званиях Иркутской области". Закон предусматривает 
вступление с 1 января 19 года в целях защиты интересов граждан, 
получающих в настоящее время меры социальной поддержки (не
понятно) в переходное положение. Поэтому мы предлагаем при
нять законопроект в 1-м чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во 2-м (окончательном) чтении на данном заседании. Прошу 
поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:37. Речь 0 мин 11 
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, голосуем принятие 
проекта закона в 1-м чтении и продолжение работы над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во 2-м чтении на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним на данном заседании 
Время: 12:38:48
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:48. Речь 0 мин 28 
сек

Спасибо, продолжим рассмотрение этого вопроса после пе
рерыва.

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-431 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1(4) СТАТЬИ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СО
ЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ 
ДЕТЕЙ» (1-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:16. Речь 0 мин 8 сек

Следующий вопрос тоже к Александру Юрьевичу: проект 
закона Иркутской области «О внесении изменения в часть 1.4 ста
тьи 7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Ир
кутской области семей, имеющих детей» (законодательная иници
атива депутата Законодательного Собрания Иркутской области 
Гаськова). Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 12:39:25. Речь 0 мин 51 сек

Да, уважаемые коллеги, это Закон, необходимость разработ
ки была в следующем, в принятый Закон от 29 июля 18 года № 272 
"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Рос
сийской Федерации" в части совершенствования государственного 
управления в сфере официального статистического учета внесены 
изменения в ряд федеральных законов. Изменения направлены на 
использование единой формулировки при ссылке на федеральные 
органы исполнительной власти, осуществляющие функции по 
формированию официальной статистической информации, это то, 
что докладывал Андрей Александрович. То же самое нам нужно 
внести, это чисто вот юридические, чтобы правильно назывался 
федеральный орган. Решение комитета: внести на рассмотрение
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/50)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/51)

ВЫСТУПИЛИ:

Законодательного Собрания Иркутской области, принять закон в 
1-м чтении и рассмотрение его в окончательном чтении после 
проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы 
над ним в виде поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:16. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие закона в 1-м чтении и 
рассмотрение его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы 
Время: 12:40:25
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:25. Речь 0 мин 20 
сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Коллеги, 
голосуем принятие Закона и направление Губернатору области для 
обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 12:40:45
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:45. Речь 0 мин 40
сек

Александр Юрьевич, спасибо, Закон принят, поздравляю 
Вас, нас.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-335 «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ЕРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ, НУЖДАЮЩИХСЯ В ДРЕВЕСИНЕ ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ НУЖД, И О 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ПОРЯДКЕ И НОРМАТИВАХ ЗАГОТОВКИ ГРАЖДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ 
СОБСТВЕННЫХ НУЖД В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» И СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ИСКЛЮЧИТЕЛЬНЫХ СЛУЧАЯХ ЗАГОТОВКИ 
ДРЕВЕСИНЫ НАОСНОВАНИИ ДОГОВОРОВ КУПЛИ-ПРОДАЖИ ЛЕСНЫХ 
НАСАЖДЕНИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:25. Речь 0 мин 18 
сек

У нас следующий вопрос: «О дополнительной мере социаль
ной поддержки граждан в Иркутской области, нуждающихся в 
древесине для собственных нужд, и о внесении изменений в ста
тью 2 Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заго
товки гражданами древесины для собственных нужд в Иркутской 
области» и статью 2 Закона Иркутской области «Об исключитель
ных случаях заготовки древесины на основании договоров купли- 
продажи лесных насаждений в Иркутской области». Сергей Васи
льевич Шеверда - министр лесного комплекса Иркутской области. 
Пожалуйста.

ШЕВЕРДА С.В. -  министр лесного комплекса Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:41:43. Речь 1 мин 51 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, ва
шему вниманию представлен проект закона Иркутской области «О 
дополнительной мере социальной поддержки ... ", Сергей Михай
лович прочитал, длинное название, не буду его повторять. Законо
проект о дополнительной мере социальной поддержки разработан 
на основании многочисленных обращений граждан, прежде всего 
пенсионеров, а также глав муниципальных образований по вопро
су определения подрядчика для заготовки и вывозки древесины 
при реализации прав граждан на заготовку древесины для соб
ственных нужд. Данный законопроект направлен на дальнейшее 
совершенствование процедуры получения гражданами древесины
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для собственных нужд, на сокращение времени нахождения в оче
реди на получение древесины, а также упрощает механизм реали
зации права граждан на заготовку древесины посредством предо
ставления лесоматериалов гражданам для собственных нужд.

Под лесоматериалами понимаются в соответствии с законо
проектом пиломатериалы, брус и доска, и топливная древесина. 
Для сведения сообщаю, что по состоянию на 1 декабря 18 года в 
электронной очереди министерства лесного комплекса стоит 19 
334 человека. В 2017 году в электронной очереди было зареги
стрировано 33 655 человек, из которых свою нужду удовлетворили 
12 240. Право на получение лесоматериалов в соответствии с зако
нопроектом предполагается определить гражданам, заявление ко
торых одобрено уполномоченным органом и которые включены в 
электронный реестр учета заявлений граждан в соответствии с об
ластным Законом 109. Также проектом закона определены норма
тивы предоставления лесоматериалов для граждан, которые будут 
предоставляться бесплатно.

К законопроекту поступило положительное заключение про
куратуры Иркутской области, Управления Министерства юстиции 
Иркутской области, Ассоциации муниципальных образований и 
антимонопольной службы. Также поступили замечания от право
вого управления Законодательного Собрания.

Прошу принять данный законопроект в 1-м чтении и про
должить работу над ним во 2-м. Спасибо, готов ответить на вопро
сы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:34. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Сергей Васильевич. Вопросов к Вам ни у кого нет, 
пожалуйста, присаживайтесь. Роман Федорович Габов - мнение 
комитета.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве

СОДОКЛАД: Время: 12:43:41. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект был рассмотрен 
на заседании комитета, было принято решение: рекомендовать За
конодательному Собранию Иркутской области принять данный за
конопроект в 1-м чтении и продолжить над ним работу с учетом 
замечаний во 2-м чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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Спасибо. Кузьма Романович. На данном заседании?

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве

СОДОКЛАД: Время: 12:44:13. Речь 0 мин 11 сек

Провести заседание во 2-м... И принять законопроект во 2-м 
чтении в перерыве сегодняшнего заседания сессии.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:44:24. Речь 1 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, Закон, действительно, давно вошел в 
Законодательное Собрание, еще во втором созыве, долго он лежал, 
созревал, так сказать. Хочу сказать, что вот сейчас все основные 
спорные моменты с Правительством отработаны, единственно 
остается вопрос, который у меня вызывает сомнение, это вопрос о 
нормативах предоставления лесоматериалов, статья 4. Предпола
гается, что из 125 кубометров леса на корню, которое мы выделяем 
гражданам для строительства жилья, министерство лесного ком
плекса предлагает выделять 20 кубических метров пиломатериа
лов. По разным нормативам, по разным подходам этот объем до
статочен для строительства дома ну, размером порядка 40 - 42 кв. 
м, это, конечно, очень мало, поскольку мы живем в лесном реги
оне, конечно, и выделяем лесные ресурсы для строительства жило
го помещения, то мы, конечно, должны дать столько, чтобы дей
ствительно жилой дом был построен в тех объемах, которые бы 
удовлетворяли семью там из 3, 4, 5, 6 человек, наверное. Поэтому 
считаю, что мы эти вещи должны откорректировать во 2-м чтении, 
поскольку если мы выйдем с такими объемами, нас не поймут ни в 
селе, ни в Иркутской области. Поэтому просил бы вас поддержать 
в этом решении. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Кузьма Романович. Ну, я так понимаю, что это мо

жет быть учтено в ходе работы комиссии, точнее, комитета во 
время перерыва.

Спасибо, коллеги, вопросов и выступлений больше нет, по
этому предлагаю проголосовать принятие проекта закона в 1-м 
чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений и

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:02. Речь 0 мин 11
сек
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замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении на 
данном заседании.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ЛИ: ним
(п.32/52) Время: 12:46:13

Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:13. Речь 0 мин 23 
сек

Спасибо, проект в 1-м чтении принят, будет продолжен рас
сматриваться после перерыва.

33. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПЛАНЕ ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2019 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:37. Речь 0 мин 14 
сек

Следующий вопрос: проект постановления «О плане законо
проектных работ Иркутской области на 2019 год». Виктор Леони
дович Побойкин.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:46:51. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен проект 
постановления, которым предполагается утвердить план законо
проектных работ Иркутской области на 2019 год. Работа по подго
товке плана велась в соответствии с Регламентом Законодательно
го Собрания. Все поступившие предложения были обобщены и 
рассмотрены на заседании рабочей группы. Также проект плана 
был направлен в постоянные комитеты и постоянные комиссии За-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/53)

конодательного Собрания. Результатом проведенной работы явля
ется представленный проект плана законопроектных работ на 
предстоящий год.

Также информируем о том, что предложения, не вошедшие в 
проект, и для реализации которых необходима позиция высшего 
должностного лица области, обозначены перед Губернатором в со
ответствующем обращении, по остальным предложениям, для реа
лизации которых отсутствует правовое основание, будут даны по
дробные разъяснения.

Комитет рекомендует утвердить проект постановления о 
плане законопроектных работ Иркутской области на 2019 год. 
Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:58. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Других мнений нет. Коллеги, 
голосуем принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 12:48:04
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:04. Речь 0 мин 19 
сек

Спасибо, решение принято.

34. ПРОЕКТ п о с т а н о в л е н ™  «ОБ ОТЧЕТЕ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОСТУПЛЕНИИ И РАСХОДОВАНИИ СРЕДСТВ 
ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА, ВЫДЕЛЕННЫХ НА ПОДГОТОВКУ И ПРОВЕДЕ
НИЕ ВЫБОРОВ ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ТРЕТЬЕГО СОЗЫВА 9 СЕНТЯБРЯ 2018 ГОДА И СВЕДЕНИ
ЯХ О ПОСТУПЛЕНИИ И РАСХОДОВАНИИ СРЕДСТВ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 
ФОНДОВ КАНДИДАТОВ И ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ, ВЫДВИ
НУВШИХ ОБЛАСТНЫЕ СПИСКИ КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ ЗАКОНОДА-
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ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ТРЕТЬЕГО СОЗЫВА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:24. Речь 0 мин 25 
сек

Следующий вопрос: «Об отчете Избирательной комиссии 
Иркутской области о поступлении и расходовании средств област
ного бюджета, выделенных на подготовку и проведение выборов 
депутатов Законодательного Собрания Иркутской области третье
го созыва 9 сентября 2018 года и сведениях о поступлении и рас
ходовании средств избирательных фондов кандидатов и избира
тельных объединений, выдвинувших областные списки кандида
тов в депутаты Законодательного Собрания Иркутской области 
третьего созыва». Илья Владимирович Дмитриев - председатель 
Избирательной комиссии Иркутской области.

ДМИТРИЕВ И.В. -  председатель Избирательной комиссии Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 12:48:49. Речь 11 мин 34 сек

Сегодня прямо по графику, сказано, в 12-50 - в 12-50.
Уважаемые депутаты, в соответствии с 67 Федеральным за

коном и Законом "О выборах депутатов Законодательного Собра
ния Иркутской области" избирательная кампания по выборам де
путатов Законодательного Собрания заканчивается не в день голо
сования, не при подведении отчетов, не при опубликовании, а 
именно после принятия решения Избирательной комиссии об от
чете и его финансировании. 20 ноября Избирательная комиссия 
Иркутской области приняла постановление, которым утвердила 
данный отчет, в соответствии с законодательством отчет был 
направлен в Законодательное Собрание, в средства массовой ин
формации, размещен на сайте Избирательной комиссии Иркутской 
области и опубликован в журнале "Вестник Избирательной комис
сии Иркутской области". Сегодня мы представляем вашему вни
манию этот отчет. Состоит он фактически из двух частей в соот
ветствии с законодательством - это бюджетные денежные сред
ства, выделенные избирательным комиссиям на проведение изби
рательной кампании, а также сведения о поступлении и расходо
вании средств избирательных фондов как избирательных объеди
нений, так и кандидатов. Вашему вниманию отчет представлен, 
все цифры там изложены, если позволите, кратко основные цифры 
назову, то, что касается бюджетных денежных средств.

На проведение выборов было предусмотрено 259 млн 800 
тыс. руб., эти же денежные средства были выделены и поступили 
на счет Избирательной комиссии Иркутской области. Расходы со
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ставили 256,6 млн руб., остаток средств составил 3,2 млн руб. 
Экономия денежных средств возникла в связи с возвратом неиз
расходованных денежных средств избирательными комиссиями 
различного уровня - участковыми, территориальными, окружными 
избирательными комиссиями Иркутской области, а также в связи с 
тем, что одновременно проводились муниципальные выборы и 
часть затрат была произведена за счет средств муниципальных 
бюджетов. Неиспользованные средства Избирательной комиссии 
Иркутской области - 2,5 млн руб. До сдачи отчетов окружной из
бирательной комиссии все счета, открытые для проведения выбо
ров, были закрыты, остаток денежных средств был перечислен на 
счет Избирательной комиссии Иркутской области. Счет Избира
тельной комиссии Иркутской области, открытый для проведения 
областных выборов, был закрыт 6 ноября 2018 года.

То, что касается расходов. Наибольшую долю расходов со
ставляют расходы по оплате труда, это 189,1 млн руб., или 73,7 % 
от всех денежных средств, выделенных на проведение выборов. Из 
них 80 % - это денежные средства на оплату труда участковых из
бирательных комиссий. Для проведения областных выборов при
влекались 15 444 члена избирательных комиссий с правом реша
ющего голоса, 126 штатных работников аппаратов комиссий.

Расходы по оплате оказываемых услуг по договорам ГПХ 
составили 17,1 млн руб., по договорам ГПХ привлекалось 3767 че
ловек. На изготовление печатной продукции израсходовано 6,9 
млн руб., из них изготовление бюллетеней - 6,2 млн руб. На услуги 
связи израсходовано 4,6 млн руб., основная доля - это расходы на 
услуги спецсвязи по доставке бюллетеней и марок (непонятно) на 
сумму 4,2 млн руб. Транспортные расходы составили 1,3 млн руб., 
из них наибольшая доля связана с расходами на авиацию, это 11 
млн руб. И другой вид транспорта составил всего 300 тыс. руб.

Канцелярские расходы составили 2,5 млн руб., командиро
вочные - 500 тыс. руб., приобретение оборудования 7,1 млн руб., 
были приобретены кабины стационарные, переносные ящики для 
голосования на сумму 5,3 млн руб., вывески, печати, картриджи, 
тонеры для работы окружных избирательных комиссий, террито
риальных избирательных комиссий, пломбы упаковочные на сум
му 1,1 млн руб. Шкафы металлические, бухгалтерские для хране
ния избирательной документации - на сумму 700 тыс. руб.

На информирование избирателей израсходовано 3,1 млн руб. 
По трем направлениям - информационная печатная продукция на 
сумму 1,6 млн, наглядная информационная продукция на сумму 
1,1 млн и видео- и аудиоматериалы на сумму 400 тыс. руб.

В статье "Другие расходы" представлены на сумму 14,4 млн 
руб., это услуги по эксплуатации комплексов обработки избира
тельных бюллетеней на сумму 2,2 млн руб., изготовление трафаре
тов для слабовидящих 85 тыс. руб.
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Для обеспечения открытости и прозрачности, гласности и 
правопорядка в период избирательной кампании было установлено 
310... В 310 участковых избирательных комиссиях применялось 
видеонаблюдение. Сразу хочу обратить внимание, что денежные 
средства на это запланированы не были, а эта возможность появи
лась в результате перераспределения денежных средств, а также в 
результате экономии, которая возникла в том числе и из-за приме
нения 44 Федерального закона "О контрактной системе".

Было заключено 19 госконтрактов на сумму 20,6 млн руб. Но 
вот такая некорректная цифра, которую мы часто применяем и на 
всех выборах считаем, расходы на 1 избирателя на выборах депу
татов Законодательного Собрания Иркутской области составили 
137 руб. Ну, тут сложно сравнивать с другими регионами или там 
как минимум если с сравнивать предыдущими выборами, выбора
ми Президента Российской Федерации, которые в марте, то здесь у 
нас 137 руб., а в марте такая же сумма была 160 руб. на 1 избира
теля.

Отчет Избирательной комиссии Иркутской области и ниже
стоящих избирательных комиссий проверен и утвержден кон
трольно-ревизионной службой, была проведена проверка всех от
четов нижестоящих комиссий, и суммы не принятых к зачету со
ставили всего 3003 руб. по 5 территориальным избирательным ко
миссиям, данные денежные средства были возвращены до состав
ления сводного отчета.

Сведения о поступлении и расходовании средств из избира
тельных фондов кандидатов и политических партий.

Сперва избирательные объединения. 9 избирательных объ
единений открыли счета при проведении этих выборов, поступили 
средства на общую сумму 172 млн 450 тыс. руб., из них 158 млн 
922 тыс. поступило в соответствии с установленным порядком 
формирования средств избирательных фондов, а 13,5 млн - с 
нарушением установленного порядка. Израсходованные средства в 
сумме 158 млн 920 тыс. руб., в избирательные фонды перечисля
лись собственные средства избирательных объединений 95 млн 
968 тыс., или 60,4 % от всех денежных средств, перечисляемых в 
избирательные фонды, добровольные пожертвования граждан - 3 
млн 276 тыс., или 2,1 %, добровольные пожертвования юридиче
ских лиц 59 млн 177 тыс., или 37,6 %. Собственные средства пере
числялись в избирательные фонды с 6 избирательных объедине
ний. Пожертвования от юридических лиц поступали в избиратель
ные фонды 8 избирательных объединений, всего пожертвования 
поступили от 41 юридического лица. Общая сумма пожертвований 
от юридических лиц превысила пожертвования граждан более чем 
в 18 раз и составила 59 млн 677 тыс. руб.

В ходе избирательной кампании, я уже говорил, были выяв
лены неправомерные пожертвования на сумму 13 млн 528 тыс.,

102



поступившие в избирательные фонды партий. Данные денежные 
средства были возвращены, и нецелевого незаконного использова
ния политическими партиями установлено не было.

Общая сумма расходов избирательных объединений в про
ведении избирательной кампании составила 158 млн 920 тыс. руб., 
ну а распределилась следующим образом: предвыборная агитация 
- 82 млн руб., то есть чуть больше половины, это 51,6 %, оплата 
работ, услуг информационного и консультационного характера 43 
млн 364 тыс. руб., или 27,3 %, оплата других работ, услуг, выпол
ненных юридическими лицами и гражданами по договору - 33 млн 
121 тыс.

То, что касается кандидатов по одномандатным округам. Из 
151 кандидата, которые выдвинули свою кандидатуру, специаль
ные избирательные счета открыли 148 кандидатов. При этом всего 
83 кандидата проводили операции по счету, то есть это чуть боль
ше половины, это 56 % от всех кандидатов. 65 кандидатов деньги 
на счет избирательный не поступали, то есть у них были нулевые 
избирательные счета. Поступили денежные средства все суммарно 
163 млн 219 тыс. руб. В установленном порядке поступило 156 442 
тыс. руб., 6 млн 776 тыс. - с нарушением установленного порядка. 
Нарушения, которые были, поступление от тех, кому запрещено 
перечислять денежные средства в избирательные фонды, таких не 
было, все нарушения были связаны с неполным указанием сведе
ний о жертвователе. В связи с этим данные денежные средства бы
ли возвращены жертвователям.

Израсходованы из этой суммы 155 млн 164 тыс. руб. Общая 
сумма средств, поступивших в установленном порядке в избира
тельные фонды, включала собственные средства кандидатов 40,5 
млн, это 25,9 %. Средства избирательных объединений, выдви
нувших кандидата - 30 млн руб., или 15,2 %. Добровольные по
жертвования граждан - 8 млн 154 тыс., или 5,2 % и добровольные 
пожертвования юридических лиц - 77 млн 778 тыс., или 49,7 %.

Расходы, которые произвели кандидаты по одномандатным 
округам. На организацию сбора подписей было потрачено всего 
124 тыс. руб., предвыборная агитация через телевидение и радио - 
11,7 млн руб., предвыборная агитация через редакции периодиче
ских печатных изданий - 8,3 млн руб., выпуск и распространение 
печатных агитационных материалов - 42 млн руб. Проведение 
публично-массовых мероприятий - 133 тыс., оплата работников 
информационного и консультационного характера - 61 млн руб. 
Оплата других работ - 29 млн руб., оплата иных расходов - 1,6 млн 
руб. Все кандидаты... На моей памяти это первые выборы, на кото
рых все кандидаты и политические партии издали свои финансо
вые отчеты, то есть никто к административной ответственности не 
привлекался.

И расходы кандидатов проверены окружными избиратель
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/54)

ВЫСТУПИЛИ:

ными комиссиями и контрольно-ревизионными службами, расхо
ды политических партий проверены контрольно-ревизионными 
службами Избирательной комиссии Иркутской области. Нецеле
вых или незаконных расходований не установлено.

У меня все. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:23. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Илья Владимирович. Присаживайтесь. Пожалуй
ста, Виктор Леонидович, мнение комитета.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:00:25. Речь 0 мин 15 сек

Коллеги, представленный отчет рассмотрен на заседании 
комитета. Решение комитета: рекомендовать принять соответ
ствующее постановление.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:39. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 13:00:41
Присутствие -  44. Отсутствие -  1. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  44. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:41. Речь 0 мин 29 
сек

Спасибо, постановление принято.
Хочу выразить благодарность всем в аппарате, кто готовил 

Регламент, мы прямо филигранно укладываемся и уходим на часо-

104



вой обед, несмотря на протесты Антона Алексеевича.

Часть 3 заседания. Дата: 18.12.2018 Время: 14:01:29- 15:28:23

Председательствующий:
Сокол С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 42
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л.И.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

15. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
нов А.А.

16. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

17. Кудрявцева Г.Ф.
18. Курбайлов М.М
19. Левченко А.С.
20. Лобков А.В.

21. Любенков Г.А.
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22. Маслов А.С.
23. Носенко О.Н.

24. Обухов А.В.
25. Осодоев Г.А.
26. Перетолчин В.В.

27. Петрук С.М.
28. Побойкин В.Л.

29. Попов О.Н.
30. Сагдеев Т.Р.

31. Сарсенбаев Е.С.
32. Синцова И.А.

33. Сокол С.М.
34. Сумароков И.А.
35. Труфанов Н.С.

36. Тютрин Д.Г.
37. Франтенко С.С.
38. Хайдуков В.В.

39. Чекотова Н.А.
40. Шевченко С.П.

41. Шершнев Д.П.
42. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 15
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппа

рата Полномочного представителя Президента РФ в СФО
2. Анфиногенов А.Ю. генеральный директор ОГУЭП "Облкоммунэнерго"
3. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собра

ния Иркутской области
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4. Брилка С.Ф.

5. Буянов Р.В.

6. Голенецкая Е.С.
7. Дмитриев И.В.
8. Ленынина И.В.

9. Морохоева И.П.

10. Некрасов А.А.
11. Павлова Л.М.

12. Петров А.А.

13. Петрова О.В.

14. Свиркина С.Д.

15. Сулейменов А.М.

член Совета Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации - представитель от Законодательного Собрания 
Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области 
заместитель министра здравоохранения Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской обла
сти
заместитель прокурора Иркутской области
председатель Думы муниципального образования города
Братска
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области
министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской об
ласти
министр жилищной политики, энергетики и транспорта Ир
кутской области

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-435 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:01:30. Речь 0 мин 15 
сек

Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области" (законодательная инициа
тива Избирательной комиссии Иркутской области (2-е чтение). 
Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:01:45. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве состоялось заседание коми
тета, рассмотрены поступившие поправки. Предлагается при при
нятии внесенного проекта закона учесть дополнительно еще 3 за
кона области, которые также нуждаются в признании утративши-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/55)

ми силу. Они содержат правовые нормы, являющиеся предметом 
регулирования рассматриваемого проекта закона. На заседании 
комитета поправки рассмотрены, сформирована таблица одобрен
ных поправок. Комитет рекомендует принять проект закона во 2-м 
(окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок и 
направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:02:42. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Коллеги, голосуем принятие 
таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:02:47
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/56)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:02:47. Речь 0 мин 17 
сек

Принято. Коллеги голосуем принятие Закона и направление 
Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 14:03:03
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:03:03. Речь 0 мин 16 
сек
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Закон принят. Спасибо, Виктор Леонидович.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-432 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:03:20. Речь 0 мин 17 
сек

Следующий вопрос - продолжение рассмотрения вопроса № 
30: проект закона "О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области" (законодательная инициатива депутатов Законо
дательного Собрания Иркутской области Гаськова, Лобкова) (2-е 
чтение). Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ДОКЛАД: Время: 14:03:37. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, в обеденный перерыв состоялся коми
тет, поступило 3 поправки, сформирована таблица поправок. Ре
шение комитета: сформировать таблицу одобренных поправок к 
проекту закона № 432, внести на рассмотрение Законодательного 
Собрания таблицу одобренных поправок и третье: рекомендовать 
Законодательному Собранию принять Закон № 432 "О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области" во 2-м чтении 
(окончательном) и направить Губернатору Иркутской области 
Левченко для обнародования.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:07. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, голосуем. Принятие 
таблицы одобренных поправок.

ГОЛОСОВА 
ЛИ:
(п.30/57)

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:04:13
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:14. Речь 0 мин 19 
сек

Принято. Коллеги, голосуем принятие Закона и направление 
Губернатору области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ли: ния
(п.30/58) Время: 14:04:32

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:32. Речь 0 мин 28 
сек

Александр Юрьевич, спасибо, Закон принят.

35. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДЕПУТАТСКОМ ЗАПРОСЕ ДЕПУТАТОВ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КУЗНЕЦОВА 
О.Н. (ЛДПР), ЕРШОВА Д.М. (ЛДПР), ЛЮБЕНКОВА Г.А. (9 ИЗБ.ОКР) К ГУБЕР
НАТОРУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛЕВЧЕНКО С.Г. «О СИТУАЦИИ, СЛО
ЖИВШЕЙСЯ В ОГУЭП «ОБЛКОММУНЭНЕРГО».

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:01. Речь 0 мин 48 
сек

Роман Федорович у нас задерживается пока с комитетом, по
этому, если вы не возражаете, я бы перешел к 35 вопросу пока: 
проект постановления «О депутатском запросе депутатов Законо
дательного Собрания Иркутской области Кузнецова О.Н. (ЛДПР), 
Ершова Д.М. (ЛДПР), Любенкова Г.А. (9 изб.окр) к Губернатору 
Иркутской области Левченко С.Г. «О ситуации, сложившейся в 
ОГУЭП «Облкоммунэнерго». Сулейменов Артур Мухтарович - 
министр жилищной политики, энергетики и транспорта Иркутской
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области. Пожалуйста, ждем Вас на трибуне. Я хочу сообщить, что 
у нас присутствует здесь генеральный директор "Облкоммунэнер- 
го" Александр Юрьевич Афиногенов. Присутствует? Да? Здесь? 
Все, спасибо.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энергетики 
и транспорта Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:05:49. Речь 6 мин 12 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, пра
вильная подробная информация рассмотрения вышеуказанного 
депутатского запроса трижды направлялась в Законодательное Со
брание Иркутской области, а также докладывалась представителя
ми министерства жилищной политики, энергетики и транспорта на 
заседаниях профильного комитета. Действительно, ситуация с 
"Облкоммунэнерго" на протяжении ряда последних лет характери
зуется как неустойчивая и требующая поддержки со стороны об
ластного Правительства. В общем объеме технологических инци
дентов, связанных с внеплановыми отключениями электроснабже
ния потребителей Иркутской области, доля сетей "Облком
мунэнерго" в 16 году составляла 57 %, в 17 - 47, за 11 месяцев 18 
года -51%.

В период с 2013 по 2018 год со стороны министерства жи
лищной политики, энергетики и транспорта Иркутской области в 
адрес "Облкоммунэнерго" предоставлена прямая и опосредствен- 
ная поддержка за счет средств областного бюджета на общую 
сумму 546 млн руб. Напоминаю уважаемым депутатам, что на тер
ритории Иркутской области регулируемую государственную дея
тельность по передаче электрической энергии кроме "Облком
мунэнерго" осуществляет еще 26 территориальных сетевых орга
низаций. Наиболее крупными по объему ежегодной необходимой 
валовой выручки является "Иркутская электросетевая компания" -
11,5 млрд, "Облкоммунэнерго" - 2,3 млрд рублей, "Братская элек
тросетевая компания" - 1,3 млрд, "Витимэнерго" - 1,1 млрд. Ни од
ной из остальных 26 электросетевых организаций, осуществляю
щих свою деятельность в соответствии с законодательством, по
добные меры поддержки за счет средств областного бюджета не 
оказываются. Меры поддержки на развитие электроэнергетики, в 
том числе "Облкоммунэнерго", со стороны министерства оказы
ваются систематически в рамках государственной программы 
"Развитие жилищно-коммунального хозяйства" на 14 - 20 годы по 
следующим направлениям: строительство, реконструкция, капи
тальный ремонт объектов электросетевого хозяйства для дальней
шей передачи его в "Облкоммунэнерго". В 18 году в рамках под
программы "Энергосбережение и повышение энергетической эф
фективности" министерством на основании заявок муниципальных
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образований предоставлены субсидии из областного бюджета на 
приведение в надлежащее техническое состояние объектов элек
троэнергетики, находящихся в муниципальный собственности, для 
дальнейшей передачи в "Облкоммунэнерго" на сумму более 57 
млн руб.

Следующее. Создание автоматизированной системы учета 
электрической энергии на электрических ... На электросетях об
ластной государственной собственности, в 18 году в рамках под
программы "Энергосбережение и повышение энергетической эф
фективности" министерство приобрело приборы учета на общую 
сумму более 40 млн руб., или 1 797 единиц.

Далее, поставка, постановка на учет и оформление права му
ниципальной собственности на бесхозяйные сети. В 18 году мини
стерством на основании заявок от муниципальных образований 
предоставлены субсидии из областного бюджета на постановку на 
учет объектов электросетевого хозяйства на 1 млн 203 тыс. руб.

Приобретение электротехнического оборудования в аварий
но-технический запас Иркутской области. На пополнение аварий
но-технического запаса Иркутской области непосредственно для 
нужд "Облкоммунэнерго" в 16 году затрачено 48 млн руб., в 17 - 
22 млн руб., в 18 году планируется более 65 млн руб. С начала 18 
года предприятию передано электрическое оборудование на сумму
29,5 млн руб. В настоящее время оформляется дополнительная пе
редача деревянных опор в количестве 1100 штук на сумму 4 млн 
862 тыс.

Приказом Министерства энергетики Российской Федерации 
от 14 ноября 18 года за№  1031 "Облкоммунэнерго" выдан паспорт 
готовности прохождения осенне-зимнего периода 18 - 19 год. 
Минэнерго проверяло у нас 8 организаций, выдано паспортов 6, с 
наилучшей оценкой по самому высокому индексу у нас прошли 
"Облкоммунэнерго" и "ЕвроСибЭнерго-Гидрогенерация". Осталь
ные организации "Витимэнерго", Мамаканская ГЭС, "Иркутская 
электрическая компания", "Иркутскэнерго" имеют индекс готовно
сти от 0,95 до 0,98.

Вопрос деятельности "Облкоммунэнерго" находится на по
стоянном контроле Правительства Иркутской области и Губерна
тора, так, 25 ноября проведено очередное совещание под руковод
ством Губернатора области по вопросу деятельности предприятия. 
С учетом изложенного министерством жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области принимаются необходи
мые меры для надежного и качественного электроснабжения по
требителей, присоединенных к сетям "Облкоммунэнерго". Спаси
бо за внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:01. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Артур Мухтарович. Вопросов к Вам... У Вас во
прос, Николай Степанович? Пожалуйста.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:12:08. Речь 0 мин 19 сек

Артур Мухтарович, вопрос: 15 августа 2018 года Правитель
ством Иркутской области проведено совещание о рассмотрении 
возможности передачи в управление электрических активов "Обл- 
коммунэнерго" в ПАО "МРСК Сибири". Можете как-то проком
ментировать этот вопрос, в какой он стадии?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энергетики 
и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:12:27. Речь 0 мин 13 сек

Я не знаю, я на этом совещании не был и такого вопроса я, 
честно говоря, не знаю. Письмо было, это я знаю, а рассматрива
лось или нет, не могу сказать.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:12:40. Речь 0 мин 26 сек

... Прозвучала замена ветхих электрических сетей 511 км, это 
огромное расстояние, большое количество сетей, а из 537 всех се
тей 96,6 % - это у нас ветхий, скажем так, фонд. У нас в этом 
направлении какая-то программа или какие-то меры или там какая- 
то четкая адресная позиция министерства есть?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энергетики 
и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:13:06. Речь 0 мин 15 сек

Абсолютно верно, слышали доклад, только сейчас готовим 
1100 опор. СИП есть, все есть.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, коллеги, больше вопросов... А, есть. Ирина Алек

сандровна, пожалуйста.
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СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 14:13:21. Речь 0 мин 37 сек

У меня будет вопрос к руководителю "Облкоммунэнерго". 
Вот этим летом мы очень часто от наших избирателей 21 округа 
получали вопросы и, в общем-то, возмущение в плане: выезды на 
аварийные ситуации, "Облкоммунэнерго" требуют оплаты транс
портных расходов, в противном случае не выезжают. Объясните, 
пожалуйста, ситуацию.

СОКОЛ с.м.
Александр Юрьевич.

АНФИНОГЕНОВ А.Ю. -  генеральный директор ОГУЭП "Обл
коммунэнерго"

ОТВЕТ: Время: 14:13:58. Речь 0 мин 41 сек

Ситуация подобная на предприятии продолжается уже до
статочно давно - с 15 года, вот. У предприятия полностью отсут
ствуют оборотные средства, зачастую отсутствует ГСМ. ГСМ у 
нас появляется только после долгих разбирательств по решению 
этих вопросов. Вот поэтому... поэтому стараемся делать, выпол
нять аварийные работы по максимуму, иногда бывают такие сбои. 
Отсутствие ГСМ вызвано отсутствием оборотных средств у пред
приятия.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:14:39. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:14:41. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Здравствуйте, коллеги. Артур 
Мухтарович, вопрос такой, я, к сожалению, вчера на совещании не 
смог присутствовать, которое Вы назначали, по ряду других при
чин. Вопрос все-таки, какие мероприятия, направленные на оздо
ровление жизнедеятельности "Облкоммунэнерго", предусмотре
ны? Первый вопрос.

Второй вопрос: не можете подсказать суммарную стоимость 
имущества, находящегося на оперативном управлении "Облком-
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мунэнерго"? Сколько составляет на сегодняшний момент?

СУЛЕИМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энергетики 
и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:15:14. Речь 0 мин 28 сек

Ну, это вопрос, наверное, к Минимуществу можно адресо
вать, чтобы они точно сказали. А деятельность приблизительная
4,5 млрд. Правильно, Александр Юрьевич? 8 млрд, а деятельность 
где-то в год надо 4,5 млрд, в год.

(Ответ Афиногенова А.Ю. не слышно)
4,5.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:15:42. Речь 0 мин 14 сек

А на сегодняшний момент по службе по тарифам сколько на 
год выделяется денег НЛВ?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Александр Юрьевич.

АНФИНОГЕНОВ А.Ю. -  генеральный директор ОТУЭИ "Обл- 
коммунэнерго"

ОТВЕТ: Время: 14:15:57. Речь 0 мин 29 сек

18 год НЛВ, установленное регулятором для предприятия, 
составляло 3 млрд 500 млн рублей, сейчас еще на 19 год тарифное 
решение не состоялось, оно будет озвучено 26 декабря. Предпо
ложительно 4 млрд 400 - 400 млрд 500.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:16:26. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:16:28. Речь 0 мин 17 сек

Я не знаю, кому вопрос, сами решите, кто будет отвечать. 
Скажите, пожалуйста, инвестиционная программа предприятия,
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она какова? В деньгах там? В мероприятиях?

СУЛЕИМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энергетики 
и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:16:44. Речь 0 мин 50 сек

Инвестиционную программу "Облкоммунэнерго" планирует 
в размере 954 млн, думаю, но реально мы видим, что 954 млн 
"Облкоммунэнерго" не освоит, реально мы видим, что это будет 
приблизительно миллионов 70, поэтому я инвестиционную про
грамму не подписываю. Объяснить, пообещать людям, что мы 
сделаем на, грубо говоря, на миллиард, если мы утвердим инве
стиционную программу, хотя мы уже сейчас на входе знаем, что 
она выполнена не будет, это, ну, не совсем правильно, я считаю.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:17:34. Речь 0 мин 2 сек 

Степан Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:17:36. Речь 0 мин 57 сек

День добрый. Подскажите также, пожалуйста, я историю про 
Усолье-Сибирское не буду вкратце говорить, то что у нас здесь 
один ввод, всего там 3 кабеля, и на территории "Усольского Хим
прома", той площадки вводный кабель был один украден. Там ки
лометр кабелей украли, сейчас город находится, грубо говоря, на 
одной линии. Если его порежут, также будет, понятное дело, про
блема. Плюс все сети там обветшали на 90, 95, 99 %. Вот хотя бы 
по этому конкретному вопросу что будет предприниматься, де- 
латься-то? Или мы опять рискуем в зиму город заморозить, как 
прошлой зимой при -40 технику пригоняли и откуда, у кого была, 
грубо говоря, чтобы город не заморозить?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Александр Юрьевич, что можете сказать?

ФРАНТЕНКО С.С.
Сколько можно?

АНФИНОГЕНОВ А.Ю. -  генеральный директор ОГУЭП "Обл
коммунэнерго"

ОТВЕТ: Время: 14:18:33. Речь 1 мин 2 сек
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Действительно, летом 18 года...

ФРАНТЕНКО С.С.
Зимой.

АФИНОГЕНОВ А.Ю.
...Неустановленными лицами произошел там случай ванда

лизма, с кабельной эстакады похищено 1400 м кабеля 6 кВ. Данно
го кабеля на сегодняшний день в наличии нет, кабель этот закуп
лен через систему закупок министерства по жилищной политике. 
Ждем этот кабель, поступление его в декабре. Вот в ближайшую, 
может, неделю-две, как только кабель будет получен и позволит 
температура, мы эту резервную... резервную нитку этого кабеля 
проложим. Действительно, этот кабель питает ТНС - тепловую 
насосную станцию, от которой осуществляется все теплоснабже
ние Усолья-Сибирского. Проблему знаем, постоянно ее монито
рим, в том числе часто очень выезжаем на территорию "Усольско- 
го Химпрома" и смотрим, как вообще там живут наши сети, пото
му что на сегодня та территория, она, действительно, в угрожаю
щем находится таком режиме.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:19:35. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Виктор Леонидович.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:19:36. Речь 1 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, вот мы сейчас можем по сути рассуж
дать только о вопросах, которые касаются данного запроса, а у 
каждого, я уверен, депутата Законодательного Собрания одноман
датника колоссальное количество вопросов к работе "Облком- 
мунэнерго". При этом задавать сейчас эти вопросы Артуру Мухта
ровичу не вижу никакого смысла. На трибуне должен находиться 
Александр Юрьевич, и, кроме этого, надо к работе, обязательно к 
вот этой работе, к этому обсуждению обязательно привлечь мини
стерство имущественных отношений, и насколько я понимаю, у 
Артура Мухтаровича есть профильный зам, который занимается 
как раз курированием этого направления. Поэтому, Сергей Михай
лович, уважаемые коллеги, я бы предложил провести Парламент
ский час, а там ситуация в 15 округе сложнейшая, там часть
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Усольского района, Мишелевка, там 500 опор надо заменить, вот 
вплоть до того, что это надо завтра делать, иначе там все попадает, 
100 вольт напряжение у людей. И я хотел бы задать этот вопрос, 
но в рамках данного запроса мы не можем этого делать. Поэтому, 
может быть, имеет смысл, действительно, провести Парламент
ский час. Александр Юрьевич должен быть на трибуне, а Артур 
Мухтарович, министерство имущественных отношений, профиль
ный зам должны тоже находиться здесь, чтобы мы могли нормаль
ные, адекватные комментарии услышать по вопросам, которые нас 
интересуют. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:21:02. Речь 0 мин 22 
сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Давайте мы попросим руко
водителя аппарата, Ирина Валерьевна, Вы предусмотрите, пожа
луйста, в плане следующего года, чтобы мы поставили в план этот 
вопрос. Последуем рекомендации Виктора Леонидовича Побойки- 
на, если нет возражений.

Артур Мухтарович, спасибо большое. Николай Степанович, 
пожалуйста, мнение комитета.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 14:21:23. Речь 0 мин 47 сек

Заслушав и обсудив информацию Правительства Иркутской 
области в лице министра Артура Мухтаровича Сулейменова о де
путатском запросе депутатов Законодательного Собрания Иркут
ской области, комитет решил: принять информацию Правитель
ства Иркутской области к сведению, продолжить работу по данно
му депутатскому запросу, внести данный вопрос на рассмотрение 
Законодательного Собрания Иркутской области, в связи с чем под
готовлен проект постановления Законодательного Собрания Ир
кутской области с рекомендациями в адрес Правительства Иркут
ской области с просьбой разработать комплексный план мероприя
тий, направленных на обеспечение бесперебойной, эффективной 
работы "Облкоммунэнерго", в срок до 1 июня 2019 года. Прошу 
поддержать решение комитета и продолжить работу с данным за
просом.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Николай Степанович. Наталья Игоревна.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.35/59)

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:22:10. Речь 0 мин 30 сек

С учетом того, что мы сейчас выслушали предложение, все- 
таки я думаю, что июнь 2019 - это будет поздно. Коль скоро мы се
годня не смогли получить ответы все комплексно на вопросы, я 
предлагаю пораньше перенести, рассмотреть, чтобы депутаты за
дали вопросы, где-то скорректируется план действий и так далее, к 
июню комплексный план мероприятий будет с учетом депутатско
го мнения, наверное. Предлагаю так.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:40. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Николай Степанович учтет корректировки плана. 
Спасибо.

Коллеги, голосуем принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 14:22:48
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:48. Речь 0 мин 21 
сек

Спасибо, постановление принято.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-335 «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ, НУЖДАЮЩИХСЯ В ДРЕВЕСИНЕ ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ НУЖД, И О 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ПОРЯДКЕ И НОРМАТИВАХ ЗАГОТОВКИ ГРАЖДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ 
СОБСТВЕННЫХ НУЖД В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» И СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ИСКЛЮЧИТЕЛЬНЫХ СЛУЧАЯХ ЗАГОТОВКИ

119



ДРЕВЕСИНЫ НАОСНОВАНИИ ДОГОВОРОВ КУПЛИ-ПРОДАЖИ ЛЕСНЫХ 
НАСАЖДЕНИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/60)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:23:09. Речь 0 мин 28 
сек

Коллеги, Роман Федорович вернулся. Давайте вернемся к 
вопросу 32. Проект закона Иркутской области «О дополнительной 
мере социальной поддержки граждан в Иркутской области, нуж
дающихся в древесине для собственных нужд, и о внесении изме
нений в статью 2 Закона Иркутской области «О порядке и норма
тивах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в 
Иркутской области» и статью 2 Закона Иркутской области «Об ис
ключительных случаях заготовки древесины на основании догово
ров купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области». 
Пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве

ДОКЛАД: Время: 14:23:37. Речь 0 мин 38 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, состоялось заседание ко
митета, на котором данный законопроект был рассмотрен во 2-м 
чтении. Ко 2-му чтению поступило 8 поправок от членов комитета 
Габова и Перетолчина. Была сформирована таблица одобренных 
поправок, и комитет решил вынести на заседание Законодательно
го Собрания таблицу одобренных поправок и рассмотреть указан
ный законопроект с учетом поправок во 2-м (окончательном) чте
нии. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:15. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие таблицы одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:24:22
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:22. Речь 0 мин 17 
сек

Таблица принята. Голосуем принятие Закона и направление 
Губернатору области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ли: ния
(п.32/61) Время: 14:24:39

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:39. Речь 0 мин 17 
сек

Спасибо, Роман Федорович, Закон принят.

36. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПАРЛАМЕНТСКОМ ЗАПРОСЕ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГУБЕРНАТОРУ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ЛЕВЧЕНКО С.Г. «О НЕОБХОДИМОСТИ ПРИНЯТИЯ НЕЗА
МЕДЛИТЕЛЬНЫХ МЕР ПО ПРОЕКТИРОВАНИЮ И СТРОИТЕЛЬСТВУ ВИА
ДУКА И НАДЗЕМНОГО ПЕШЕХОДНОГО ПЕРЕХОДА ЧЕРЕЗ ЖЕЛЕЗНУЮ ДО
РОГУ В РАБОЧЕМ ПОСЕЛКЕ КУЙТУН»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:57. Речь 0 мин 33 
сек

Следующий вопрос: проект постановления «О парламент
ском запросе Законодательного Собрания Иркутской области Гу
бернатору Иркутской области Левченко С.Г. «О необходимости 
принятия незамедлительных мер по проектированию и строитель
ству виадука и надземного пешеходного перехода через железную 
дорогу в рабочем поселке Куйтун». Свиркина Светлана Дмитриев
на - министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской обла
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сти. Пожалуйста, просим Вас.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:25:30. Речь 6 мин 55 сек

Добрый день, Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, в 
Законодательное Собрание Иркутской области в свое время посту
пил запрос от депутата Молодило Любови Васильевны, местного 
Куйтунского, и соответственно мэра Мари Алексея Петровича как 
раз о строительстве путепровода и пешеходного перехода. Связано 
это с тем, что у нас на той стороне от железной дороги, схемочку 
вы видите, у нас строится школа на 750 мест, и, по мнению муни
ципального образования, необходимо строительство нового пеше- 
ходника и путепровода в целях безопасного подвоза и перехода 
детей.

Сразу хотела бы сказать, что в генплане на сегодняшний мо
мент у нас никоим образом в муниципальном образовании это ме
роприятие не заложено. Минстрой рассмотрел вариант, который 
предложен был муниципальным образованием, и сейчас расскажу 
еще плюс два варианта, которые мы предлагаем сразу к рассмот
рению депутатскому корпусу в соответствии с запросом.

Первый вариант предложенный, вариант, проходящий с уча
стием региональной дороги, существующей. Вдоль автомобильной 
дороги у нас расположена плотная жилая застройка, вы ее видели 
как раз на слайде перед этим. Это вот все дома и последний самый 
нижний слайд - это вот этот крючок, который заворачивает на же
лезную дорогу. То есть здесь у нас предполагается, соответствен
но, использование и выкуп земель населенного пункта и, соответ
ственно, перевоз отсюда граждан. Для устройства путепровода че
рез железную дорогу в существующем створе возникла необходи
мость ... Возникает сразу необходимость о внесении изменений в 
схему территориального планирования области. Мы понимаем, что 
это коли идет по региональной дороге, ну, это определенные сроки 
и немалые. Вот мы сейчас с марта месяца уже вносим изменения в 
схему, порядка трех месяцев она проходит только в Федерации и 
так далее, это я констатирую просто на сегодняшний момент. Вот. 
Соответственно, это в соответствии с Градостроительным кодек
сом мероприятие.

Далее по показанной картинке порядка где-то 15 домов 
необходимо будет снести и освободить земли под госнужды, для 
того чтобы смягчить путепровод, потому что мы понимаем, он не 
может идти с загибом по существующей дороге, как было показа
но на схеме, соответственно, такой вот, прямая, мы должны его 
выпрямить. Кроме этого, мы должны будем поставить, примерно 
мы сейчас предположили, где-то 9 опор, поднять земляную по
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душку на высоту не менее чем на 9 метров кверху и, соответствен
но, с двух сторон сделать подходы, ну, порядка где-то по 300 мет
ров с каждой стороны. То есть 600 метров на две улицы. Ну, по
нятно, разработка проектной документации, снос зданий под жи
лые нужды, как я уже сказала, обойдется примерно по нашим рас
четам где-то в 540 млн рублей. Сроки, необходимые для этого ме
роприятия, внесение изменения в схему терпланирования, граддо- 
кументация, выкуп земельных участков, компенсационные все ме
ханизмы, ну, соответственно, это где-то в среднем 25 месяцев, по
рядка 2 лет, то есть это прохождение до строительства данной до
роги. С учетом всех необходимых мероприятий общая стоимость 
объекта обойдется порядка в 600 млн руб.

Есть еще два варианта, которые мы предлагаем также к рас
смотрению. Это как раз к вопросу не о том, что нет необходимости 
что-то строить, а будем думать, видимо, с муниципальным образо
ванием дальше, какой вариант все-таки предположить к действию. 
Первый вариант, как мы его назвали "восточный", розовым цветом 
идет который. Это еще более затратный, но почему говорю о нем 
сначала. Он идет по как бы окраине Куйтуна, выходя на нашу до
рогу, он идет точно так же через железную дорогу, то есть необхо
димо будет строить путепровод. Поскольку это предполагается то
гда строительство муниципальной дороги, соответственно, умень
шается срок прохождения всех документов, потому что придется 
вносить изменение только в документы территориального плани
рования местного уровня. Но стоимость этого объекта порядка 680 
млн рублей, и срок прохождения всей документации до строитель
ства около 20 месяцев.

И третий вариант, который мы предлагаем. Это с той сторо
ны около школы обход по существующей стороне, не пересекая 
район Куйтуна, основного населенного пункта. Дорога пойдет по 
существующей от школы стороне и выйдет примыканием на феде
ральную дорогу. От федеральной дороги вот уже тут не такой 
большой километраж, порядка 4 км, уже будет заезд в основную 
зону поселка Куйтун. Здесь документация необходимо к разработ
ке порядка 16 месяцев, и стоимость этого объекта, она, как я уже 
сказала, самая дешевая, где-то чуть более 300 млн руб.

То есть на ваше рассмотрение представлено 3 проекта вме
сто одного, сначала предложенного. Да, но для этого, коли мы уже 
говорим о том, что мы предлагаем идти не по региональной доро
ге, а 2 последних варианта - это муниципальные дороги, соответ
ственно, мы предлагаем рассмотреть совместно с муниципальным 
образованием.

Кроме этого, первый вариант, о котором я в самом начале 
говорила, порядка трех осей нам придется поставить опор на 9- 
метровую подушку. Соответственно, это еще мы должны и по ок
нам проговорить с железнодорожниками. Где-то в среднем если 2
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часа, допустим, у нас на одну опору, они друг за другом, то есть 
это еще и временные затраты, вы понимаете, что значит работать в 
этом направлении, когда останавливать такой грузопоток.

Ну, вот я вам рассказала о трех вариантах, теперь ваше... на 
ваше рассмотрение, скажем так.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:25. Речь 0 мин 10 
сек

Спасибо, Светлана Дмитриевна. Коллеги, вопросы есть? 
Светлана Дмитриевна, спасибо Вам большое, присаживайтесь. Ни
колай Степанович.

СВИРКИНА С.Д.
Сергей Михайлович, можно я все-таки еще чуть-чуть, два 

слова продолжу, да?

СОКОЛ С.М.
Конечно, пожалуйста.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:32:35. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые депутаты, позвольте мне поздравить Сергея Ми
хайловича с прошедшим Днем рождения, с наступившим, так ска
жем, Днем рождения, а вас всех, конечно же, с наступающим Но
вым годом, потому что я не знаю, буду ли я еще на трибуне стоять 
до конца года. Я имею в виду с какими-нибудь докладами, а не 
просто, вы же поняли меня, наверное, правильно. Конечно же, по
желать всем вам плодотворной работы совместно на благо нашего 
региона, ну а семейного благополучия, здоровья и счастья - это 
обязательно.

(Аплодисменты)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:12. Речь 0 мин 20 
сек

Спасибо, Светлана Дмитриевна, я от всех тоже хочу Вам 
пожелать больших успехов в Вашей непростой работе и нам с ва
ми хорошего взаимодействия в следующем году, спасибо, и поча
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ще к нам приходите, всегда рады Вас видеть.
Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:33:32. Речь 0 мин 36 сек

Спасибо большое, Сергей Михайлович. В продолжение вы
ступления Светланы Дмитриевны просто хотел предложить либо 
переформулировать запрос, либо снять запрос коллег-депутатов, 
потому что, скажем так, и с экономической, и с временной точки 
зрения есть более оптимальные маршруты для решения данной 
проблемы, которые, в принципе, прорабатывались до выставления 
депутатского запроса. Я прошу переформулировать, чтобы уже не 
вносить путаницу.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:08. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Денис Павлович, а мы сейчас послушаем, что Ни
колай Степанович мнение комитета скажет.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 14:34:14. Речь 0 мин 34 сек

Данный вопрос на заседании комитета рассмотрен. Учиты
вая позицию Губернатора Иркутской области, министерства стро
ительства, дорожного хозяйства Иркутской области по данному 
запросу, комитет решил: продолжить рассмотрение ответа по Пар
ламентскому запросу «О необходимости принятия незамедлитель
ных мер по проектированию и строительству виадука и надземно
го пешеходного перехода через железную дорогу в рабочем посел
ке Куйтун». Прошу поддержать решение комитета, потому что 
данный вопрос, действительно, достаточно серьезный, сложный, 
поэтому есть предложение оставить его на контроле.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:48. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо, Николай Степанович. Виктор Леонидович. 

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о
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государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:34:50. Речь 0 мин 11 сек

Коллеги, насколько вот я понимаю, у нас нет механизма 
снять запрос, там поменять его, поэтому его в любом случае нужно 
оставлять как запрос.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:01. Речь 0 мин 10 
сек

Спасибо. Роман Викторович, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:35:12. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, у меня предложение по 2 
пункту постановления, которое предлагается принять по данному 
вопросу. Сейчас вот депутатам предлагается следующая формули
ровка: "Рекомендовать Правительству Иркутской области сов
местно с органами местного самоуправления муниципального об
разования Куйтунский район принять исчерпывающие меры по 
проектированию и строительству" и далее по тексту. У меня пред
ложение: вместо "совместно" поставить предлог "и" и убрать слово 
"исчерпывающие". Почему, потому что на самом деле проектиро
вание и строительство - это исключительно полномочия органов 
муниципального образования. Мы можем лишь предоставить суб
сидию, поэтому мы не открещиваемся, но предлагаем не совмест
но, а в той формулировке: "Правительству и органам местного са
моуправления принять меры по проектированию и строительству". 
Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Николай Степанович, поддерживаете?

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 14:36:03. Речь 0 мин 3 сек 

Поддерживаем.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:36:06. Речь 0 мин 12 
сек

Хорошо, Денис Павлович, Вы снимаете свое предложение 
снять с контроля или мы все-таки будем разбираться, насколько 
это возможно?

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:36:18. Речь 0 мин 30 сек

Понимаете, просто здесь чисто техническая формулировка. 
Запрос идет о необходимости принятия незамедлительных мер по 
проектированию и строительству виадука и надземного пешеход
ного перехода через железную дорогу. Здесь сейчас вопрос имен
но о строительстве виадука и пешеходного перехода не стоит. 
Здесь стоит организация объезда, переезда. Просто при такой фор
мулировке один ответ от Минстроя будет, я думаю, нет необходи
мости.

СОКОЛ с.м.
Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:36:48. Речь 0 мин 17 сек

Сергей Михайлович, коллеги, применительно к тому, что 
сказал Роман Викторович, поправку может вносить только депу
тат, поэтому это депутат должен сделать в отношении того, что го
ворил Роман Викторович.

СОКОЛ С.М.
Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:37:05. Речь 1 мин 23 сек

Вношу поправку, которую предлагал Роман Викторович, 
нормально абсолютно в рабочем порядке, это первое.

Второе. Уважаемые коллеги, парламентские запросы у нас 
какие только ни бывали. И в рамках рассмотрения парламентских
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запросов мы иногда приходили к тем решениям и механизмам, ко
торые, возможно, не совсем соответствовали вопросам, которые 
поставлены. Но самая-то главная задача, чтобы вопрос, который 
обозначен в парламентском запросе, он был решен. И я думаю, что 
у нас нет никаких юридических оснований, для того чтобы ставить 
под сомнение наш парламентский запрос, я являюсь в том числе 
человеком, одним из подписавших его, нас там несколько депута
тов. Я прошу все-таки поддержать решение комитета, не снимать 
этот запрос с контроля, а если мы найдем сейчас какой-то другой 
вариант, потому что на момент формирования запроса и предвари
тельной проработки вариант был именно такой, если мы найдем 
иной вариант и отчитаемся потом друг перед другом о том, что во
прос решен, а механизмы мы нашли, может быть, немного другие, 
то в этом, я думаю, ничего страшного не будет. А самая главная 
задача, она должна быть решена. Проблема должна быть решена, 
да, все верно. А уже как мы это все решим и механизмы, отчитаем
ся и тогда уже снимем парламентский запрос.

Прошу поддержать решение комитета, поправку я внесла по 
предложению Романа Викторовича, поэтому, думаю, это будет це
лесообразно и эффективно.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:38:28. Речь 0 мин 19 сек

Да, Наталья Игоревна, прошу прощения, просто на момент 
организации депутатского запроса уже прорабатывалась именно 
тема, именно вот и второй, и третий вариант, поэтому это был не 
самый оптимальный вариант, я так... без предложения. Спасибо 
большое.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:47. Речь 0 мин 1 сек

Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:38:48. Речь 0 мин 19 сек

Я поддерживаю Наталью Игоревну, поскольку я тоже один 
из тех, кто подписал данный парламентский запрос. Суть, конечно,
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/62)

в том, чтобы проблему решить, а каким способом решать, это 
жизнь покажет. Но на сегодняшний момент, я так понимаю, еще 
решения не принято никакого. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:07. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Денис Павлович, так мы будем 
как-то голосовать, может быть, тогда по этому вопросу или нет? 
Снимаете, да? Эту тему?

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:39:13. Речь 0 мин 3 сек 
Снимаю.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:16. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Коллеги, тогда голосуем принятие постановления, 
которое озвучил... Да.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:39:24. Речь 0 мин 12 сек

Поскольку к проекту постановления поступила поправка, мы 
вначале голосуем проект за основу, затем поправку, внесенную 
Натальей Игоревной и поддержанную Кузьмой Романовичем, за
тем - проект постановления в целом.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:36. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем за основу принятие постановле
ния.

Принять проект постановления за основу 
Время: 14:39:39
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/63)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:39. Речь 0 мин 16 
сек

Спасибо, принято. Теперь голосуем за поправку.

Принять поправку к проекту постановления 
Время: 14:39:55
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/64)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:55. Речь 0 мин 17 
сек

Есть, спасибо. И голосуем за принятие постановления в це
лом.

Принять постановление 
Время: 14:40:12
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:12. Речь 0 мин 19 
сек

Спасибо. Постановление с учетом поправки принято.

37. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 550294-7 «О РЕНОВАЦИИ ЖИЛИЩНОГО ФОНДА В РОССИЙ-
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СКОИ ФЕДЕРАЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:31. Речь 0 мин 21 
сек

Следующий вопрос: проект постановления «Об отзыве на 
проект федерального закона № 550294-7 «О реновации жилищного 
фонда в Российской Федерации». Николай Степанович Труфанов.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 14:40:52. Речь 2 мин 8 сек

В Законодательное Собрание Иркутской области из Госу
дарственной Думы Федерального Собрания Российской Федера
ции поступил для рассмотрения проект федерального закона № 
550294-7 «О реновации жилищного фонда в Российской Федера
ции», внесенный депутатами Государственной Думы. Законопро
ект направлен на предотвращение возникновения аварийного жи
лищного фонда. В частности, законопроект предлагает установить 
понятие "реновация жилищного фонда", под которым понимается 
реконструкция и снос не подлежащих капитальному ремонту объ
ектов жилищного фонда и жилищное строительство на высвобож
даемой территории с обеспечением на территории реновации объ
ектами коммунальной, транспортной, социальной инфраструкту
ры, а также проведение мероприятий по благоустройству жилых 
территорий. При этом в целях реализации указанных отношений 
органы государственной власти субъекта Российской Федерации и 
органы местного самоуправления наделяются полномочиями по 
определению содержания программы реновации, ее источников, 
объемов финансирования, установлению порядка и определению 
условий улучшения жилищных условий граждан, принятию реше
ния о реновации жилищного фонда на основании решений общих 
собраний собственников помещений в многоквартирных домах. 
Гражданам устанавливаются дополнительные гарантии обеспече
ния жилищных прав, в том числе нанимателям предоставляются 
равнозначные жилые помещения, собственникам по их выбору 
предоставляется равноценное возмещение в денежной форме и 
форме равноценного жилого помещения на праве собственности.

Полагаю, что принятие законопроекта улучшит обеспечение 
жилищных прав граждан, будет способствовать обновлению жи
лищного фонда, повышению его комфортности, безопасности, со
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здаст условия для пространственного развития жилых помещений.
Рассмотрев данный проект федерального закона, комитет 

решил: внести на рассмотрение Законодательного Собрания Ир
кутской области данный проект федерального закона. Рекомендо
вать Законодательному Собранию Иркутской области направить в 
Государственную Думу Федерального Собрания Российской Фе
дерации положительный отзыв на указанный проект федерального 
закона. Прошу всех поддержать данный законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:00. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Николай Степанович. Вопросов к Вам нет. Колле
ги, голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 14:43:09
(п.37/65) Присутствие -4 1 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:09. Речь 0 мин 17 
сек

Постановление принято, спасибо.

38. ИНФОРМАЦИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ПРОТЕСТА ПРОКУРАТУРЫ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 06.09.2018 № 7/1-05-2018 НА ЧАСТИ 1 И 2 СТАТЬИ 2 
ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 07.10.2009 ГОДА № 67/33-03 «ОБ ИС
КЛЮЧИТЕЛЬНЫХ СЛУЧАЯХ ЗАГОТОВКИ ДРЕВЕСИНЫ НА ОСНОВАНИИ 
ДОГОВОРОВ КУПЛИ-ПРОДАЖИ ЛЕСНЫХ НАСАЖДЕНИЙ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:26. Речь 0 мин 28 
сек

Следующий вопрос: информация «О рассмотрении протеста
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прокуратуры Иркутской области от 06.09.2018 № 7/1-05-2018 на 
части 1 и 2 статьи 2 Закона Иркутской области от 07.10.2009 года 
№ 67/33-оз «Об исключительных случаях заготовки древесины на 
основании договоров купли-продажи лесных насаждений в Иркут
ской области». Роман Федорович Габов, пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве

ДОКЛАД: Время: 14:43:53. Речь 3 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, вы знаете, что постановлением Законо
дательного Собрания Иркутской области от 8 октября этого года 
для работы над данным протестом прокуратуры была создана 
временная рабочая группа, в которую вошли члены комитета, 
представители Правительства Иркутской области, правового 
управления Губернатора Иркутской области, для выработки пра
вового решения, направленного на совершенствование регулиро
вания правоотношений в сфере установления исключительных 
случаев заготовки древесины на основании договоров купли- 
продажи лесных насаждений. За это время комитетом по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
было проведено 4 заседания временной рабочей группы. На засе
дании комитета, которое состоялось 10 декабря 18 года, члены ко
митета приняли решение о включении в состав временной рабочей 
группы представителя Общественной палаты Иркутской области 
по согласованию.

Информирую, что 16 ноября 18 года в Совет законодателей 
Российской Федерации при Федеральном Собрании Российской 
Федерации Законодательным Собранием Иркутской области был 
направлен проект законодательной инициативы в форме проекта 
федерального закона "О внесении изменений в статью 76 Лесного 
кодекса Российской Федерации". Также сообщаю, что 12 декабря 
18 года Законодательным Собранием Иркутской области был вне
сен проект законодательной инициативы в Совет законодателей 
Российской Федерации при Федеральном Собрании Российской 
Федерации "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской 
Федерации" на основании решения комитета от 10 декабря 2018 
года № 07/16-р "О проекте федерального закона "О внесении из
менений в Лесной кодекс Российской Федерации" (далее - проект). 
Лесным кодексом Российской Федерации предусмотрена возмож
ность заготовки древесины на основании договоров купли- 
продажи лесных насаждений в исключительных случаях, преду
смотренных законами субъектов Российской Федерации, для обес
печения государственных или муниципальных нужд, для соб
ственных нужд граждан. Заготовка древесины в указанных случаях 
носит краткосрочный характер. Граждане и организации, полу
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чившие право на заготовку древесины для обеспечения государ
ственных нужд или муниципальных нужд, как правило, не обла
дают ни необходимыми механизмами, оборудованием, ни опытом 
для заготовки древесины. Такая заготовка ведется третьими лица
ми на основании гражданско-правовых договоров с гражданами. 
Такой порядок создает основу для злоупотреблений при заготовке 
древесины. Заготавливается не только древесина в соответствии с 
договором купли-продажи лесных насаждений, но и осуществля
ется незаконная рубка близ расположенных лесных насаждений, 
увеличиваются риски возникновения пожаров и тому подобное. В 
целях обеспечения сохранности лесов, повышения эффективности 
их освоения предлагается предоставить право субъектам Россий
ской Федерации законами предусматривать возможность оказания 
услуг по таким договорам купли-продажи лесных насаждений 
только государственным учреждениям. Такой порядок позволит 
снизить оборот "серой" древесины, объемы незаконных заготовок 
древесины и риски возникновения пожаров. Прошу принять дан
ную информацию к сведению.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:04. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Роман Федорович. Коллеги, вопросы есть? Пожа
луйста.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:47:09. Речь 2 мин 34 сек

Мы участвуем... Спасибо, Сергей Михайлович, за то, что 
слово дали. Коллеги, у меня просто, ну, такие комментарии, разъ
яснения закона. Мы участвуем, конечно, в рабочих группах, в раз
работке, но такой вопрос. Есть Закон "О прокуратуре", есть сроки 
и процедурные, так скажем, которые установлены законом и кото
рые требуют... в течение которых требуется четкий, ясный ответ. К 
сожалению, мы эти сроки уже давно, что называется, у нас истек
ли, а надо принимать решение. Почему тут ситуация, так скажем, 
усугублена тем, что мы по этому вопросу, именно по льготе, по 
сельхозтоваропроизводителям, это была не наша инициатива, это 
была инициатива Генеральной прокуратуры по поводу принятия, 
так скажем, мер по исключению. И строго говоря, варианта-то два: 
либо мы ждем изменений в федеральный закон, но субъектовый 
закон в этой части, удовлетворяя требования прокурора, исключа
ем эту льготу. Либо мы меняем способ обеспечения льготы сель
хозтоваропроизводителей, ну, например, как тот, который сегодня 
вы приняли для граждан, а иначе, иначе мы просто вынуждены бу
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дем, сами понимаете, мы люди в погонах, у нас единая централи
зованная система, и мы вынуждены добиваться ответа, меняется 
закон или нет, и принимать, то есть дальше в логике нашей работы 
следовать.

Я почему взял на себя разъяснить это, вот эту позицию, по
тому что вот те мероприятия, которые сейчас проведены, обраще
ние к федеральному законодателю, они не являются достаточными 
с точки зрения Закона "О прокуратуре". Поэтому у меня просьба, 
вот, может быть, еще раз на комитете все-таки четко определиться 
уже, дать ответ по этому вопросу. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:43. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Андрей Александрович. Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:49:46. Речь 1 мин 15 сек

Ну, абсолютно прав Андрей Александрович, мы пошли по 
первому пути, что мы направили, как я уже сказал, две уже зако
нодательные инициативы, для того чтобы через федеральный за
кон устранить вот эти противоречия нашего областного закона. И 
мы согласны и по срокам, что сегодня здесь есть определенные 
нарушения, но на каждой из рабочих вот этих совещаний, на каж
дой группе с участием различных участников, в том числе в Обще
ственной палате, большинство участников все-таки высказывалось 
за то, чтобы сохранить эту льготу, сохранить эту норму поддержки 
наших сельхозтоваропроизводителей. Поэтому, ну, продолжаем 
работать. Я думаю, что по этим инициативам мы дождемся ответ и 
уже тогда примем решение, в какой форме. Либо нам, действи
тельно, переходить на тот вариант, который сегодня мы приняли 
для личных нужд, для обеспечения древесиной граждан для лич
ных нужд, так же сделать и для сельхозтоваропроизводителей. Но 
то, что такая форма поддержки для сельхозников нужна, на этом, 
как бы, все участники сходятся.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 14:51:01. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо, Роман Федорович, но мы выполним просьбу Ан
дрея Александровича, на комитете рассмотрим его предложение.
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ГАБОВ Р.Ф. 
Да.

СОКОЛ с.м.
Спасибо. Спасибо, Роман Федорович, спасибо за информа

цию.

45. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ "ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 592287-7 "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН 
"ОБ ОСНОВАХ ОХРАНЫ ЗДОРОВЬЯ ГРАЖДАН В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА
ЦИИ" ПО ВОПРОСАМ ОКАЗАНИЯ ПАЛЛИАТИВНОЙ МЕДИЦИНСКОЙ ПО
МОЩИ", ВНЕСЕННЫЙ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ"

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:16. Речь 0 мин 37 
сек

Переходим к следующему вопросу: проект постановления 
"Об отзыве на проект федерального закона № 592287-7 "О внесе
нии изменений в Федеральный закон "Об основах охраны здоровья 
граждан в Российской Федерации" по вопросам оказания паллиа
тивной медицинской помощи", внесенный Правительством Рос
сийской Федерации. Просим, пожалуйста, на трибуну заместителя 
министра здравоохранения Иркутской области Голенецкую Елену 
Сергеевну.

ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С. -  заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области
ДОКЛАД: Время: 14:51:53. Речь 2 мин 44 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
предлагаемые изменения в Федеральный закон рассмотрены, 
предлагается в данной редакции изменить редакцию статьи, кото
рая характеризует в 323 Федеральном законе оказание паллиатив
ной помощи. Это статья 36. Закон расширяет понятие паллиатив
ной медицинской помощи, добавляется такая медицинская по
мощь, как в условиях дневного стационара, и к стационарной по
мощи, помощи в амбулаторных условиях.

Паллиативная помощь - это помощь пациентам, которых, к 
сожалению, мы уже не можем вылечить, но которые нуждаются в 
купировании болевого синдрома, которые нуждаются в облегче
нии состояния и которым необходимо провести ряд медицинских, 
психологических, социальных мероприятий для повышения их ка
чества жизни. Безусловно, эта поправка принесет большое поло
жительное значение, потому что мы на сегодняшний день в Иркут
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ской области формируем систему оказания паллиативной помощи. 
Если у нас раньше было всего 4 отделения врачебных паллиатив
ной помощи, выполняя дорожную карту, вот с 19 года у нас будет 
16 отделений паллиативной помощи, и у нас было только 3 выезд
ные бригады паллиативной помощи, сейчас их будет 10.

Кроме этого, меняется сейчас на сегодняшний день Мини
стерством здравоохранения Российской Федерации порядок оказа
ния паллиативной помощи. Дополнительно расширяется перечень 
оборудования для ее оказания и вводится новый сегмент, когда мы 
можем оказывать паллиативную помощь на дому у пациента с ис
пользованием медицинского оборудования, которое принадлежит 
лечебному учреждению. То есть будет решен тот вопрос, когда мы 
не могли законодательно обеспечить пациентов кислородными 
концентраторами, дыхательными аппаратами, противопролежне- 
выми матрасами и так далее, другим оборудованием. Сейчас это 
можно будет сделать через лечебные учреждения, предоставляя 
договор пациенту и обеспечивая его необходимыми средствами 
для лечения и для реабилитации.

Кроме этого, этот закон вносит дополнение, где детализиру
ется перечень лекарственных препаратов, которые используются 
для оказания паллиативной помощи, отдельной строкой выделя
ются обезболивающие сильнодействующие и наркотические пре
параты, которые необходимы для этого вида помощи. Министер
ством здравоохранения, безусловно, этот Закон, поправки поддер
живаются, потому что они будут способствовать развитию этого 
вида помощи на территории Иркутской области. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:37. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Елена Сергеевна. Вопросы есть. Ирина Алексан
дровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 14:54:40. Речь 0 мин 9 сек

Елена Сергеевна, скажите, пожалуйста, правильно ли я по
няла, что сокращаются стационарные места и вводится дневной 
стационар?

ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С. -  заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 14:54:49. Речь 0 мин 33 сек
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Нет, Ирина Александровна, ни в коем разе стационарные ме
ста не сокращаются. Мы, наоборот, их расширяем. Я сказала, что у 
нас было всего 4 отделения, сейчас у нас будет 16 отделений, для 
того чтобы повысить доступность этого вида помощи. К концу 19 
года мы добавим еще два отделения в Слюдянке и Усть-Илимске. 
То есть это идет нормальное формирование системы паллиативной 
помощи, ничего не сокращается, просто бригада паллиативной по
мощи получает возможность более широко оказывать помощь на 
дому у пациентов.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:22. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Иван Викторович, пожалуйста.

КРЫВОВЯЗЫЙ И.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:55:24. Речь 1 мин 16 сек

Хотел бы сказать несколько слов уже как главный врач Ан
гарской городской больницы № 1. На территории Ангарского го
родского округа наше единственное учреждение занимается реали
зацией и организацией работы в плане такого очень сложного 
направления, как паллиативная помощь. Те сотрудники, которые 
занимаются, работают, настоящие патриоты своего дела. Очень 
сложно работать не только с пациентами, но и с родственниками, 
психологическая работа, и я всегда говорил и говорю со всех три
бун, что мы им очень признательны.

Но я хотел маленько другое сказать в дополнение слов Еле
ны Сергеевны. Вот Синцова Ирина Александровна задала вопрос. 
На сегодняшний день та дорожная карта развития паллиативной 
помощи в Иркутской области, утвержденная Министерством здра
воохранения, я уже как с земли, она реализуется, мы работаем, мы 
в Ангарске работаем с 10 года, и те подвижки, которые начались 
уже в 18 году, они существенны, и мы очень признательны на са
мом деле. Мы недавно получили специализированный транспорт, 
дальше мы работаем в направлении уже именно хосписа, строи
тельства в Ангарске. И то, как сегодня этот вопрос повернут в це
лом на территории Российской Федерации и в постановлении Пра
вительства Российской Федерации о развитии, я думаю, что мы 
сделаем очень большое дело и будем продолжать делать для 
наших граждан, потому что это очень важно, очень сложно. Спа
сибо.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:40. Речь 0 мин 7 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/66)

ВЫСТУПИЛИ:

Спасибо, Иван Викторович. Елена Сергеевна, спасибо Вам 
большое.

Коллеги, мнение комитета, Александр Юрьевич, пожалуй
ста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 14:56:47. Речь 0 мин 37 сек

Коллеги, Закон очень важный. К сожалению, страна наша 
почему-то опаздывает, потому что с паллиативной помощью, я 
думаю, сталкивается каждый из нас. И естественно, что на комите
те вопросов было больше, чем сегодня на сессии. И решение коми
тета: внести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркут
ской области указанный проект федерального закона и рекомендо
вать Законодательному Собранию Иркутской области направить в 
Государственную Думу Российской Федерации положительный 
отзыв на проект федерального закона. От Правительства тоже есть 
положительный отзыв.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:24. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, голосуем принятие 
постановления.

Принять постановление 
Время: 14:57:28
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:28. Речь 0 мин 15 
сек
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Постановление принято. Спасибо.

46. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ "ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 592388-7 "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН 
"ОБ ОБРАЩЕНИИ ЛЕКАРСТВЕННЫХ СРЕДСТВ" В ЧАСТИ ГОСУДАРСТВЕН
НОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ ЦЕН НА ЛЕКАРСТВЕННЫЕ ПРЕПАРАТЫ, ВКЛЮ
ЧЕННЫЕ В ПЕРЕЧЕНЬ ЖИЗНЕННО НЕОБХОДИМЫХ И ВАЖНЕЙШИХ ЛЕ
КАРСТВЕННЫХ ПРЕПАРАТОВ", ВНЕСЕННЫЙ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ РОС
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ"

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:43. Речь 0 мин 21 
сек

Следующий дополнительный вопрос: проект постановления 
"Об отзыве на проект федерального закона № 592388-7 "О внесе
нии изменений в Федеральный закон "Об обращении лекарствен
ных средств в части государственного регулирования цен на ле
карственные препараты, включенные в перечень жизненно необ
ходимых и важнейших лекарственных препаратов", внесенный 
Правительством Российской Федерации. Александр Юрьевич, по
жалуйста.

ГАСЬКОВ АЮ. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 14:58:05. Речь 1 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, я думаю, это тот Закон, с которым стал
киваются все жители Российской Федерации. Коротко. У вас все 
эти документы есть, пояснительная записка есть. Но здесь что, 
проектом федерального закона предлагается законодательно за
крепить обязательную перерегистрацию зарегистрированных пре
дельных отпускных цен производителей на лекарственные препа
раты, включенные в перечень жизненно необходимых и важней
ших лекарственных препаратов, в сторону снижения при наступ
лении установленных Правительством Российской Федерации 
случаев, в том числе снижение цен в иностранной валюте на ле
карственные препараты в стране производителя и в странах, в ко
торых лекарственные препараты зарегистрированы и в которые 
поставляются производителем.

Также проект федерального закона предусматривает обяза
тельную перерегистрацию в 19 - 20 годах предельных отпускных 
цен производителей на лекарственные препараты, включенные в
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.46/67)

ВЫСТУПИЛИ:

перечень жизненно необходимых, важнейших лекарственных пре
паратов, зарегистрированных ранее по различным методикам. 
Проектом федерального закона дополнительно уточняется, что за
регистрированная предельная отпускная цена производителя на 
лекарственные препараты в сторону увеличения может быть пере
регистрирована не чаще одного раза в год. Количество возможных 
снижений предельной отпускной цены в течение календарного го
да не ограничивается. Это очень важно, коллеги. Проект феде
рального закона направлен на совершенствование процедуры гос
ударственного регулирования цен на лекарственные препараты, 
включенные в перечень жизненно необходимых и важнейших ле
карственных препаратов, предполагается, что принятие федераль
ного закона также будет способствовать реализации права граждан 
на качественные, безопасные и доступные лекарственные препара
ты. Это коротко.

Решение комитета: внести на рассмотрение Законодательно
го Собрания Иркутской области указанный федеральный закон, 
рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской области 
направить в Государственную Думу Федерального Собрания Рос
сийской Федерации положительный отзыв на проект федерального 
закона.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:46. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Вопросов к Вам нет. Голосу
ем принятие постановления, коллеги.

Принять постановление 
Время: 14:59:51
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:51. Речь 0 мин 19 
сек

Постановление принято. Спасибо, Александр Юрьевич.
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39. «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ПРИНЯТЫХ НА ДЕПУТАТСКИХ СЛУШАНИЯХ 
11.12.2018 НА ТЕМУ: «О ГОТОВНОСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ К ПЕРЕХОДУ 
НА НОВУЮ СИСТЕМУ ОБРАЩЕНИЯ С ТВЕРДЫМИ КОММУНАЛЬНЫМИ 
ОТХОДАМИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:11. Речь 0 мин 33 
сек

Коллеги, у вас у всех на руках информация "О рекомендаци
ях, принятых на депутатских слушаниях 11.12.2018 на тему "О го
товности Иркутской области к переходу на новую систему обра
щения с твердыми коммунальными отходами". Эта информация 
сформулирована комитетом по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве, а также комитетом по 
собственности и экономической политике. Мы ее просто с вами 
принимаем к сведению. Сергей Алексеевич, пожалуйста.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:00:44. Речь 9 мин 45 сек

Уважаемые коллеги, я не стал выступать с места, решил 
выйти сюда, почему, потому что у нас очередная, образно говоря, 
пенсионная реформа, то есть действия, направленные на то, чтобы 
обобрать население Российской Федерации и в частности Иркут
ской области. Действие это осуществляется в соответствии с Зако
ном Российской Федерации, который был внесен Правительством 
Российской Федерации, принят Государственной Думой, ее боль
шинством, и одобрен, подписан Президентом России. Вот мы 
должны, как бы, принять к сведению сегодня рекомендации, кото
рые были на слушаниях. У меня к этим рекомендациям есть кон
кретное... конкретные предложения, поэтому, чтобы они были бо
лее понятны, я еще воспользуюсь тем правом, которое дается вы
ступающему, и продолжу свое выступление.

Что я хотел бы в этом отношении сказать, что у нас мусор
ная индустрия, как она в замысле этого закона, она еще не сфор
мирована и многим совершенно непонятна. Я хотел бы, как бы, 
проиллюстрировать на примере тех сфер деятельности, которые 
уже давно сложились. Ну, например, одной из древнейших в исто
рии человечества сельскохозяйственное производство. Вот пред
ставьте, если бы те правила, которые сейчас пытаются ввести в но
вый порядок обращения с твердыми коммунальными отходами, 
использовали в сельском хозяйстве. Итак, гипотетически, я выиг
рал конкурс, и я становлюсь региональным оператором сельскохо
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зяйственного производства. Ну, акционерное общество "Белоре
ченское", кооператив "Усольский свинокомплекс", пусть все успо
коятся, теперь я всем рулю, потому что я выиграл конкурс. Вы все 
едите, ели, едите и будете есть. Этим вы уже подписали оферту, 
поэтому будете платить. Платить все будете мне, я на ваши деньги 
куплю трактора, комбайны, другую необходимую технику, куплю 
семена, куплю удобрения, вот, работать будете вы. Вы будете 
брать у меня в аренду трактора и комбайны, будете у меня поку
пать купленные на ваши деньги семена и удобрения. И произво
дить сельхозпродукцию. Я вам гарантирую, что я регулярно буду 
повышать ваши платежи в мою пользу на размер инфляции. А кто 
будет работать мусорными операторами. Вот в этом отношении 
что я хотел бы сказать, вот тот бред, который я вам рассказал, ни
кто никогда не догадается использовать в сельском хозяйстве, в 
сельскохозяйственном производстве, но почему-то решили то, что 
я вам рассказал, это один в один вот эта вот самая мусорная ре
форма. Я вам скажу, что она населением принята очень болезнен
но, мы в Ангарске проводили собрание. Вообще-то мы его замыш
ляли как совещание, на которое приглашали председателей сове
тов многоквартирных домов, представителей администрации, 
представителей министерства ЖКХ, регионального оператора, ко
торый пообещал, но не приехал. И что из этого вышло. Когда я за 
две минуты до начала зашел в зал, где ожидал увидеть человек 60 - 
80, я увидел там более 300 человек, большинство из которых мы не 
оповещали, все по цепочке пошло. Люди были настроены очень 
жестко, чрезвычайно жестко. Требования, которые они ставили, 
касались и не объявленного еще тарифа, и нормативов накопления, 
и вообще сроков начала этой самой мусорной реформы. Вот.

Но я что еще хотел бы вот здесь сказать, это касается и 
наших рекомендаций. В рекомендациях звучит, что тариф должен 
быть экономически обоснованный, соответствующий реально 
предоставляемой услуге. Вот я вам по тому же Ангарску говорю. В 
тех домах, в которых вот в текущее время, в настоящее время пла
тежи осуществляются не с квадратного метра, а с человека, платят 
34 рубля с человека. Сколько предполагается платить по реформе 
федерального центра, вы понимаете. Это более чем в 4 раза воз
растает этот платеж. Так вот смотрите, сегодня как раз наиболее 
близок тариф к реально предоставляемой услуге. То, что ждет нас 
с 1 января, никакого отношения к реально предоставляемой услуге 
не имеет. А насчет экономического обоснования. 34 рубля с чело
века сегодня в Ангарске, если бы это не было экономически обос
нованно, никто, поверьте мне, не стал бы этим мусором занимать
ся и вывозить его из Ангарска, Ангарск не зарос в мусоре, потому 
что экономически обоснованный тариф работает и работает в рам
ках реально предоставляемой услуги. Поэтому хотелось бы, чтобы 
та формулировка, которая есть у нас в рекомендации, она вот этот
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смысл, о котором я говорю, и содержала.
Разговоры идут, как правильно, с квадратного метра, с чело

века? И тот, и другой вариант, ну, как бы сказать, могут иметь ме
сто. Но еще один вариант, который может и должен иметь место, 
это когда люди будут платить некий процент со стоимости потреб
ляемых товаров. То есть я пришел в магазин, я купил товар, потом 
что-то уйдет в твердые коммунальные отходы. И вот когда я пла
тил за товар, я заплатил и за оборот вот этих твердых коммуналь
ных отходов. Вот этот подход никем не обсуждается. Ну, из того, 
что обсуждается, наверное, все-таки лучше с человека, чем с квад
ратного метра, более обоснованно.

Я вам что хотел бы сказать. Хотел бы сказать, что одним из 
основных предложений, которые прозвучали на собрании в Ангар
ске, это было предложение обратиться к Законодательному Собра
нию области, к Правительству Иркутской области, с тем чтобы 
рассмотреть вопрос о возможности переноса срока начала реали
зации перехода на новую систему оказания услуг по обращению с 
твердыми коммунальными отходами.

Что касается размера тарифа, то теоретически наши предло
жения, они уже с нашей подачи, я их озвучивал и на комитете в 
том числе, и на самих депутатских слушаниях, они вошли в пред
лагаемый документ.

Ну, еще что хотел бы сказать, что вообще-то политика - это 
искусство возможного. Я не знаю, сможет ли... Сможем ли мы, За
конодательное Собрание и Правительство, что-либо сделать, что
бы отсрочить начало этой реформы и чтобы она в более поздний 
срок пошла более здраво, не по тому сценарию, который я в начале 
озвучивал. Ну и, с другой стороны, вот то, что готовится к реали
зации, вот эта мусорная реформа, это гениальное изобретение 
ограбления людей, и я думаю, что ее нужно персонифицировать, 
эту реформу, хотя бы на территории Иркутской области. Поэтому 
я конкретное предложение вношу и настаиваю, чтобы его постави
ли на голосование. Данную реформу назвать "Мусорная реформа 
имени Президента Владимира Путина, Председателя Правитель
ства Дмитрия Медведева и большинства Государственной Думы". 
Вот этот вопрос я прошу поставить на голосование. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:29. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Антон Алексеевич, пожалуй
ста. Я так понимаю, что у нас продолжаются общественные слу
шания по ТБО.

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания
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Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:10:36. Речь 1 мин 21 сек

Да, я бы хотел, спасибо, Сергей Михайлович, обратить вни
мание, прошли публичные слушания, было очень много вопросов 
поставлено, я просил поставить этот вопрос на сегодняшнюю сес
сию по одной причине, потому что был конкретно мной задан во
прос представителю регионального оператора, случится ли кол
лапс в городе Иркутске 2 января. Я благодарен Вам, что Вы сейчас 
сделали перерыв на обед час, мне случайно удалось встретиться 
непосредственно с директором нашего регионального оператора 
зоны юг, на что конкретно я ему поставил сегодня вопрос: оста
лось 13 дней до вступления этого Закона в силу. Как у нас обстоят 
дела в городе Иркутске? Где я утвердительно получил ответ: на се
годняшний день вывоз мусора 1 января не будет. Осуществлять 
вывоз предполагалось МУП "Спецавтохозяйство". МУП "Спецав- 
тохозяйство" отказалось заниматься после вступления этого Зако
на. Поэтому я бы хотел обратить внимание общественности, что 
мы ставили этот вопрос, этот вопрос не решен. 13 дней до 1 янва
ря, и город Иркутск, скорее всего, если мы не примем кардиналь
ных мер, утонет в мусоре уже на новогодних праздниках. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:57. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:11:59. Речь 1 мин 33 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Вы правильно сказали, что 
общественные слушания у нас продолжаются прямо сейчас. Про
сто я внес, вот отвечаю Сергею Алексеевичу, чтобы он понимал, я 
внес такую в Законодательное Собрание инициативу, просто я не 
знаю, где она сегодня находится, но я официально внес, у меня 
есть печать, все остальное, об отсрочке введения платы за комму
нальные услуги по обращению с ТКО до 1 июля 19 года. Это пер
вое. Просто считаю, там все написано, это и в прессе было, это 
первое.

Второе. Я хочу заметить, что закон Федеральный принят был 
депутатами Государственной Думы еще 4 года назад, и 13 декабря 
был в Госдуме, вот с Ольгой Николаевной мы вчера обсуждали, 
приняты поправки в 89 Закон в 29 статью, где для городов феде
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рального подчинения Севастополь, Санкт-Петербург, Москва дей
ствие Закона вводится с 22 года. Поэтому, коллеги, вот я, вот сей
час все говорят, просто я удивляюсь, почему, когда столько време
ни действовал Федеральный закон, все знали, что Закон вступает, 
ни Правительство, ни Законодательное Собрание не внесли свои 
инициативы, хотя на сегодняшний день 47 субъектов внесли свои 
законодательные инициативы об отсрочке или переносе этого За
кона, а мы с вами сегодня только начинаем обсуждать. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:32. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Андрей Семенович, пожалуй
ста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:13:37. Речь 2 мин 5 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, с 1 ян
варя вступает в силу пенсионная реформа, связанная с повышени
ем пенсионного возраста. Также с 1 января увеличивается налог на 
добавленную стоимость на 2 % - с 18 до 20 %. Также вводится 
введение налога для самозанятых в размере 4 %. С 1 января увели
чиваются акцизы на топливо. С 1 января и с 1 июля, два раза в год, 
увеличиваются платежи на услуги ЖКХ - с 1 января 1,7 %, с 1 
июля - 2,4 %. С января вводится новый налог, касающийся движи
мого имущества. Этим список не исчерпывается. Новая так назы
ваемая мусорная реформа также ложится на плечи граждан и по 
сути дела будет новым налогом. В этой связи наши избиратели 
должны знать, на сколько или во сколько раз повысится оплата за 
вывоз твердых коммунальных отходов с 1 января 2019 года? 
Называемая сумма до 1000 рублей на семью из 4 человек в месяц 
является очень значительной для наших граждан. Кто и в каком 
порядке уполномочен заключать договоры на вывоз твердых ком
мунальных отходов? В каком месте, в какие сроки? Как и в каком 
объеме будут оплачивать новый тариф жители Иркутской области, 
проживающие в летнее время на территории дачных поселков? 
Как будут оплачивать новый тариф жители сельских населенных 
пунктов, у которых вывоз твердых бытовых отходов до сих пор не 
осуществлялся? В каком объеме будет начисляться плата за вывоз 
твердых коммунальных отходов в городе Усть-Илимске, где нет 
контейнеров, а бытовые отходы отправляются по мусоропрово
дам? Кто будет оплачивать вывозку мусора, собранного вдоль фе
деральных трасс в районе озера Байкал?
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У меня в связи с этим, Сергей Михайлович, одно предложе
ние: 24 декабря нас пригласили на новые слушания, необходимо 
очень тщательно подготовиться к этому вопросу и на все постав
ленные и возникшие вопросы дать ответы 24 декабря. Спасибо за 
внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:42. Речь 0 мин 10 
сек

Спасибо, Андрей Семенович. Мы по этому вопросу должны 
принять какое-то решение? Я не совсем понял.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:15:52. Речь 0 мин 13 сек

Нет, просто, нет. В соответствии с Регламентом рекоменда
ции депутатских слушаний доводятся до сведения депутатов Зако
нодательного Собрания и публикуются. Постановление по этому 
вопросу не принимается.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:05. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕЕ1ИЕ: Время: 15:16:07. Речь 0 мин 33 сек

Я уже озвучил свое предложение. Еще раз повторяю, что я 
предложил эту мусорную реформу хотя бы относительно Иркут
ской области персонифицировать и предлагаю проголосовать за 
то, чтобы этой мусорной реформе дать имя Президента: "Мусор
ная реформа имени Президента Российской Федерации Владимира 
Путина, Председателя Правительства Дмитрия Медведева и боль
шинства Государственной Думы". Попрошу поставить предложе
ние на голосование.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:41. Речь 2 мин 1 сек
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Сергей Алексеевич, вот мы все обеспокоены ситуацией, ко
торая складывается вокруг ТБО, именно поэтому мы провели об
щественные слушания, и там мы многие вопросы пообсуждали, и 
Вы, насколько я помню, тоже там приняли активное в этом уча
стие. Тем не менее, Вы сейчас в течение 10 минут использовали 
трибуну, немного так как-то отвлекая и занимая наше время, ну, 
Вас снимали, Вы это выложите, Ваше намерение понятно, мы его 
поддерживаем где-то, может быть, как депутаты, по-своему. У Вас 
какая-то своя задача стоит перед Вами, и скорей всего Ваше вы
ступление и предложение, оно больше такое, декларативно
политического характера, для того чтобы потом разместить это 
где-то, где Ваши избиратели это увидят. У меня к Вам еще раз во
прос: Вы серьезно думаете, что нам нужно, вот просто не в идео
логическом, а в правовом аспекте: как? Чему мы можем придать 
имя? Изменить название континента Америка на другое? Или вот... 
Ну, то есть это вот из этой серии. Я сейчас внесу предложение вот 
с учетом того, насколько я понял во время наших слушаний, у нас 
основная-то проблема в том, что Правительство области не подго
товило условия, для того чтобы эта реформа реализовывалась 
должным образом. Так я могу предложить назвать, поставить на 
голосование альтернативный проект: давайте персонифицируем и 
назовем эту реформу именем Губернатора Иркутской области, ми
нистра ЖКХ, кого-нибудь там еще давайте придумаем туда, как у 
Жванецкого, сестру его из Кишинева. Вот мы превратимся... Мы 
будем серьезным Парламентом или превратимся в такое... Или это 
предновогодняя шутка? Вот давайте мы с Вами определимся, что 
мы будем с этим делать.

Александр Викторович, пожалуйста, Ваш вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:18:42. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо. У меня вопрос к Сергею Алексеевичу Бренюку. 
Сергей Алексеевич, а Вы знаете, во сколько обходится час работы 
Законодательного Собрания?

БРЕНЮК С.А.
(Не слышно, без микрофона)

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну просто перед Вами сидит не Губернатор Иркутской обла

сти, не Правительство Иркутской области, не Председатель Пра
вительства и его замы. Поэтому вот Вы абсолютно во всем правы, 
но Вы знаете, какое Правительство в Иркутской области, такая и 
мусорная реформа.
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сокол с.м.
Спасибо, Александр Викторович.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:19:21. Речь 1 мин 35 сек

У меня вопрос был, я отвечаю. Вообще я здесь выступал 
наравне со всеми депутатами, почему-то меня пытаются обвинить, 
что я потратил общее время, которое стоит больших денег. Вооб- 
ще-то все регионы России кричат сейчас об этом, какие-то по ка
ким-то причинам принимают решение об отсрочке, находя воз
можность для этого, а мы сводим все к тому, что сейчас Прави
тельство у нас плохое, следующий шаг будет разговор о том, 
сколько миллионов или миллиардов рублей дать надо муниципа
литетам, потому что у них нет своих денег, для того чтобы выпол
нить те задачи, которые на них возложены, и мы все это уводим 
совсем в другую сторону. Тот Закон федеральный, который был 
принят в 2014 году, он никуда не годится, и я его поэтому таким 
образом сегодня взял вам проиллюстрировал, что нам предлагают 
выполнять некий абсурд и взять за этот абсурд на себя еще и от
ветственность, вот. Так вот пусть отвечают те, кто этот абсурд за
теял. С мусором надо работать, и ни в коем случае не должна Рос
сия зарасти с ног до головы мусором, но все делается не так, как 
вообще позволительно.

СОКОЛ С.М.
Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:20:56. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, я бы попросил коллег-депутатов из 
уважения к Законодательному Собранию Иркутской области воз
держаться от предложений, явно противоречащих Регламенту. Мы 
таким образом можем обсуждать здесь вообще не пойми что. Спа
сибо.

СОКОЛ С.М.
А вот Лариса Игоревна сейчас про Регламент нам и расска

жет.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
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ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:21:20. Речь 1 мин 5 сек

Да, по Регламенту, по-моему, и так стало все понятно, что 
мы его начали нарушать с самого начала обсуждения. Но вопрос- 
то не в этом сейчас стоит, вот я Антона Алексеевича сейчас просто 
хочу поддержать. И действительно, если мы не примем меры в ка
ком-то срочном порядке, если с 1 января не начнем... Если с 1 ян
варя не будем вывозить мусор в городе Иркутске и в других муни
ципалитетах, то это будет очень-очень некрасивая, неприятная ис
тория. И, конечно, скорей всего сделают виноватыми депутатов 
Законодательного Собрания, хотя это совершенно не так. Поэтому, 
мне кажется, мы сейчас должны закончить споры, прекратить 
называть как-то эту мусорную реформу, а начать работать, с тем 
чтобы решать вопрос, чтобы наш город и наши муниципалитеты 
не погрязли в мусоре. Вот такое у меня выступление, предложе
ние.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:26. Речь 0 мин 22
сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Алексей Александрович, Михаил 
Васильевич, ну, как бы, как вариант, можно, конечно, поставить на 
голосование вопрос... Ставим мы..., голосуем вообще, рассматри
ваем мы дальше этот вопрос или нет? Но мне кажется, ни в какие 
юридические рамки не укладывается. Ваше мнение.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:22:47. Речь 0 мин 13 сек

(Не слышно). ...голосование по этому вопросу. Депутатские 
слушания - это отдельная форма деятельности Законодательного 
Собрания. По ней принят соответствующий документ, который 
должен быть опубликован в том виде.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:00. Речь 0 мин 21 
сек

Сергей Алексеевич, Вы видите, Вы свою задачу выполнили, 
и вроде как и законных оснований нам сейчас тратить время на то,
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что Вы предложили, наше правовое подразделение не усматривает. 
Переходим к следующему вопросу, если не возражаете.

40. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО ЗДРАВООХРАНЕ
НИЮ И СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЕ, КОМИТЕТОМ ПО СОЦИАЛЬНО
КУЛЬТУРНОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 17 МАЯ 2017 ГОДА № 21 В 
РАМКАХ ОБСУЖДЕНИЯ ПРОЕКТА ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
ИСПОЛНЕНИИ БЮДЖЕТА ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО 
МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ ГРАЖДАН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 
2016 ГОД» (без доклада)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:21. Речь 0 мин 42 
сек

Дальше информация об исполнении комитетом по здраво
охранению и социальной защите, комитетом по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области протокольного поручения Законодательного Со
брания Иркутской области от 17 мая 2017 года № 21 в рамках об
суждения проекта закона Иркутской области «Об исполнении 
бюджета Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования граждан Иркутской области за 2016 год». Информа
ция подготовлена комитетом по здравоохранению и социальной 
защите и комитетом по социально-культурному законодательству. 
Информация в письменном виде у вас, принимаем ее к сведению.

41. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО ЗДРАВООХРАНЕ
НИЮ И СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 21 ФЕВРАЛЯ 2018 ГОДА № 1 (без до
клада)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:04. Речь 0 мин 22 
сек

Следующая информация об исполнении комитетом по здра
воохранению и социальной защите Законодательного Собрания 
Иркутской области протокольного поручения Законодательного 
Собрания Иркутской области от 21 февраля 2018 года № 1, подго
товлена комитетом по здравоохранению и социальной защите, в
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письменном виде находится у вас, принимаем к сведению.

42. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО ЗДРАВООХРАНЕ
НИЮ И СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЕ, КОМИТЕТОМ ПО СОЦИАЛЬНО
КУЛЬТУРНОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 9 ДЕКАБРЯ 2015 ГОДА № 15 В 
РАМКАХ МУНИЦИПАЛЬНОГО ЧАСА «БРАТСКУ -  60 ЛЕТ» (без доклада)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:26. Речь 1 мин 4 сек

Следующая информация об исполнении комитетом по здра
воохранению и социальной защите, комитетом по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области протокольного поручения Законодательного Со
брания Иркутской области от 9 декабря 2015 года № 15 в рамках 
Муниципального часа «Братску - 60 лет». Подготовлена комите
том по здравоохранению и социальной защите и комитетом по со
циально-культурному законодательству. Информация у вас на ру
ках, принимаем к сведению.

43. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО ЗДРАВООХРАНЕ
НИЮ И СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 25 ДЕКАБРЯ 2013 ГОДА № 6 В РАМ
КАХ ОБСУЖДЕНИЯ ПРОЕКТА ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕ
НИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (БЕЗ 
ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:31. Речь 2 мин 53 
сек

Следующая информация об исполнении комитетом по здра
воохранению и социальной защите Законодательного Собрания 
Иркутской области протокольного поручения Законодательного 
Собрания Иркутской области от 25 декабря 2013 года № 6 в рам
ках обсуждения проекта закона Иркутской области «О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области», подготовлена 
комитетом по здравоохранению и социальной защите. Информа
ция у вас на руках в письменном виде, принимаем ее к сведению.

Коллеги, повестка 8 сессии нашего Законодательного Со
брания исчерпана. Какие будут замечания и предложения? Пред
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ложение завершить. Коллеги, о дате 9 сессии, она уже у нас состо
ится в следующем году, мы вам объявим дополнительно.

И в заключение я хочу вас всех поблагодарить за хорошую, 
продуктивную работу, в такой короткий срок мы с вами смогли со
здать такой хорошо и качественно работающий коллектив, не
смотря на все наши политические... разные политические пристра
стия, мы понимаем, что мы работаем для людей, и в силу наших 
возможностей стараемся делать все для того, чтобы наши жители 
Иркутской области были... жили лучше и чтобы они понимали, что 
они не зря нам доверили представлять их интересы в законода
тельном органе.

Я хочу поздравить всех нас с наступающим Новым годом, 
поздравить депутатов, поздравить всех тех, кто организует работу 
Законодательного Собрания, поздравить наших коллег из Прави
тельства, а Романа Викторовича я прошу передать наши искренние 
поздравления коллегам из исполнительной власти. Хочу поздра
вить журналистов, освещающих нашу деятельность, хочу поже
лать всем успехов, благополучия, счастья. Спасибо. 8 сессию За
конодательного Собрания Иркутской области объявляю закрытой.

(Аплодисменты)
(Звучит Гимн Российской Федерации)

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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